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Le président de 
la République 
rencontre au 
Vatican Sa 
Sainteté le 

pape Léon XIV

Visite du président de la république en italie : 

Consolidation des liens historiques entre les deux 
pays et renforcement du partenariat stratégique

Le président de 
la République 
regagne Alger 

après une 
visite officielle 

en Italie

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a rencontré, jeudi, à l’Etat 

de la Cité du Vatican, Sa Sainteté 
le pape Léon XIV.
Le président de la République a été 
accueilli, à son arrivée à l’Etat de 
la Cité du Vatican, par le Régent de 
la Maison pontificale.

La visite officielle qu’a 
effectuée le président 
de la République, M. 

Abdelmadjid Tebboune, en 
République italienne, pays ami, 
marque une nouvelle étape 
dans la consolidation des liens 
historiques unissant les deux pays 
et la réaffirmation de leur volonté 
commune d’aller de l’avant dans 
le renforcement de leur partenariat 
stratégique.      
Coprésidant avec la présidente du 
Conseil des ministres italien, Mme 
Giorgia Meloni, la 5e session du 
Sommet intergouvernemental 
algéro-italien de haut niveau, 
le président de la République a 
souligné que sa visite dans ce pays 
constituait “un nouveau jalon dans 
l’édifice des relations exemplaires 
entre l’Algérie et l’Italie” et “une 
étape importante dans le cadre 
du travail et de la coordination 
continue pour le renforcement 
et l’élargissement du partenariat 
entre les deux pays amis”.
A cet égard, il s’est dit convaincu 
que les résultats de ce sommet 
“ouvrent de larges perspectives 
au partenariat stratégique et 
exemplaire entre l’Algérie et 

l’Italie, reflétant véritablement 
la profondeur des relations 
historiques et des liens d’amitié 
enracinés entre les deux pays”.
A cette occasion, le président de 
la République a passé en revue 
les performances de l’économie 
algérienne, qualifiant l’Italie de 
“partenaire essentiel et sérieux 
dans l’accompagnement de 
la dynamique économique 
ambitieuse de l’Algérie au service 
de leurs intérêts mutuels”.
Pour sa part, Mme Meloni a 
déclaré que le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, jouissait “d’une grande 
compétence”, affirmant que les 
relations entre l’Algérie et son 
pays “ne cessent de se renforcer”.
Concernant la coopération 
bilatérale dans le secteur 
énergétique, la présidente du 
Conseil des ministres italien a 

affirmé que son pays “aspire à 
devenir un hub de distribution 
de l’énergie en Europe à travers 
le partenariat stratégique qu’il 
développe avec l’Algérie”. 
En concrétisation des aspirations 
économiques des deux pays sur 
la base de leurs intérêts mutuels, 
la visite officielle du président de 
la République a été couronnée par 
la signature de plusieurs accords 
de partenariat, dont un protocole 
d’entente entre le groupe 
Sonatrach et la société italienne 
ENI, des mémorandums d’entente 
dans les domaines de l’agriculture, 
de la pêche, de la transformation 
des aliments et de l’aquaculture, 
un accord de coproduction 
cinématographique et un accord 
portant reconnaissance mutuelle 
des permis de conduire.
Les deux parties ont également 
signé des mémorandums 
d’entente dans les domaines de la 
poste et des télécommunications, 
de la protection et de la promotion 
des droits des personnes à besoins 
spécifiques, des secours et de la 
lutte contre les incendies, et de la 
recherche et du sauvetage en mer.
Un mémorandum d’entente a 

aussi été signé entre l’Agence 
italienne pour l’attraction 
des investissements et le 
développement des entreprises 
(Invitalia) et l’Agence algérienne 
de promotion de l’investissement 
(AAPI), de même qu’un accord 
de coopération en matière de lutte 
antiterroriste et une déclaration 
conjointe dans le domaine de la 
défense.
Pour rappel, un accueil officiel 
a été réservé, mercredi au Palais 
présidentiel du Quirinal, au 
président de la République, par 
son homologue italien, M. Sergio 
Mattarella, avec qui il a eu des 
entretiens bilatéraux, élargis par la 
suite aux membres des délégations 
des deux pays.
Plus tôt ce jeudi, un accueil 
populaire chaleureux a été réservé 
au président de la République par 
les membres de la communauté 
algérienne établie en Italie, 
qui se sont massés le long de 
la principale artère jouxtant sa 
résidence à Rome.
Le président de la République 
s’est ensuite rendu dans l’Etat de 
la Cité du Vatican, où il a été reçu 
par le Pape Léon XIV.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a regagné Alger, jeudi après-

midi, en provenance de Rome, 
à l’issue d’une visite officielle 
en République italienne, durant 
laquelle il a présidé, du côté 
algérien, les travaux de la 5e session 
du Sommet intergouvernemental 
algéro-italien de haut niveau.
Le président de la République a été 
accueilli, à son arrivée à l’aéroport 
international Houari-Boumediene, 
par le Premier ministre, M. Nadir 
Larbaoui, le ministre délégué auprès 
du ministre de la Défense nationale, 
Chef d’Etat-major de l’Armée 
nationale populaire, le Général 
d’Armée Saïd Chanegriha, et le 
directeur de Cabinet à la Présidence 
de la République, M. Boualem 
Boualem.
L’avion présidentiel a été 
accompagné, à son entrée dans 
l’espace aérien national, par 
des avions de chasse des Forces 
aériennes de l’Armée nationale 
populaire.

Mesure entravant l’accès des agents accrédités de l’ambassade 
d’algérie en France aux zones réservées des aéroports parisiens: 

Le MAE exprime son étonnement

Le ministère des Affaires 
étrangères a pris 
connaissance, avec 

étonnement, de la mesure 
prise par le ministère français 
de l’Intérieur pour entraver 
l’accès des agents accrédités 
de l’ambassade d’Algérie en 
France aux Zones réservées 
des aéroports parisiens aux fins 
de prise en charge des valises 
diplomatiques, indique jeudi un 
communiqué du ministère.
Le ministère des Affaires 
étrangères “a pris connaissance, 
avec étonnement, de la mesure 
prise pour entraver l’accès des 
agents accrédités de l’Ambassade 
d’Algérie en France aux zones 
réservées des aéroports parisiens 
aux fins de prise en charge des 
valises diplomatiques”, précise 
la même source.
A la suite de cette mesure, le 
Chargé d’affaires de l’ambassade 
de France en Algérie “a été reçu, 

ce jour, au siège du ministère 
des Affaires étrangères, afin de 
lui demander des clarifications 
à ce sujet. De même, le Chargé 
d’affaires de l’ambassade 
d’Algérie en France a pris attache 
avec les services compétents du 
ministère français de l’Europe et 
des Affaires étrangères”, note le 
communiqué.
“Les démarches entreprises, tant 
à Alger qu’à Paris, ont permis 

d’établir que ladite mesure a été 
prise par le ministère français de 
l’Intérieur, à l’insu du ministère 
de l’Europe et des Affaires 
étrangères, dans l’opacité totale 
et sans la moindre notification 
officielle comme le veulent les 
règles élémentaires de la pratique 
diplomatique. Cette mesure 
constitue une atteinte grave 
au bon fonctionnement de la 
mission diplomatique algérienne 

en France, ainsi qu’une violation 
manifeste des dispositions de 
la Convention de Vienne sur 
les relations diplomatiques, en 
particulier son article 27, alinéa 
7”, explique la même source.
Cette disposition consacre 
explicitement le droit reconnu 
à toute mission diplomatique 
d’”envoyer un de ses membres 
accrédités pour prendre livraison, 
directement et librement, de la 
valise diplomatique auprès du 
commandant de l’aéronef”.
Face à cette situation, l’Algérie 
“a décidé d’appliquer, “avec 
rigueur et sans délai, le principe 
de la réciprocité. Elle se réserve, 
également, le droit de recourir 
à toutes les voies légales 
appropriées, y compris la saisine 
des Nations Unies, afin de faire 
valoir ses droits et d’assurer 
la protection de sa mission 
diplomatique en France”, conclut 
le communiqué.
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ALGERIE- ITALIE:

Signature de 20 accords de partenariat entre des entreprises 
italiennes et algériennes 

PERMIS DE CONDUIRE:

 Le casse-tête des Algériens d’Italie en passe d’être résolu

Entamé ce mercredi, à Rome, 
une série de rencontres 
politiques et économiques 

de haut niveau. Cette séquence 
diplomatique, marquée par la 
signature de 20 accords de partenariat 
entre entreprises italiennes et 
algériennes, inaugure une nouvelle 
phase de coopération diversifiée et 
ambitieuse entre les deux pays.
Accueilli avec les honneurs au 
palais présidentiel du Quirinal par 
son homologue Sergio Mattarella, 
le chef de l’État algérien a ensuite 
coprésidé avec la Première ministre 
Giorgia Meloni le 5ᵉ Sommet 
intergouvernemental algéro-italien. 
Cette rencontre institutionnelle 
s’est tenue en parallèle d’un forum 
économique d’envergure, réunissant 
plusieurs centaines d’opérateurs 
publics et privés des deux rives de la 
Méditerranée.
Tebboune en visite officielle à Rome 
: plus de 400 opérateurs économiques 
mobilisés
Le Forum d’affaires Italie-Algérie, 
organisé à Rome en parallèle au 
sommet politique, a réuni plus de 400 
opérateurs économiques, dont plus 
de 250 représentants d’entreprises 
italiennes. Selon Kamel Moula, 
président du Conseil algérien 
pour la rénovation économique 
(CREA), cette mobilisation 
témoigne d’un « intérêt authentique 
de l’entrepreneuriat italien pour 
le marché algérien », ajoutant que 
« c’est la première fois qu’un forum 
économique atteint un tel niveau 
d’efficacité opérationnelle ».
Ce succès est le fruit de mois de 
préparation, ponctués de rencontres 
B2B en présentiel et en ligne. 
Les accords signés couvrent 
un large éventail de secteurs. 
À savoir, l’énergie, l’industrie, 
l’agroalimentaire, la logistique, 
les infrastructures, le numérique, 
la santé, l’économie circulaire et 
formation professionnelle.
Bilan du forum économique Italie-
Algérie 2025 : 20 accords signés 
dans divers secteurs clés
Parmi les accords conclus, 

certains projets majeurs traduisent 
concrètement cette dynamique 
de coopération renforcée, avec 
des retombées industrielles et 
technologiques directes pour les 
deux pays :
Un complexe sidérurgique estimé à 1 
milliard d’euros
La construction d’un complexe de 
production de fer pré-réduit (DRI) à 
faible émission de carbone, estimé à 
1 milliard d’euros, est portée par le 
consortium CEIP Scarl, Duferco et 
Copresud.
Le site, encore en phase d’étude, vise 
à renforcer l’autonomie stratégique 
de la sidérurgie italienne tout en 
promouvant l’hydrogène vert et les 
énergies renouvelables.
Un centre de formation dans le 
marbre pour valoriser le savoir-faire 
local
Un accord entre l’entreprise 
algérienne Sonarem et l’Agence 
italienne ICE prévoit la création d’un 
centre technologique de formation 
dans le secteur du marbre à Cristel, 
près d’Oran.
Financé par l’Italie, ce centre 
accueillera des formateurs italiens et 
contribuera à développer une filière à 
fort potentiel.
Deux projets industriels pour la 
plasturgie et l’intégration territoriale
La société italienne Sigit Spa 
s’implante à Sétif avec une usine 
de 10 000 m² destinée à produire 
des composants plastiques pour le 
secteur automobile, en particulier 
pour Stellantis.
Elle co-développe aussi, avec le 
groupe Madar, l’EcoParc industriel 
Enrico Mattei à Tissemsilt, dédié 
aux chaînes d’approvisionnement 
intégrées.

Des partenariats pour une économie 
circulaire méditerranéenne
Plusieurs projets visent à développer 
des filières durables :
•Valorisation de déchets organiques 
pour produire du biogaz (Tecnocryo 
– Rayanox) ;
•Traitement et fusion de ferraille 
(Stemin – Condor) ;
•Un projet intégré de production 
de fer préréduit avec énergies 
renouvelables (Copresud – CEIP 
Scarl).
Renforcement des capacités 
agroalimentaires
Dans l’agro-industrie, CFT fournira 
des équipements à Labelle. Tandis 
que Rossi Ingegneria Alimentare 
accompagnera la Nouvelle 
Conserverie du Dahra pour 
moderniser une ligne de production 
de conserves.
Accès à l’innovation pharmaceutique
Les groupes italiens Chiesi et 
Menarini–Stemline ont conclu des 
accords avec Clinica pour distribuer 
en Algérie des médicaments 
innovants contre les maladies rares 
et l’oncologie. Élargissant ainsi 
l’accès aux traitements de pointe.
Formation, mobilité, textile médical 
: d’autres partenariats ciblés
D’autres accords ciblent des secteurs 
à fort potentiel de croissance et de 
transfert technologique. Parmi eux :
•La création de centres de formation 
spécialisés en automatisation 
industrielle. Portée par l’Académie 
Comau, la Fondation Enrico Mattei 
et le groupe Berrahal ;
•Un partenariat dans le textile à 
usage médical entre Union Industries 
et Faderco ;
•Des projets conjoints dans la 
mobilité électrique avec Velocifero 

et VMS Industrie ;
•Ainsi que des activités 
d’internationalisation entre Italfluid 
et Exwor, orientées vers des marchés 
tiers.
Les projets de connectivité ont 
également été à l’agenda, notamment 
avec :
•Le câble sous-marin BlueMed, 
qui reliera l’Inde à l’Europe via la 
Méditerranée.
•Le corridor énergétique IMEC, qui 
passe par l’Afrique du Nord.
•Le futur câble de données sous-
marin entre l’Italie et l’Algérie. 
Fruit d’un partenariat entre Telecom 
Italia Sparkle et Algérie Télécom. 
Accompagné du développement de 
centres de données et de programmes 
de formation numérique.
Algérie – Italie : des échanges 
commerciaux en forte progression
Les échanges commerciaux 
bilatéraux ont dépassé les 15 
milliards de dollars, confirmant la 
place de l’Italie comme premier 
partenaire commercial de l’Algérie. 
Sur les seuls quatre premiers mois 
de 2025, l’interscambio a atteint 
4,79 milliards d’euros, en hausse 
de 6,7 % par rapport à l’année 
précédente. L’Italie absorbe à elle 
seule 26,6 % des exportations 
algériennes, principalement dans le 
domaine énergétique, notamment 
le gaz naturel. Elle demeure ainsi 
le premier client de l’Algérie, 
tout en renforçant son rôle de hub 
énergétique méditerranéen pour 
l’Europe.
Du côté italien, les exportations vers 
l’Algérie progressent également, 
avec 986 millions d’euros de biens 
exportés sur la même période. Ces 
flux sont dominés par les machines-
outils, les équipements industriels, 
les véhicules et les technologies 
de transformation. Traduisant une 
complémentarité croissante entre les 
deux économies.
Fortes de cet élan, plus de 200 
entreprises italiennes sont désormais 
actives en Algérie. Dans des 
secteurs allant de l’agroalimentaire 
à l’automobile, en passant par 

l’énergie, les matériaux de 
construction ou encore la formation 
professionnelle.
Selon Tajani, « l’Italie, avec 
ses grandes entreprises et son 
tissu de PME dynamiques, est le 
partenaire idéal pour accompagner 
la diversification économique 
algérienne ». Le ministre a 
aussi rappelé que l’Italie entend 
accompagner l’Algérie dans ses 
ambitions de développement dans 
le cadre du Plan Mattei. Centré sur 
une approche non prédatrice du 
partenariat avec l’Afrique.
« L’Italie est notre premier partenaire 
commercial mondial. L’Algérie, 
quant à elle, est le premier partenaire 
africain de l’Italie. Le chemin 
parcouru il y a cinq ans commence 
à porter ses fruits », a résumé Kamel 
Moula.
Le rôle clé de l’Italie dans la 
reprise du dialogue entre l’Algérie 
et l’Union européenne
Mais l’engagement italien dépasse 
la seule dimension économique. 
À Rome, la diplomatie italienne 
s’affirme aussi comme un acteur clé 
dans le déblocage du dialogue entre 
l’Algérie et l’Union européenne. 
Gelé depuis que l’Algérie a suspendu 
en 2021 l’application de l’accord 
d’association.
Antonio Tajani a clairement exprimé 
la volonté de son pays de servir de 
passerelle entre Alger et Bruxelles. 
En portant au sein de l’UE une 
voix favorable à une coopération 
plus équilibrée et respectueuse des 
priorités africaines. Pour Rome, 
la relance d’un partenariat euro-
algérien réactualisé est cruciale. Tant 
pour la stabilité régionale que pour 
l’avenir énergétique et industriel de 
l’Europe.
Cette approche illustre la volonté 
commune de renforcer un partenariat 
durable et équilibré entre l’Europe 
et l’Afrique du Nord. Essentiel pour 
répondre aux défis économiques, 
sociaux et environnementaux de la 
région et bâtir un avenir partagé.

Privés de leur droit à la 
reconversion de leur permis 
de conduire algérien en 

Italie, des milliers de ressortissants 
espèrent une résolution imminente. 
Le ministre Ahmed Attaf les rassure.
Conversion du permis algérien en 
Italie : bientôt la fin du calvaire ?
Le calvaire administratif que vivent 
les Algériens établis en Italie au 
sujet de la reconversion de leur 
permis de conduire algérien pourrait 
bientôt prendre fin. Interpellé par 
une question écrite du député de 
l’émigration AbdelouahabYagoubi, 
le ministre des Affaires étrangères 
Ahmed Attaf a annoncé que les 
discussions avec la partie italienne 
sont dans une phase avancée et 
qu’un nouvel accord bilatéral est en 
cours de finalisation.
Depuis plusieurs années, les 
ressortissants algériens installés en 

Italie se heurtent à l’impossibilité 
de faire reconnaître ou convertir 
leur permis de conduire délivré en 
Algérie. Un problème bureaucratique 
qui trouve son origine dans le retard 
de la mise à jour de la convention 
algéro-italienne signée en 2000 et 
ratifiée en 2001.
Le permis biométrique algérien, 
source du blocage
Avec l’introduction du permis 
biométrique en Algérie, les autorités 
italiennes ont bloqué le processus de 
conversion automatique, invoquant 
l’absence de textes exécutifs 
algériens adaptés à ce changement. 
Ce gel de la reconversion n’est 
pas sans conséquences : il prive de 
nombreux citoyens algériens de leur 
droit fondamental à la mobilité, les 
empêchant de conduire légalement 
en Italie malgré le respect de toutes 
les conditions requises.

Dans sa correspondance, le député 
Yagoubi a souligné que cette 
situation met en difficulté des 
familles entières, notamment celles 
dont la vie professionnelle dépend de 
la conduite. L’impact économique de 
ce blocage est donc significatif pour 
la communauté algérienne en Italie.
Vers une harmonisation des 
réglementations

Dans sa réponse, le ministre Ahmed 
Attaf a indiqué que le ministère des 
Transports travaille actuellement sur 
la mise à jour du décret exécutif n° 
04-381 du 28 novembre 2004. Cette 
actualisation vise à inclure toutes les 
catégories de permis algériens non 
mentionnées jusqu’à présent, afin 
de permettre une correspondance 
plus claire avec les équivalences 
italiennes.
Par ailleurs, les négociations 
bilatérales se poursuivent pour 
harmoniser les réglementations 
entre les deux pays, notamment en 
ce qui concerne le traitement des 
données personnelles. Un point 
crucial, étant donné les différences 
législatives entre l’Algérie et l’Italie 
dans ce domaine. « Une fois l’accord 
finalisé et signé, nos ressortissants 
pourront de nouveau bénéficier de la 
conversion de leurs permis algériens 

en permis italiens », a affirmé le 
ministre Attaf, se voulant rassurant.

Les derniers obstacles techniques

Il a précisé que les tableaux 

d’équivalence technique entre les 

permis des deux pays sont en cours 

d’élaboration, ce qui constitue l’un 

des derniers obstacles techniques 

à surmonter. Pour les nombreux 

Algériens installés en Italie, cette 

avancée constitue une lueur d’espoir 

après des années d’incertitude et de 

démarches sans issue.

Le dossier, désormais suivi de près 

au plus haut niveau, semble enfin 
trouver une issue favorable. La 

résolution de ce problème permettra 

de faciliter la vie de milliers 

d’Algériens et de renforcer les liens 

entre les deux pays.
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aCCident de la  rOute / el-ba YadH: 

Le ministre des Transports présente ses condoléances aux 
familles des victimes et s’enquiert de l’état des blesses

La protection civile lutte contre une vague 
d’incendies dans 9 wilaya

dOCuMents F alsiFiés, CaCHets truqués : 

La police algerienne démantèle un atelier

aCCidents de la  rOute: 

35 morts et 1888 blessés en une semaine

Le ministre des Transports, 
Saïd Sayoud s’est rendu, 
mercredi , dans la wilaya 

d’El-Bayadh, aussitôt après avoir 
appris la nouvelle de l’accident 
de la circulation mortel survenu 
sur la route nationale N 47, 
pour présenter ses condoléances 

aux familles des victimes et 
s’enquérir de l’état des blessés.
Le ministre était accompagné 
lors de cette visite, du secrétaire 
général du ministère de 
l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement du 
territoire et du secrétaire général 

du ministère de la Santé.
Le ministre et la délégation 
l’accompagnant se sont rendus 
à l’établissement public 
hospitalier Mohamed Boudiaf, 
au Chef-lieu de la wilaya pour 
s’enquérir de l’état des blessés 
et des conditions de leur prise en 

charge.
L’accident qui s’est produit suite 
à un carambolage entre deux bus 
de transport de voyageurs, un 
camion semi-remorque et un taxi 
sur la route nationale N 47 dans 
la wilaya d’El-Bayadh, a fait 6 
morts et 45 blessés.

Plusieurs wilayas à travers 
le territoire national sont 
actuellement touchées par des 

incendies ravageurs qui ont affecté 
les forêts, les broussailles et les 
maquis. Les services de la Protection 
civile ont réussi, jusqu’à 9h30 ce 
jeudi matin, à maîtriser la majorité 
de ces feux, tandis que certaines 
opérations sont toujours en cours.
Dans la wilaya de Bordj Bou 
Arréridj, les équipes spécialisées 
poursuivent les efforts d’extinction 
de deux incendies localisés dans 
les forêts de Guerriou (route de El 
Bouni) et d’Afoughal au niveau 
du village d’Imsouda. Le feu dans 
cette dernière zone a été totalement 
maîtrisé.
À Béjaïa, plusieurs départs de feu 
ont été signalés dans les communes 
d’Ighil Ali, Tamridjt, Tizi N’Berber, 
Darguina, Seddouk et Chemini. 
Tous les foyers ont été éteints, à 
l’exception de celui qui sévit toujours 

dans la forêt de El Bouni à Ighil Ali, 
où les opérations d’extinction se 
poursuivent.
Dans la wilaya de Tizi Ouzou, 
des feux ont été enregistrés à 
Bouzeguène, Fréha et Mekla. 
Grâce à une intervention rapide, ces 
incendies ont été maîtrisés.
Algérie : La Protection Civile 
maîtrise la majorité des feux de forêt
La wilaya de Guelma a connu, elle 
aussi, des départs de feu dans les 
communes de Ben Djerrah et Aïn 
Ben Beïda. Ces incendies ont été 
éteints sans qu’aucune perte humaine 
ne soit à déplorer.
À Jijel, les feux signalés à Texenna 
(forêt d’Oum El Hout) et El Milia 
(localité des Ouled El Arbi) ont été 
totalement maîtrisés.
Dans la wilaya de Sétif, un incendie 
a été enregistré dans la commune 
de Oued El Bered, au niveau des 
chutes d’eau d’Ouled Ayad. Il a été 
entièrement éteint.

La wilaya d’Alger n’a pas été 
épargnée, avec deux incendies 
survenus à Beni Messous (quartier 
Silast) et à Oued Semmar. Les 
interventions ont permis de venir à 
bout des deux feux.

Dans la wilaya d’Oum El Bouaghi, 
les flammes ont touché la forêt de 
Hamlaouia dans la commune d’Aïn 
Beïda. L’incendie a été rapidement 
éteint.
Enfin, à Batna, les services concernés 

ont réussi à maîtriser totalement 
l’incendie de la forêt de Bouzeran, 
dans la commune éponyme.
Pour faire face à ces sinistres, un 
important dispositif a été déployé, 
comprenant neuf avions bombardiers 
d’eau de type AT802 en provenance 
des wilayas de Béjaïa, Jijel et 
Annaba, ainsi qu’un avion BE200 
mobilisé par l’Armée nationale 
populaire.
À cela s’ajoutent les moyens 
terrestres des unités de la Protection 
civile des wilayas voisines, 
notamment celles de Béjaïa et Bordj 
Bou Arréridj, pour circonscrire un 
vaste incendie situé à la frontière 
entre les communes d’Ighil Ali 
(Béjaïa), Teniet En Nasr et Djaâfra 
(Bordj Bou Arréridj).
Les autorités appellent à la prudence 
et à la collaboration des citoyens, 
alors que la saison estivale expose de 
nombreuses régions au risque accru 
de feux de forêt.

Les services de la sûreté 
de wilaya de Tizi Ouzou 
ont annoncé, par le biais 

du commissariat de Bougnî, le 
démantèlement d’un réseau criminel 
composé de trois individus, spécialisé 
dans la falsification de documents 
administratifs et la contrefaçon de 
cachets officiels relevant d’institutions 
publiques.
L’opération, qui a été menée 
récemment, a permis la saisie de 
faux cachets, de documents et actes 
administratifs falsifiés, ainsi que de 
matériels utilisés dans les activités 
de contrefaçon. Les enquêteurs ont 
également mis la main sur une somme 
d’argent en monnaie nationale et 

étrangère, soupçonnée de provenir 
de ces activités illicites. L’ensemble 
des suspects ont été arrêtés et une 
procédure judiciaire a été ouverte à 
leur encontre. L’enquête se poursuit 
afin de déterminer l’étendue du 
réseau et d’identifier d’éventuelles 
complicités.
Quel est l’état des lieux de la 
criminalité en Algérie ?
Les derniers bilans officiels dressent 
un constat contrasté de la situation 
sécuritaire en Algérie. Les statistiques 
globales indiquent un niveau de 
criminalité qualifié de « modéré 
», même si certaines catégories 
connaissent une hausse notable. Les 
infractions liées au trafic de drogue, 

à la falsification de documents, à la 
cybercriminalité et aux tentatives 
de migration clandestine continuent 
de mobiliser fortement les forces de 
sécurité.
Les services de la DGSN ont traité 
en 2024 plus de 25 000 affaires 
liées aux stupéfiants, un chiffre en 
légère hausse par rapport à l’année 
précédente. Les interpellations dans 
ce cadre ont concerné plus de 38 000 
personnes. Par ailleurs, plus de 2 600 
narcotrafiquants ont été arrêtés par les 
services de sécurité sur l’ensemble du 
territoire, avec la saisie de plusieurs 
tonnes de drogues et de milliers de 
comprimés psychotropes.
Les forces armées ont également 

intensifié leurs opérations contre le 
crime organisé. En une année, elles 
ont démantelé des réseaux de trafic 
d’armes et de carburant, neutralisé 
plusieurs groupes terroristes, et 
procédé à l’arrestation de milliers 
d’individus impliqués dans divers 
trafics transfrontaliers.
Les délits économiques et la 

cybercriminalité sont également en 
progression, notamment les fraudes en 
ligne, les usurpations d’identité, et les 
atteintes aux systèmes d’information. 
Les autorités ont adapté leur dispositif 
en créant des unités spécialisées, 
avec des taux de résolution atteignant 
parfois plus de 85 % selon les données 
communiquées.
Sur le plan territorial, la criminalité 
reste concentrée dans les grandes 
agglomérations, notamment Alger, 
Oran, Constantine, Annaba et Blida. 
Toutefois, les services de sécurité 
soulignent une amélioration de la 
couverture sécuritaire et une meilleure 
coordination entre les corps de 
contrôle.

Trente-cinq (35) personnes 
sont décédées et 1888 
autres ont été blessées suite 

à 1473 accidents de la circulation 
survenus entre 13 et 19 juillet, 
dans plusieurs wilayas du pays, 
indique, mardi, la Direction 
générale de la Protection civile.
Le bilan le plus lourd a été 
enregistré dans la wilaya de 
Boumerdès avec 4 décès et 64 
blessés, suite à 58 accidents de 
la circulation, précise la même 

source.
Par ailleurs, 28 personnes sont 
décédées par noyade, dont 21 en 
mer et 7 dans des réserves d’eau, 
note le bilan de la Protection 
civile, relevant que 4799 
personnes ont été sauvées d’une 
mort certaine, 1373 autres ont 
été traitées sur place et 337 ont 
été évacuées vers les structures 
sanitaires locales.   
Durant la même période, les 
éléments de la Protection civile 

ont effectué 3347 interventions 
pour l’extinction de 2357 
incendies urbains, industriels et 
autres, dont les plus importants 
ont été enregistrés dans les 
wilayas d’Alger (208), Blida 
(156) et Annaba (136).
Durant la même période, les 
secours de la Protection civile 
ont procédé à l’extinction de 
13 incendies de forêts, à travers 
plusieurs wilayas, conclut le 
bilan.
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SIDÉRURGIE:

 L’Algérie et l’Italie signent un mégacontrat de 1 milliard d’euros

ALGÉRIE TÉLÉCOM:

Signature d’un mémorandum d’entente avec la société 
italienne des télécommunications

Des filiales de Sonatrach signent des mémorandums d’entente 
avec des compagnies énergétiques libyennes

Les travaux du forum 
d’affaires algéro-italien 
ont débuté, mercredi 

matin, dans la capitale italienne, 
Rome et ce, dans le cadre de la 
visite officielle du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, en République 
d’Italie.
Ce forum est coprésidé par 
le ministre d’État, ministre 
des Affaires étrangères, de 
la Communauté nationale 
à l’étranger et des Affaires 
africaines, M. Ahmed Attaf, 
et le ministre des Affaires 
étrangères et de la Coopération 
internationale de la République 
italienne, M. Antonio Tajani.
Une Annonce Majeure pour 
l’Industrie Algérienne

Les médias italiens ont pris 
l’avance pour annoncer l’un des 
accords majeurs qui sera conclu 
lors du forum. En effet, il s’agit 
de la construction d’une usine de 
minerai de fer pré-réduit (DRI) 
en Algérie. Cela constitue l’une 
des annonces industrielles les 
plus significatives attendues lors 
du forum d’affaires.

Selon les mêmes sources, 
l’accord sera signé par un 
consortium international de 
producteurs d’acier – incluant 
notamment l’ancien Ilva et le 
groupe Duferco. Un mégaprojet 
de 1 milliard d’euros avec 
comme objectif produire de 
l’acier à faibles émissions 
dans un contexte de transition 
énergétique complète.
Caractéristiques du projet DRI 
en Algérie
L’usine, dont l’emplacement 
final en Algérie sera bientôt 
révélé, repose sur un modèle 
de production très énergivore 
qui ne trouve actuellement une 
viabilité logique que dans les 
pays disposant d’importantes 
ressources en gaz naturel et en 

énergie à faible coût, indiquent 
les médias italiens. Le processus 
DRI représente en effet la phase 
initiale de la chaîne sidérurgique 
et permet la production de fer 
pré-réduit en utilisant du gaz 
naturel au lieu du charbon, 
réduisant ainsi significativement 
les émissions de CO2.
Dans ce même registre, les 
médias italiens ont expliqué les 
deux principales raisons pour 
lesquelles l’Algérie comme 
un grand potentiel pour la 
conclusion du projet. D’abord, 
c’est grâce à son accès direct 
au gaz associé – souvent sujet à 
des fuites dans le réseau. Aussi, 
sa volonté politique d’attirer 
des investissements stratégiques 
dans le contexte de relocalisation 

industrielle.
Conséquences Stratégiques et 
Coopération Roma-Alger
Selon les mêmes sources, le 
projet était initialement conçu 
pour être construit en Libye. Mais 
la situation politique incertaine 
et le cadre réglementaire instable 
ont poussé les promoteurs à 
identifier une alternative plus 
fiable.
Le choix de l’Algérie est, en ce 
sens, le fruit de la coopération 
industrielle de longue date entre 
Rome et Alger et de l’intérêt 
commun pour le renforcement de 
l’intégration de la production le 
long des chaînes de valeur euro-
méditerranéennes.

Le PDG d’Algérie 
Télécom, Adel Bentoumi 
a signé, mercredi à Rome, 

un mémorandum d’entente 
avec la société italienne des 
télécommunications (Telecom 
Italia Sparkle S.p.A), portant sur 
l’échange d’expertises dans le 
domaine des télécommunications 
et des technologies modernes, 
indique un communiqué de cette 
entreprise.

Le mémorandum d’entente, 
signé par M. Bentoumi et le 
directeur exécutif de “Telecom 
Italia Sparkle S.p.A”, M. 
Enrico Maria Bagnasco, porte 
sur l’échange d’expertises en 
matière de télécommunications 
et de technologies modernes, 
ainsi que sur la possibilité de 
réaliser plusieurs projets, précise 
la même source.
Il s’agit du “projet de création d’un nouveau câble sous-marin 

reliant l’Algérie à l’Italie, au 
profit d’Algérie Télécom, et 
d’un projet de nouveau Point de 
Présence (PoP) dédié à Algérie 
Télécom en Europe”.
Le mémorandum prévoit 
également un “projet d’appui 
technique à Algérie Télécom 
pour le développement d’un 
centre de données en Algérie 
conformément aux normes 
internationales, ainsi qu’un projet 

de création d’une plateforme de 
formation dans les domaines du 
cloud computing, des réseaux, 
des services numériques et 
notamment dans le domaine de la 
cybersécurité”.
La signature de cet accord s’est 
déroulée en marge de la visite 
officielle du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, en République 
italienne.

Quatre mémorandums 
d’entente ont été signés, 
jeudi à Alger, entre des 

filiales et structures relevant 
du groupe pétrolier Sonatrach, 
et des compagnies libyennes, 
dont la compagnie pétrolière 
nationale de la Libye (National 
Oil Corporation-NOC) sur la 
coopération dans les domaines 
technique et opérationnel, la 
formation et le transfert de la 
connaissance.
La cérémonie de signature s’est 
déroulée au siège de Sonatrach, 
sous la supervision du vice-
président chargé de l’exploration 
et de la production, Farid Djettou, 
en tant que représentant du PDG 
de Sonatrach, Rachid Hachichi, 
en présence du membre du 
Conseil d’administration de 
la NOC, Hussain Safar et des 
présidents des commissions 
d’orientation conjointes entre 
Sonatrach et la compagnie 
libyenne, Youcef Khanfar et 
Bachir Karia.
Le premier mémorandum 
d’entente qui concerne le 
domaine de la géophysique, a été 
signé par l’Entreprise nationale 

de géophysique (ENAGEO), 
filiale de Sonatrach et la 
compagnie libyenne National 
gestion commerce organisation 
(Nageco) dans le but de 
fusionner les ressources des deux 
compagnies pour la réalisation 
de travaux de géophysique, de 
traitement et d’interprétation 
sismiques.
Le deuxième mémorandum lié au 
domaine des services aux puits, 
a été signé entre l’Entreprise 
nationale de services aux puits 
(ENSP) relevant de Sonatrach 
et la compagnie libyenne JOT 
pour l’exécution des services de 
pétrole et de gaz en Algérie et à 
l’étranger y compris en matière 
de test et forage de puits.
Le troisième mémorandum qui 
concerne les activités et analyses 
de laboratoires, a été signé entre la 
division Laboratoires dépendant 
de l’activité Exploration et 
Production de Sonatrach, et le 
centre de recherches pétrolières 
relevant de la NOC.
Ce mémorandum permettra 
d’effectuer conjointement des 
activités de laboratoires et des 
analyses dans le cadre des projets 

de partenariat entre Sonatrach et 
la compagnie libyenne, selon les 
explications fournies lors de la 
cérémonie de signature.
Le quatrième mémorandum 
d’entente qui a trait à la formation 
et au transfert de connaissance, 
a été signé entre Sonatrach et la 
NOC dans le but de renforcer 
la coopération en matière 
de formation dans toutes les 
spécialités relatives à la chaine 
des valeurs des hydrocarbures.
Les accords signés visent à 
booster la coopération dans 
divers domaines comme la 
formation et le transfert de 
compétences dans toutes les 
spécialités relatives au secteur 
des hydrocarbures, à travers 
l’évaluation, le développement 
des compétences et le partage 
d’expériences entre Sonatrach et 
les Instituts de formation relevant 
du Groupe, à l’instar de l’Institut 
algérien du pétrole (IAP) et 
l’Académie de management de 
Sonatrach et des établissements 
similaires relevant de la NOC, a 
expliqué M. Youcef Khanfar.
Ces accords permettront 
d’évaluer et de mettre à niveau les 

formateurs, en sus de favoriser le 
partage des meilleures pratiques 
en matière de formation, de 
fournir le matériel de forage et 
d’intervention au niveau des 
puits, et d’assurer les services 
de maintenance et de formation, 
selon le même responsable.      
Dans une allocution au nom 
du PDG de Sonatrach, le vice-
président chargé de l’exploration 
et de la production a souligné 
l’importance des documents de 
coopération signés, précisant 
qu’ils instaurent “un nouveau 
cadre de coopération entre le 
groupe Sonatrach et la compagnie 
pétrolière nationale de la Libye” 
et ouvrent aux deux parties “des 
perspectives prometteuses de 
coopération directe et efficace 
dans des domaines spécialisés et 
importants”.
M. Djettou a ajouté qu’il 
s’agit “d’un nouveau jalon qui 

s’ajoute au socle du partenariat 
stratégique que nous comptons 
renforcer entre l’Algérie et la 
Libye”, soulignant que Sonatrach 
“a été et continue d’être présente 
dans le secteur énergétique 
libyen à travers des contrats 
d’exploration et de production, 
notamment depuis 2005 sur le 
bloc 65 et depuis 2008 sur le bloc 
95/96”.
De son côté, le membre du 
Conseil d’administration de 
la NOC, Hussain Safar, a 
affirmé que la signature de 
ces mémorandums souligne 
la profondeur des relations 
historiques entre les deux pays 
frères, exprimant la volonté de 
la Société libyenne de renforcer 
les relations et de construire un 
partenariat solide avec le groupe 
Sonatrach à tous les niveaux.
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ANNABA / EL HADJAR

Suivi des projets de réhabilitation: Priorité aux routes, 
à l’éclairage et à l’écoute des citoyens

Le Chef de daïra d’El 
Hadjar a effectué 
une sortie de terrain 

à l’effet de s’enquérir  de 
l’avancement des travaux des 
projets de développement 
local, et ce conformément 
aux directives du wali, 
Abdelkader Djellaoui. 
L’opération s’est 
déroulée également 
sous la supervision du 
président de l’Assemblée 
populaire communale par 
intérim, en présence des 

services techniques et des 
représentants des différents 
secteurs concernés. Trois 
chantiers prioritaires ont fait 
l’objet d’une visite à savoir 
la réhabilitation des routes 
au niveau de la cité ‘’Chaïbi 
Larbi’’ (logements ruraux 
R+1), l’aménagement 
urbain de la cité El Hreïcha 
(deuxième tranche) et la 
remise en état de l’éclairage 
public sur 2 km le long de 
la route de wilaya n°129 
jusqu’à la cité El Hreïcha. 
Des instructions fermes ont 

été émises pour accélérer 
la cadence des travaux et 
corriger les insuffisances 
constatées sur le terrain. Les 
responsables ont également 
profité de cette sortie pour 
écouter les préoccupations 
des habitants rencontrés 
dans les différentes cités 
concernées. Cette démarche 
s’inscrit dans une volonté 
d’assurer un meilleur suivi 
des projets structurants et 
d’ancrer une culture de 
proximité entre les autorités 
locales et les citoyens.

Le ministre de l’Hydraulique en visite à la station
 de dessalement de l’eau de mer de Koudiat Draouche 

– Wilaya d’El Tarf

ANNABA:

 Sous le slogan : 
"Fierté d’appartenance, professionnalisme dans l’action, fidélité au 
message des martyrs’’…La Police célèbre le 63ème  anniversaire de 

la création de la police algérienne

Le ministre de 
l’Hydraulique, M. Taha 
Derbal, a effectué,  jeudi 

après-midi, une visite de travail 
et d’inspection à la station de 
dessalement de l’eau de mer 
située à Koudiat Draouche, dans 
la wilaya d’El Tarf. Cette visite 
visait à constater sur le terrain 
l’état d’avancement et la mise 
en service des installations de ce 
projet stratégique.
Accompagné du wali Abdelkader 
Djellaoui et du wali d’El Tarf, M. 
Mohamed Meziane, ainsi que 
du président-directeur général 
de la Société algérienne de 
l’énergie, le ministre a supervisé 

une opération technique majeure 
: la mise en place du collecteur 
d’eau de mer ainsi que des 
canalisations d’amenée vers la 
station de dessalement.
Ce collecteur, installé à une 
profondeur de 800 mètres 
linéaires en mer, représente 
une composante essentielle 
du dispositif, permettant le 

pompage efficace de grandes 
quantités d’eau de mer, condition 
indispensable à la stabilité de la 
production d’eau dessalée et à la 
pérennité de sa distribution.
Cette opération marque une 
étape décisive dans la finalisation 
du projet, qui vise à renforcer les 
capacités de distribution d’eau 
potable, non seulement au profit 

de la wilaya d’El Tarf, mais 
également pour approvisionner 
la wilaya d’Annaba, en vue de 
répondre aux besoins croissants 
des populations en période 
estivale.
Le ministre a souligné 
l’importance de ce projet 
dans la stratégie nationale de 
sécurisation des ressources 

hydriques, notamment à travers 
l’exploitation durable des eaux 
non conventionnelles comme 
alternative face au stress 
hydrique.
 La visite s’est conclue par un 
appel à accélérer la cadence 
des travaux restants et à assurer 
une entrée en exploitation de la 
station.

Dans une atmosphère 
solennelle empreinte 
de patriotisme et de 

reconnaissance, la sûreté de 
wilaya d’Annaba a célébré 
le 63ème  anniversaire de 
la création de la police 
algérienne. Placée sous le 
slogan « Fierté d’appartenance, 
professionnalisme dans 
l’action, fidélité au message 
des martyrs », cette 
commémoration a mis en 
lumière les valeurs fondatrices 
de l’institution policière et son 
enracinement dans l’histoire 

nationale.
À cette occasion, un hommage 
particulier a été rendu aux 
anciens policiers ayant marqué, 
par leur engagement et leur 
loyauté, le parcours de la 
sûreté nationale. Parmi eux, 
M. Bouras Hocine, président 
du bureau de l’Association des 
retraités de la Sûreté nationale 
de la wilaya d’Annaba, et M. 
Benaïche Salah, ancien policier 
et moudjahid, ont été honorés 
pour leurs efforts remarquables 
au service du pays et de ses 
citoyens.
À travers ce geste symbolique, 

la police d’Annaba a exprimé sa 

profonde gratitude envers tous 

les retraités de l’institution, en 

soulignant leur rôle essentiel 

dans la construction d’une 

force de sécurité moderne 

et fidèle aux principes de la 
République. Cette célébration 

vient ainsi réaffirmer la 
continuité du devoir, la 

reconnaissance envers les aînés 

et la transmission des valeurs 

de service et de sacrifice aux 
nouvelles générations de 

policier.

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah



ANNABA/ SÛRETÉ DE WILAYA

Démantèlement d’un réseau 
criminel spécialisé dans le trafic 

d’ecstasy

ANNABA / URBANISME

Présentation et discussion 
de la deuxième phase des 

Plans d’Occupation des 
Sols (POS)

ANNABA / TRANSPORT MARITIME

Réunion régionale consacrée à l’étude 
des agréments du transport maritime 

urbain et de la navigation de plaisance

ANNABA / DASS

Validation de l’attribution de la  
prime scolaire aux bénéficiaires 

Les services de la Sûreté nationale 
poursuivent leur lutte acharnée 
contre le fléau de la drogue. Dans 

le cadre de la lutte contre la criminalité 
organisée, les services de la sûreté d’El 
Bouni ont réussi, la semaine dernière, à 
démanteler un réseau criminel spécialisé 
dans le trafic d’ecstasy. Cette opération 
a été déclenchée suite à des informations 
fiables indiquant l’existence d’un réseau 
actif dans plusieurs cités d’El Bouni, 
impliqué dans la commercialisation 
illicite de cette drogue synthétique. Une 
opération de surveillance et d’intervention 
méticuleusement planifiée a permis 
l’arrestation de trois individus, âgés entre 

24 et 38 ans, ainsi que la saisie de 600 
comprimés d’ecstasy prêts à être écoulés. 
À l’issue des enquêtes et des procédures 
légales d’usage, les mis en cause ont 
été présentés devant le procureur de la 
république près le tribunal d’El Hadjar, 
pour répondre des chefs d’inculpation de 
détention, stockage, transport, exposition 
et vente illicites de psychotropes dans le 
cadre d’un groupe criminel organisé. Les 
autorités locales réitèrent leur engagement 
à poursuivre les opérations de lutte contre 
les drogues, et appellent les citoyens à 
renforcer la coopération avec les forces 
de sécurité en signalant toute activité 
suspecte.

Dans le cadre de la 
poursuite des efforts 
de modernisation 

et d’aménagement urbain, 
la direction de l’urbanisme, 
de l’architecture et de la 
construction (DUAC) de la 
wilaya d’Annaba a procédé à 
la présentation et à un échange 
de discussion sur la deuxième 
phase des Plans d’Occupation 
des Sols (POS).
La réunion s’est tenue au siège 
de l’Assemblée populaire 
communale d’Annaba, en 
présence de l’ensemble des 
directions concernées ainsi que 
du bureau d’études CNERU, 
chargé de l’élaboration des 
études techniques.
Les plans abordés concernent le 
centre-ville, l’entrée Est-Ouest 
de la commune, ainsi que la 
zone de la Tabacoop, et visent à 

accompagner le développement 
urbain de manière cohérente 
et durable. L’objectif principal 
de cette étape est de repenser 
l’occupation du sol, en tenant 
compte des besoins actuels de 
la ville en matière d’habitat, 
d’infrastructures, d’espaces 
publics et de mobilité.
Cette rencontre a permis un 
échange approfondi entre 
les parties prenantes, autour 
des orientations futures 
d’aménagement, des contraintes 
techniques et réglementaires, 
ainsi que des perspectives 
d’amélioration de la qualité de 
vie des citoyens.
La DUAC d’Annaba poursuit 
ainsi son engagement en faveur 
d’un urbanisme structuré, 
concerté et en phase avec les 
exigences de développement 
local.

La direction des transports 
de la wilaya d’Annaba 
a abrité  une réunion 

de la commission régionale 
chargée de l’étude des demandes 
d’agrément pour le transport 
maritime urbain et les croisières 
en mer. La rencontre s’est tenue 
sous la présidence du général 
Benaouda Hilal, directeur 
général de la marine marchande 
et des ports, en application du 
décret exécutif n°16-203 du 25 
juillet 2025, fixant les conditions 
d’exercice de ces activités. Y ont 
pris part plusieurs responsables 
et représentants sectoriels, dont 
le chef de la circonscription 
maritime, les directeurs 
du transport, du tourisme, 
de la pêche, ainsi que des 
représentants du commerce, de 
la réglementation générale et de 
l’entreprise de gestion des ports 
de pêche. Les participants ont 
examiné les différents dossiers 

déposés par les opérateurs 
intéressés par ces services 
maritimes, en s’appuyant sur des 
critères réglementaires stricts 
liés notamment à la sécurité, 
aux capacités techniques et à 
l’encadrement des activités 
touristiques. Des décisions 
ont été prises à l’issue des 
échanges, visant à structurer et 
organiser progressivement ce 
secteur en plein développement, 

particulièrement dans les 
villes côtières comme Annaba. 
L’encadrement de ces activités 
s’inscrit dans une dynamique 
nationale de valorisation du 
littoral et de diversification 
des offres de transport. La 
commission poursuivra 
ses travaux en fonction de 
l’évolution des demandes à 
l’échelle régionale.

Un important travail de 
coordination a été mené au 
siège de la Direction de l’Action 

Sociale et de la Solidarité (DASS) de 
la wilaya d’Annaba, à la suite d’une 
réunion de la commission technique 
administrative, présidée par le directeur 
de la DASS. L’objectif était d’examiner 
et d’arrêter la liste définitive des élèves 
éligibles à la prime scolaire spéciale. La 
rencontre a rassemblé les membres de la 
commission chargés d’évaluer les dossiers 
des familles intéressées. Un travail de 
recoupement minutieux a été effectué en 
amont, en croisant la base de données 
des demandeurs avec celles de plusieurs 
institutions partenaires. Cette opération 

a permis d’actualiser la carte numérique 
nationale et de fiabiliser les informations 
fournies par les familles. La commission 
a ainsi pu établir une liste complète et 
conforme des élèves concernés par cette 
aide financière, destinée à alléger les frais 
de rentrée scolaire pour les foyers les plus 
démunis. Une fois consolidée, cette liste 
sera transmise à la commission de wilaya, 
chargée de l’approbation finale avant le 
versement des aides.
Ce processus rigoureux s’inscrit dans une 
démarche de transparence et d’efficacité, 
visant à garantir que la prime scolaire 
atteigne ses véritables bénéficiaires, tout 
en évitant les doubles emplois ou les 
anomalies d’attribution.

Imen.B

Sihem.Ferdjallah
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D
ans le cadre des 

préparatifs des jeux 

africains scolaires, 

la ville d’Annaba a  organisé 

un stage de formation en 

canoë-kayak, encadré par 

deux experts internationaux 

de renom. L’événement, qui 

s’étale jusqu’au 26 juillet, 

réunit des entraîneurs et athlètes 

venus de cinq pays africains. 

Organisé en coordination avec 

la Direction de la formation 

et du développement de la 

Fédération algérienne de canoë-

kayak, ce stage s’inscrit dans 

une dynamique de renforcement 

des compétences techniques et 

pédagogiques des encadreurs, 

tout en offrant une opportunité 

de perfectionnement pour 

les jeunes pratiquants. Les 

participants bénéficient de 

séances théoriques et pratiques, 

dispensées par les deux experts 

étrangers invités pour l’occasion. 

Ces derniers partageront leur 

expérience à travers des modules 

consacrés aux techniques de 

navigation, à la préparation 

physique, à la sécurité en 

milieu aquatique, ainsi qu’à 

l’approche pédagogique dans 

l’encadrement sportif.

Ce rendez-vous technique revêt 

une importance particulière, 

alors que l’Algérie accueille 

les délégations africaines dans 

le cadre des jeux africains 

scolaires. 

Les organisateurs se félicitent 

de l’enthousiasme manifesté par 

les délégations participantes, 

espérant que cette initiative 

contribuera à la promotion du 

canoë-kayak sur le continent 

et au rayonnement d’Annaba 

en tant que pôle d’excellence 

sportive.

annaba / FOrMatiOn :

Des experts internationaux pour encadrer un 
stage en canoë-kayak 

S.Y

H
ier vendredi, malgré une mer 

particulièrement agitée et un 

vent fort, de nombreux citoyens 

ont tout de même pris le risque de se 

baigner et de fouler le sable des plages 

d’Annaba.

Ignorant les mises en garde des maîtres-

nageurs, certains estivants ont défié les 

vagues, mettant en danger leur sécurité 

dans des conditions maritimes peu 

favorables.

Les autorités appellent une nouvelle fois 

les citoyens à la prudence et au respect 

des consignes de sécurité, notamment en 

période de forte houle, afin d’éviter les 

incidents et les noyades.

annaba / saisOn estiVale :

Malgré une mer agitée, les baigneurs bravent les vagues 
et s’exposent aux dangers

Sihem.Ferdjallah

D
ans le cadre du 

programme national des 

exercices de simulation 

élaboré par la direction générale 

de la protection civile. La 

Direction de la protection civile 

de la wilaya d’Annaba, à travers 

l’unité du secteur de Sidi Amar, 

a organisé récemment une 

manœuvre virtuelle simulant 

un incendie survenu dans les 

galeries électriques du complexe 

sidérurgique d’El Hadjar. Le 

scénario prévoyait la présence 

de deux victimes souffrant de 

brûlures au deuxième degré, 

immédiatement prises en charge 

sur les lieux par les unités 

d’intervention, puis transférées 

vers l’hôpital pour recevoir 

les soins nécessaires. Cette 

simulation s’inscrit dans une 

démarche de renforcement des 

capacités opérationnelles des 

équipes de secours, avec pour 

principaux objectifs  évaluer 

la rapidité et l’efficacité des 

interventions, tester la bonne 

coordination entre les différentes 

unités engagées, identifier 

d’éventuelles failles dans le 

dispositif de réponse en cas 

d’urgence réelle. Ces exercices 

réguliers traduisent la volonté 

constante de la protection civile 

d’Annaba de rester prête à faire 

face à toute situation d’urgence, 

en garantissant la sécurité des 

citoyens et des infrastructures 

stratégiques de la région.

annaba / prOteCtiOn CiVile :

Manœuvre de simulation d’incendie au complexe 
sidérurgique d’El Hadjar

Imen.B

L’
intervention rapide et 

coordonnée entre les 

services concernés a 

permis la maitrise d’un incendie 

qui s’est déclaré récemment dans 

une ferme située à proximité de la 

zone d’activités commerciales de 

la circonscription ‘’Benmostefa 

Benaouda’’, dans la commune 

d’Oued El Aneb. 

Aussitôt alertés, les éléments 

de la protection civile sont 

intervenus avec l’appui des 

services de la conservation des 

forêts, sous la supervision de 

la gendarmerie nationale et en 

présence des autorités locales de 

la circonscription administrative 

et de la commune. Grâce à 

une coordination efficace et 

à la mobilisation rapide des 

moyens d’intervention, le feu 

a été entièrement maîtrisé, 

limitant ainsi les dégâts 

matériels et évacuant tout 

risque de propagation à d’autres 

exploitations agricoles ou zones 

avoisinantes. Aucune perte 

humaine n’a été enregistrée, et 

les autorités locales ont salué la 

promptitude  des unités engagées, 

tout en appelant les citoyens à la 

vigilance accrue en cette période 

de forte chaleur, propice aux 

foyers d’incendies.

annaba / CirCOnsCriptiOn ‘’benaOuda benMOsteFa’’ :

Incendie maîtrisé dans une ferme à Oued El Aneb près de 
la zone d’activités

Imen.B

D
ans le cadre de ses 

missions de prévention 

et d’éducation à la santé, 

le service d’épidémiologie et de 

médecine préventive de l’hôpital 

public Arabi Sebti d’Aïn El 

Berda a organisé une journée 

de sensibilisation sous le thème 

‘’ Combattre les addictions’’. 

Cette initiative vise à informer, 

prévenir et sensibiliser le public, 

notamment les jeunes, aux 

dangers des addictions sous tous 

ses aspects : drogues, alcool, 

tabac, mais aussi dépendances 

comportementales comme 

les jeux ou les écrans. Des 

conférences, ateliers interactifs 

et témoignages ont rythmé 

la journée, animés par des 

professionnels de la santé, des 

psychologues et des acteurs 

associatifs engagés dans la lutte 

contre les dépendances. Cette 

action s’inscrit dans une stratégie 

de santé publique axée sur la 

prévention active et la prise de 

conscience collective, face à un 

phénomène qui touche de plus 

en plus la société et les familles. 

Les organisateurs ont insisté 

sur l’importance de l’écoute, du 

dialogue et de l’accompagnement 

médical et psychologique, tout 

en appelant à renforcer le rôle 

des familles, du secteur éducatif 

et des institutions locales dans 

la prévention des conduites 

addictives.

annaba / ain el berda :

Journée de sensibilisation sur la lutte contre les addictions 
à l’hôpital Arabi Sebti

Imen.B



Au Brésil, Jair Bolsonaro échappe pour l’heure à la prison, 
mais est rappelé à l’ordre sur son interdiction de s’exprimer 

sur les réseaux sociaux

Un avion-laboratoire pour étudier les pollutions liées 
aux feux de forêt

La justice s’est prononcée, 
jeudi, sur une publication 
du fils de l’ancien 

président, jugé pour tentative 
de coup d’Etat en 2022 et visé 
depuis la semaine dernière par 
une interdiction de s’exprimer 
en ligne – directement ou par le 
biais de tiers, selon le monde fr.  
L’ex-président brésilien Jair 
Bolsonaro a échappé, jeudi 24 
juillet, à la détention provisoire, 
mais la Cour suprême l’a averti 
qu’il irait aussitôt en prison 
s’il enfreignait de nouveau 
l’interdiction de ne pas 
s’exprimer en ligne à laquelle 
il est sujet. La Cour suprême 
doit boucler dans les prochaines 

semaines le procès de l’ex-chef 
d’Etat d’extrême droite (2019-
2022), accusé d’avoir tenté 
d’empêcher l’investiture de Lula 
lors des élections de 2022.

En raison de soupçons 
de manœuvres pour faire 
obstruction à son procès, M. 
Bolsonaro, 70 ans, est visé depuis 
la semaine dernière par une 

interdiction de s’exprimer sur 
les réseaux sociaux, directement 
ou par le biais de tiers. Il est 
également contraint de porter un 
bracelet électronique.
Le juge du Tribunal suprême 
fédéral (TSF) Alexandre de 
Moraes, que Jair Bolsonaro a 
souvent qualifié de « dictateur 
», a estimé jeudi qu’une récente 
publication du parlementaire 
Eduardo Bolsonaro, le fils de 
l’ancien président, relayant une 
intervention de son père a été « 
une tentative de contourner » les 
mesures prises contre le leader 
du camp conservateur.
La publication en question, 
assortie de critiques du fils 

Bolsonaro contre la justice, 
relayait un extrait de vidéo 
dans lequel l’ancien président, 
présent lundi au siège du 
Parlement, montrait pour la 
première fois devant la presse 
son bracelet électronique et, 
sur un ton furieux, dénonçait 
une « humiliation maximale ». 
« S’agissant d’une irrégularité 
isolée et sans information sur 
d’autres infractions à ce stade 
», le juge a décidé d’écarter, 
pour l’heure, tout placement en 
détention provisoire. « La justice 
est aveugle, mais elle n’est pas 
idiote ! », a toutefois prévenu 
le magistrat dans le texte de sa 
décision.

La mission européenne 
EUBurn ambitionne de 
mieux comprendre les feux 

de forêt grâce à un aéronef qui 
les survolera durant trois saisons 
jusqu’en 2027. Cet été, un ATR-
42 surveille les forêts françaises, 
selon le monde fr.  
C’est pour mieux comprendre les 
mutations des feux de forêt qu’un 
avion laboratoire commence cet 
été une campagne d’étude au-
dessus de l’Europe. Un ATR-42, 
rempli de 2 tonnes d’instruments 
de mesure scientifiques a opéré 
sa première mission au-dessus du 

feu qui s’est déclaré le 17 juillet 
dans les Cévennes, en Ardèche, et 
a brûlé 40 hectares. Le lendemain, 
il faisait de nouveaux relevés sur 
le feu de Martigues (Bouches-du-
Rhône), qui a vu disparaître, en 
vingt-quatre heures, 250 hectares 
de pinède et qui a affecté près de 
120 habitations en périphérie de 
la ville. Les premiers décollages 
avaient déjà permis de s’intéresser 
à la présence en altitude de 
pollutions provenant des 
incendies qui brûlent en continu 
au Canada depuis plus d’un mois.
Là-bas, quelque 3 000 feux 

actifs ont déjà consumé plus de 
5 millions d’hectares et leurs 
fumées altèrent la couleur des 
couchers de soleil en Europe, 
sans qu’on sache vraiment quelles 
particules nous sont apportées par 
les masses d’air. « Nous avons fait 
des prélèvements pour analyser 
ces aérosols qui constituent 
globalement un sujet assez mal 
connu en Europe, même si l’on 
sait qu’ils ont des effets sur la 
santé humaine et la biodiversité 
et peuvent modifier la météo et le 
climat », rappelle Agnès Borbon, 

Malgré l’annulation par 
le Conseil d’Etat de 
l’indemnisation des 

riverains de l’ancienne usine 
du Pas-de-Calais, ces derniers 
ne devront pas rembourser les 
sommes déjà perçues, a déclaré le 
gouvernement, selon le monde fr.  
Le Conseil d’Etat a annulé, 
jeudi 24 juillet, l’arrêt de la 
cour administrative d’appel de 
Douai (Nord) condamnant l’Etat 
à indemniser des riverains de 
l’usine Metaleurop, dans le Pas-
de-Calais, pour des carences dans 
le contrôle de la pollution aux 
métaux lourds, selon une décision 
consultée par l’Agence France-
Presse (AFP).
Saisi d’un pourvoi par le ministère 
de la transition écologique, le 
Conseil d’Etat a estimé que la cour 
administrative d’appel n’avait pas 
démontré en quoi l’Etat aurait 
manqué à ses obligations dans 
l’encadrement du site de celle 
qui fut la plus grande fonderie 

de plomb et de zinc d’Europe, 
explique l’institution dans un 
communiqué.
L’Etat « a soumis l’usine à un 
encadrement et un suivi régulier 
et de plus en plus précis à partir 
de 1934 et jusqu’à sa fermeture 
en 2003 », a-t-il ajouté, renvoyant 
l’affaire à la cour administrative 
d’appel de Douai, qui devra se 
prononcer à nouveau. Selon le 
Conseil d’Etat, une soixantaine 
d’arrêtés préfectoraux ont 

notamment été pris depuis 1934 
« pour imposer des mesures 
techniques afin de limiter les 
rejets atmosphériques, installer 
des capteurs à l’extérieur du site et 
faire réaliser des études ».
Des arrêtés « prescrivant des 
mesures d’urgence pour les 
terres polluées » ont été pris en 
2002 et 2003 et huit rapports 
d’inspecteurs des installations 
classées « montrent que l’Etat, 
attentif à la question des rejets 

atmosphériques, avait exigé 
l’installation de dépoussiéreurs et 
de filtres ».
Cas de saturnisme et pollution 
longue durée
La cour administrative d’appel de 
Douai avait estimé en mai 2024 
que les décisions préfectorales 
encadrant les rejets des polluants 
atmosphériques de l’usine 
Metaleurop étaient « insuffisantes 
». L’Etat avait été condamné à 
indemniser une cinquantaine de 
requérants « de la perte de valeur 
vénale de leurs biens et de leurs 
troubles de jouissance ».
« Depuis les années 1950 et à 
mesure que les préoccupations 
environnementales s’installaient 
dans le débat public, l’Etat a 
progressivement durci son contrôle 
sur les rejets atmosphériques de 
l’usine », mais compte-tenu « de la 
pollution déjà présente accumulée 
depuis le début du siècle et de la 
poursuite des rejets de polluants, 
il aurait dû exiger une diminution 

plus significative de ces polluants 
», expliquait-elle.
La ministre de la transition 
écologique, Agnès Pannier-
Runacher, « prend acte de 
cette décision », a déclaré son 
ministère. « Conformément à 
son engagement et au regard 
du préjudice réel subi par les 
riverains du fait de ces pollutions, 
la ministre ne réclamera pas 
les indemnisations qui leur ont 
déjà été versées », a précisé le 
ministère.
Implantée en 1894, l’usine 
Metaleurop a rejeté pendant des 
décennies des tonnes de métaux 
lourds dans l’air. A sa fermeture 
en 2003, la zone était considérée 
comme la plus polluée de France. 
Huit cas de saturnisme et 75 
imprégnations élevées au plomb 
ont été détectés chez des enfants 
à l’issue d’un dépistage lancé par 
l’Agence régionale de santé en 
2022.
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POLLUTION AUTOUR DE METALEUROP :

 la condamnation de l’Etat annulée



En tournée en Amérique du Sud, l’espagnol Pedro Sanchez 
se positionne en farouche défenseur de

 l’accord UE-Mercosur

Le chef du 
gouvernement 
socialiste, en 

déplacement en Uruguay 
et au Paraguay cette 
semaine, a appelé à la 
ratification du traité de 
libre-échange négocié 
par la Commission 
européenne, dont Madrid 
est – avec Berlin – l’un des 
plus fervents partisans., 
selon le monde fr  
Alors que la France a 
cherché ces derniers mois 
à mobiliser les autres 
Etats membres à tradition 
rurale contre l’accord 
UE-Mercosur, avec l’idée 

de coaliser une minorité 
de blocage au Parlement 
européen et empêcher la 
ratification du traité de 

libre-échange, l’Espagne, 
deuxième plus grand pays 
d’Europe en superficie 
agricole, pousse, au 

contraire, pour accélérer 
son entrée en vigueur.
En déplacement en 
Uruguay et au Paraguay 
mardi 22 et mercredi 
23 juillet, le chef du 
gouvernement espagnol, 
le socialiste Pedro 
Sanchez, a plaidé en 
faveur de l’accord 
signé, à la fin de 2024, 
entre les quatre pays 
membres du Mercosur 
– Argentine, Brésil, 
Paraguay, Uruguay – et la 
Commission européenne, 
en rappelant le contexte 
actuel de fortes tensions 
commerciales avec les 

Etats-Unis de Donald 
Trump.
« Nous devons éviter une 
guerre commerciale, mais 
si elle se produit, l’Europe 
doit être à la hauteur, a-t-
il argumenté le 23 juillet. 
L’entrée en vigueur de 
l’accord UE-Mercosur est 
fondamentale d’un point 
de vue économique, mais 
aussi en tant que message 
politique en faveur de la 
création de partenariats et 
de grandes communautés, 
et de la défense d’un 
ordre multilatéral », a-t-il 
ajouté, 
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A Pékin, Ursula von der Leyen prévient que les relations sino-
européennes sont « à un point d’inflexion »

Le sommet 
entre les deux 
superpuissances 

économiques, censé 
célébrer les cinquante 
ans de leurs liens 
diplomatiques, a mis en 
lumière les frustrations 
de l’UE, qui accuse un 
déficit commercial de 
300 milliards d’euros par 
rapport à la Chine, selon 
le monde fr.  
Au moins les choses 
ont-elles été dites. Les 
dirigeants de l’Union 
européenne avaient fait 
le déplacement à Pékin 
pour évoquer jeudi 24 
juillet directement avec 

le président chinois, Xi 
Jinping, puis le premier 
ministre, Li Qiang, 
la pile de contentieux 
qui empoisonnent les 
relations entre ces 
deux superpuissances 
économiques. La visite 
devait marquer un 
demi-siècle de liens 
diplomatiques sino-
européens, mais la 
tonalité a surtout reflété 
le degré de frustration 
côté européen. « A mesure 
que notre coopération 
s’est intensifiée, les 
déséquilibres se sont 
renforcés. Nous sommes 
parvenus à un point 

d’inflexion », a constaté 
la présidente de la 
Commission européenne, 
Ursula von der Leyen, en 
ouverture du sommet au 
Grand Palais du peuple, 
place Tiananmen.
Deux grands sujets 
constituent les principaux 
irritants : le commerce, 
avec tous les contentieux 
qui en découlent, et le 
soutien industriel et 
diplomatique que la 
Chine ne cesse d’apporter 
à la Russie depuis que 
celle-ci a déclenché sa 
guerre en Ukraine. Le 
protocole aurait voulu 
que Xi Jinping fasse le 

Dans la bande de Gaza, les ravages de la famine

Depuis que l’armée 
israélienne a 
placé l’enclave 

sous blocus humanitaire, 
début mars, une centaine 
d’habitants sont morts de 
faim. Ce bilan risque de 
s’aggraver très vite, alors 
que 600 000 personnes 
souffrent de malnutrition, 
selon le monde fr. 
Les bombes, les missiles, 
les obus de char, les balles 
de sniper. Et maintenant 
la famine. Comme si le 
supplice enduré par les 
habitants de la bande 

de Gaza aux mains de 
l’armée israélienne 
depuis vingt et un mois 
n’était pas suffisant, les 

voilà confrontés à un 
ennemi supplémentaire, 
omniprésent, insaisissable 
: la faim. Le danger 

s’incarne depuis plusieurs 
mois déjà dans les images 
d’enfants au corps 
décharné et aux yeux 
enfoncés dans les orbites, 
qui parviennent des 
hôpitaux de l’enclave. Il se 
lit désormais sur les traits 
épuisés des journalistes 
encore en activité et 
sur les silhouettes qui 
s’effondrent dans la rue, à 
bout de forces.
Dans un communiqué 
publié le 21 juillet et 
partagé des millions 
de fois sur les réseaux 

sociaux, la Société des 
journalistes (SDJ) de 
l’Agence France-Presse a 
exposé la détresse de ses 
confrères et consœurs sur 
place. Le texte dépeint 
la situation du principal 
photographe de l’agence, 
Bashar, 30 ans, qui vit dans 
les ruines de sa maison 
de la ville de Gaza, avec 
quelques coussins pour 
tout confort, dont le frère 
est tombé dans la rue à 
cause de la faim et qui n’a 
plus la force de travailler. 
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Guerre en uKraine : 
enquête sur les tortures russes, anticorruption, échecs…

Tandis que Kiev annonce andis que Kiev annonce 
une réforme urgente pour une réforme urgente pour 
restaurer l’indépendance restaurer l’indépendance 

de ses agences anticorruption, de ses agences anticorruption, 
plus de 40 pays de l’OSCE plus de 40 pays de l’OSCE 
réclament une enquête sur réclament une enquête sur 
la torture des prisonniers de la torture des prisonniers de 
guerre ukrainiens détenus en guerre ukrainiens détenus en 
Russie. Voici ce qu’il faut Russie. Voici ce qu’il faut 
retenir de l’actualité liée à retenir de l’actualité liée à 
la guerre en Ukraine en ce la guerre en Ukraine en ce 
vendredi 25 juillet 2025.vendredi 25 juillet 2025.
Tandis que Kiev tente de Tandis que Kiev tente de 
restaurer la confiance de ses restaurer la confiance de ses 
partenaires occidentaux en partenaires occidentaux en 
corrigeant une loi controversée corrigeant une loi controversée 
sur l’indépendance de ses sur l’indépendance de ses 
structures anticorruption, structures anticorruption, 
plus de 40 pays de l’OSCE plus de 40 pays de l’OSCE 
réclament une enquête sur réclament une enquête sur 
les actes de torture subis par les actes de torture subis par 
des prisonniers de guerre des prisonniers de guerre 
ukrainiens en Russie.ukrainiens en Russie.
Sur le plan sportif, la Sur le plan sportif, la 
participation annoncée d’une participation annoncée d’une 
équipe féminine russe aux équipe féminine russe aux 
prochains Mondiaux d’échecs prochains Mondiaux d’échecs 
sous bannière neutre provoque sous bannière neutre provoque 
la colère de l’Ukraine, qui y la colère de l’Ukraine, qui y 
voit une nouvelle concession voit une nouvelle concession 
intolérable aux agresseurs.intolérable aux agresseurs.
Voici ce qu’il faut retenir de la Voici ce qu’il faut retenir de la 
nuit du jeudi 24 au vendredi 25 nuit du jeudi 24 au vendredi 25 
juillet 2025.juillet 2025.
Kiev revoit sa copie sur la loi Kiev revoit sa copie sur la loi 
anticorruption après le tolléanticorruption après le tollé

Face à la pression populaire Face à la pression populaire 
et aux critiques de ses alliés et aux critiques de ses alliés 
occidentaux, le président occidentaux, le président 
ukrainien Volodymyr Zelensky ukrainien Volodymyr Zelensky 

a annoncé jeudi avoir approuvé a annoncé jeudi avoir approuvé 
un nouveau projet de loi un nouveau projet de loi 
destiné à restaurer pleinement destiné à restaurer pleinement 
l’indépendance du Bureau l’indépendance du Bureau 
national anticorruption national anticorruption 
(NABU) et du parquet (NABU) et du parquet 
spécialisé anticorruption spécialisé anticorruption 
(SAP).(SAP).
Le texte, immédiatement Le texte, immédiatement 
transmis au Parlement, vise transmis au Parlement, vise 
à annuler les effets d’une à annuler les effets d’une 
précédente loi controversée, précédente loi controversée, 
votée en début de semaine, votée en début de semaine, 
qui avait placé les deux qui avait placé les deux 
institutions sous la supervision institutions sous la supervision 
du procureur général, lui-même du procureur général, lui-même 
nommé par le président.nommé par le président.
Zelensky a affirmé sur X que Zelensky a affirmé sur X que 
cette réforme permettrait cette réforme permettrait 
de « garantir un véritable de « garantir un véritable 
renforcement » de la justice et de renforcement » de la justice et de 
la protéger de « toute influence la protéger de « toute influence 
ou ingérence russe », tout en ou ingérence russe », tout en 
assurant « l’indépendance des assurant « l’indépendance des 
agences anticorruption ».agences anticorruption ».
Le projet de loi a été discuté Le projet de loi a été discuté 
avec les dirigeants britannique avec les dirigeants britannique 
et allemand, Keir Starmer et et allemand, Keir Starmer et 
Friedrich Merz, qui ont promis Friedrich Merz, qui ont promis 
leur soutien technique. Le leur soutien technique. Le 
NABU s’est félicité de cette NABU s’est félicité de cette 
initiative, jugeant qu’elle initiative, jugeant qu’elle 
« rétablit tous les pouvoirs « rétablit tous les pouvoirs 
procéduraux et les garanties procéduraux et les garanties 
d’indépendance » nécessaires d’indépendance » nécessaires 
pour préserver l’efficacité des pour préserver l’efficacité des 
enquêtes en cours.enquêtes en cours.

Une quarantaine de pays Une quarantaine de pays 
exigent une enquête sur les exigent une enquête sur les 

actes de torture russesactes de torture russes

Sur le plan international, Sur le plan international, 
plus de 40 États membres de plus de 40 États membres de 
l’Organisation pour la sécurité l’Organisation pour la sécurité 
et la coopération en Europe et la coopération en Europe 
(OSCE) ont déclenché jeudi (OSCE) ont déclenché jeudi 
le « Mécanisme de Moscou le « Mécanisme de Moscou 
» afin d’exiger une enquête » afin d’exiger une enquête 
indépendante sur les actes de indépendante sur les actes de 
torture et mauvais traitements torture et mauvais traitements 
subis par des prisonniers de subis par des prisonniers de 
guerre ukrainiens en Russie. guerre ukrainiens en Russie. 
L’annonce a été faite par L’annonce a été faite par 
le ministre néerlandais des le ministre néerlandais des 
affaires étrangères, Caspar affaires étrangères, Caspar 
Veldkamp, dans un message Veldkamp, dans un message 
publié sur X.publié sur X.
« En invoquant ce mécanisme, « En invoquant ce mécanisme, 
les Pays-Bas et leurs partenaires les Pays-Bas et leurs partenaires 
contribuent à la recherche de la contribuent à la recherche de la 
vérité et à la responsabilisation vérité et à la responsabilisation 
pour les crimes de guerre pour les crimes de guerre 
russes en Ukraine », a déclaré russes en Ukraine », a déclaré 
Veldkamp.Veldkamp.
Ce mécanisme, activé à Ce mécanisme, activé à 
l’initiative d’au moins dix États l’initiative d’au moins dix États 
membres, vise à documenter membres, vise à documenter 
les violations graves des les violations graves des 
droits humains sur la base de droits humains sur la base de 
témoignages, d’enquêtes et de témoignages, d’enquêtes et de 
missions indépendantes.missions indépendantes.
Kiev dénonce la participation Kiev dénonce la participation 

de joueuses russes aux de joueuses russes aux 
Mondiaux d’échecsMondiaux d’échecs

Sur le front sportif, l’Ukraine Sur le front sportif, l’Ukraine 
s’insurge contre la décision de s’insurge contre la décision de 
la Fédération internationale la Fédération internationale 
d’échecs (FIDE) d’autoriser d’échecs (FIDE) d’autoriser 
une équipe féminine russe une équipe féminine russe 
à participer aux prochains à participer aux prochains 
Championnats du monde Championnats du monde 

par équipes féminines, en par équipes féminines, en 
novembre en Espagne.novembre en Espagne.
Le ministre ukrainien des Le ministre ukrainien des 
Sports, Matvy Bidny, a qualifié Sports, Matvy Bidny, a qualifié 
cette décision de « mépris cette décision de « mépris 
flagrant » pour les victimes flagrant » pour les victimes 
ukrainiennes de l’invasion ukrainiennes de l’invasion 
russe.russe.
« Les occupants russes ont « Les occupants russes ont 
déjà tué plus de 600 athlètes déjà tué plus de 600 athlètes 
et entraîneurs ukrainiens », et entraîneurs ukrainiens », 
a-t-il rappelé sur X, appelant à a-t-il rappelé sur X, appelant à 
l’annulation de la décision. Il l’annulation de la décision. Il 
estime par ailleurs que la FIDE estime par ailleurs que la FIDE 
« est sous l’influence de la « est sous l’influence de la 
Fédération russe des échecs ».Fédération russe des échecs ».
De son côté, la FIDE affirme De son côté, la FIDE affirme 
que cette participation reste que cette participation reste 
conditionnée à l’obtention conditionnée à l’obtention 
d’une lettre de non-objection d’une lettre de non-objection 
du Comité international du Comité international 
olympique (CIO) et se fera « olympique (CIO) et se fera « 
sous bannière neutre ».sous bannière neutre ».

Les négociateurs ont « Les négociateurs ont « 
commencé à discuter » d’une commencé à discuter » d’une 
rencontre Zelensky-Poutinerencontre Zelensky-Poutine

Une possible rencontre Une possible rencontre 
avec le président russe avec le président russe 
Vladimir Poutine a fait Vladimir Poutine a fait 
l’objet de discussions lors des l’objet de discussions lors des 
négociations cette semaine à négociations cette semaine à 
Istanbul entre Moscou et Kiev, Istanbul entre Moscou et Kiev, 
a affirmé le président ukrainien a affirmé le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky dans Volodymyr Zelensky dans 
des déclarations diffusées ce des déclarations diffusées ce 
vendredi 25 juillet 2025.vendredi 25 juillet 2025.
L’Ukraine a fait d’une telle L’Ukraine a fait d’une telle 
rencontre, à laquelle elle rencontre, à laquelle elle 
souhaiterait voir participer le souhaiterait voir participer le 
président américain Donald président américain Donald 

Trump, un objectif des Trump, un objectif des 
négociations pour mettre fin à négociations pour mettre fin à 
l’invasion russe qui dure depuis l’invasion russe qui dure depuis 
plus de trois ans, rappelle plus de trois ans, rappelle 
l’Agence France-Presse.l’Agence France-Presse.
Vladimir Poutine de son côté Vladimir Poutine de son côté 
a fait savoir qu’il ne serait a fait savoir qu’il ne serait 
prêt à cette réunion au sommet prêt à cette réunion au sommet 
que dans une « phase finale » que dans une « phase finale » 
des négociations, qui restent des négociations, qui restent 
jusqu’à présent peu fructueuses.jusqu’à présent peu fructueuses.

« Un progrès vers une « Un progrès vers une 
rencontre »rencontre »

« Nous devons mettre fin à « Nous devons mettre fin à 
cette guerre, ce qui commence cette guerre, ce qui commence 
probablement par une réunion probablement par une réunion 
des dirigeants », a déclaré des dirigeants », a déclaré 
Volodymyr Zelensky lors Volodymyr Zelensky lors 
d’une rencontre jeudi avec des d’une rencontre jeudi avec des 
journalistes, dont l’AFP.journalistes, dont l’AFP.
Les négociateurs russes ont « Les négociateurs russes ont « 
commencé à en discuter » avec commencé à en discuter » avec 
la partie ukrainienne a indiqué la partie ukrainienne a indiqué 
Volodymyr Zelensky, estimant Volodymyr Zelensky, estimant 
qu’il s’agissait d’un « progrès qu’il s’agissait d’un « progrès 
vers une sorte de format de vers une sorte de format de 
rencontre ».rencontre ».
Lors d’un troisième cycle Lors d’un troisième cycle 
de négociations à Istanbul de négociations à Istanbul 
mercredi, le chef de la mercredi, le chef de la 
délégation ukrainienne délégation ukrainienne 
Roustem Oumerov a proposé Roustem Oumerov a proposé 
que cette rencontre se tienne que cette rencontre se tienne 
d’ici la fin du mois d’août, d’ici la fin du mois d’août, 
en accord avec l’ultimatum en accord avec l’ultimatum 
de 50 jours posé par Donald de 50 jours posé par Donald 
Trump à Vladimir Poutine pour Trump à Vladimir Poutine pour 
résoudre le conflit sous peine résoudre le conflit sous peine 
de sanctions sévères.de sanctions sévères.

Que voir, que faire à Oman ? 
Les 17 lieux incontournables à visiter en 2025

Distingué par Le Monde istingué par Le Monde 
comme destination phare comme destination phare 
en 2017, le sultanat en 2017, le sultanat 

d'Oman, ce "tout petit pays" niché d'Oman, ce "tout petit pays" niché 
entre des géants comme le Qatar, entre des géants comme le Qatar, 
l'Arabie Saoudite, et l'Iran, est une l'Arabie Saoudite, et l'Iran, est une 
révélation. Longtemps sous-estimé, révélation. Longtemps sous-estimé, 
Oman dévoile une nature intacte Oman dévoile une nature intacte 
et un patrimoine précieusement et un patrimoine précieusement 
préservé, faisant de lui une perle préservé, faisant de lui une perle 
rare de la péninsule arabique. rare de la péninsule arabique. 
Entre déserts vastes, montagnes Entre déserts vastes, montagnes 
imposantes, et rivages immaculés, imposantes, et rivages immaculés, 
Oman est une invitation à l'évasion. Oman est une invitation à l'évasion. 
Le Petit Futé vous conseille de Le Petit Futé vous conseille de 
ne pas passer à côté de ses 17 ne pas passer à côté de ses 17 
incontournables, promettant des incontournables, promettant des 
découvertes variées et colorées. découvertes variées et colorées. 
Laissez-vous surprendre par la Laissez-vous surprendre par la 
richesse d'Oman, un pays où chaque richesse d'Oman, un pays où chaque 
paysage et chaque souk sent bon paysage et chaque souk sent bon 
l'aventure.l'aventure.

1- Découvrir Nizwa, fief des 1- Découvrir Nizwa, fief des 
poètespoètes

Ancienne capitale du pays, Nizwa Ancienne capitale du pays, Nizwa 
tient une place particulière dans tient une place particulière dans 
le coeur des Omanais car elle le coeur des Omanais car elle 
était le domaine des écrivains et était le domaine des écrivains et 
intellectuels nationaux. Il s'agit de intellectuels nationaux. Il s'agit de 
la première ville du sultanat à s'être la première ville du sultanat à s'être 
convertie à l'islam, on y trouve convertie à l'islam, on y trouve 
d'ailleurs deux des plus anciennes d'ailleurs deux des plus anciennes 
mosquées du monde, Shawadinah mosquées du monde, Shawadinah 
et Sa'al, bâties en 623 et 629. Nizwa et Sa'al, bâties en 623 et 629. Nizwa 
abrite aussi l'une des plus belles abrite aussi l'une des plus belles 
citadelles du pays, le souk fortifié citadelles du pays, le souk fortifié 
qui s'y trouve, où l'on vend poisson qui s'y trouve, où l'on vend poisson 
à la criée et bijoux en tout genre, à la criée et bijoux en tout genre, 
et certainement l'endroit le plus et certainement l'endroit le plus 
pittoresque de la ville ! Réservez pittoresque de la ville ! Réservez 
votre visite guidée audio d'une votre visite guidée audio d'une 
journée de Nizwa !journée de Nizwa !
2- Faire du trekking sur le djebel 2- Faire du trekking sur le djebel 

al Akhdar, la montagne verteal Akhdar, la montagne verte
Le djebel al Akhdar fait partie de Le djebel al Akhdar fait partie de 
la chaîne de montagne Al Hajar. la chaîne de montagne Al Hajar. 
Ici, il ne pleut pratiquement jamais, Ici, il ne pleut pratiquement jamais, 
pourtant, au fur et à mesure que pourtant, au fur et à mesure que 
l'on gravit cette montagne, les l'on gravit cette montagne, les 
cultures en terrasse se succèdent et cultures en terrasse se succèdent et 
les roses s'épanouissent. Ce petit les roses s'épanouissent. Ce petit 
miracle est dû à un savant système miracle est dû à un savant système 
d'irrigation classé au patrimoine d'irrigation classé au patrimoine 
mondial de l'UNESCO. Baptisé " mondial de l'UNESCO. Baptisé " 
falaj ", il s'agit d'un réseau ancestral falaj ", il s'agit d'un réseau ancestral 
de rigoles amenant l'eau des sources de rigoles amenant l'eau des sources 
jusqu'aux zones arides. Un trekking jusqu'aux zones arides. Un trekking 
au printemps, lorsque fleurissent au printemps, lorsque fleurissent 
les rosiers, est une expérience les rosiers, est une expérience 
inoubliable.  inoubliable.  

3- Salalah, sur la route de 3- Salalah, sur la route de 
l'encensl'encens

Salalah est la capitale du Dhofar, Salalah est la capitale du Dhofar, 
tout près de la frontière du Yémen. tout près de la frontière du Yémen. 
Déjà au XIIIe siècle, le commerce Déjà au XIIIe siècle, le commerce 
de l'encens faisait recette sur cette de l'encens faisait recette sur cette 
terre, en témoignent les écrits terre, en témoignent les écrits 
de Marco Polo. Le chemin de de Marco Polo. Le chemin de 
l'encens est aujourd'hui classé au l'encens est aujourd'hui classé au 
patrimoine mondial de l'Unesco. patrimoine mondial de l'Unesco. 
Vous découvrirez, dans les environs Vous découvrirez, dans les environs 
de Salalah, des sites retraçant cette de Salalah, des sites retraçant cette 
longue histoire comme le wadi longue histoire comme le wadi 
Dawkah et ses arbres qui produisent Dawkah et ses arbres qui produisent 
la précieuse résine.  Attention, la précieuse résine.  Attention, 
Salalah est le seul endroit d'Arabie à Salalah est le seul endroit d'Arabie à 
être frappé par la mousson indienne être frappé par la mousson indienne 
estivale. Choisissez bien vos dates estivale. Choisissez bien vos dates 
de voyage ! Rendez votre séjour de voyage ! Rendez votre séjour 
inoubliable en optant pour un safari inoubliable en optant pour un safari 
de luxe dans le désert avec nuitée à de luxe dans le désert avec nuitée à 
Salalah !Salalah !

4- Rejoindre Mascate, une 4- Rejoindre Mascate, une 
capitale authentiquecapitale authentique

Divisée en trois quartiers bien Divisée en trois quartiers bien 
distincts : Mascate, Mutrah et Ruwi, distincts : Mascate, Mutrah et Ruwi, 

la capitale du sultanat d'Oman la capitale du sultanat d'Oman 
est bien différente de ses voisines est bien différente de ses voisines 
du golfe. Ici, pas de buildings du golfe. Ici, pas de buildings 
flamboyants mais des espaces verts flamboyants mais des espaces verts 
et un authenticité préservée. Le et un authenticité préservée. Le 
palais de réception du Sultan, avec palais de réception du Sultan, avec 
ses grands balcons et ses façades ses grands balcons et ses façades 
immaculées, est une bâtisse superbe immaculées, est une bâtisse superbe 
tout comme la grande mosquée tout comme la grande mosquée 
du Sultan Qaboos. Le quartier de du Sultan Qaboos. Le quartier de 
Mutra vaut, quant lui, le détour Mutra vaut, quant lui, le détour 
pour son marché aux poissons, son pour son marché aux poissons, son 
souk et son fort dressé sur la colline. souk et son fort dressé sur la colline. 
Ouverte sur la mer, entre tradition et Ouverte sur la mer, entre tradition et 
modernité, Mascate est une capitale modernité, Mascate est une capitale 
où il fait bon vivre. Ne ratez rien de où il fait bon vivre. Ne ratez rien de 
Mascare en profitant d'une visite Mascare en profitant d'une visite 
guidée des sites touristiques !guidée des sites touristiques !

5- Wadi Ghul, le grand canyon 5- Wadi Ghul, le grand canyon 
omanaisomanais

Avec ses 3 000 m d'altitude, le Avec ses 3 000 m d'altitude, le 
djebel Shams est le point culminant djebel Shams est le point culminant 
du sultanat d'Oman. Cette du sultanat d'Oman. Cette 
montagne s'ouvre sur le Wadi Ghul, montagne s'ouvre sur le Wadi Ghul, 
un canyon de plus de 1 000 m de un canyon de plus de 1 000 m de 
profondeur qui n'a rien à envier profondeur qui n'a rien à envier 
à son homologue arizonien. Une à son homologue arizonien. Une 
petite randonnée dans la paroi de ce petite randonnée dans la paroi de ce 
monstre naturel vous fera accéder à monstre naturel vous fera accéder à 
des villages isolés et pittoresques à des villages isolés et pittoresques à 
souhait. De nombreuses possibilités souhait. De nombreuses possibilités 
de camping y sont offertes, avant de camping y sont offertes, avant 
d'entamer l'ascension de Shams. d'entamer l'ascension de Shams. 
Une étape inoubliable ! Une étape inoubliable ! 

6- Se baigner dans les eaux 6- Se baigner dans les eaux 
émeraude du Wadi Bani Khalidémeraude du Wadi Bani Khalid

Situé dans le massif du Hajar, le Situé dans le massif du Hajar, le 
Wadi Bani Khalid est un endroit Wadi Bani Khalid est un endroit 
idyllique... Ce bassin naturel situé idyllique... Ce bassin naturel situé 
dans une vallée étroite à 600 m dans une vallée étroite à 600 m 
d'altitude contient une eau turquoise d'altitude contient une eau turquoise 
et chaude tout au long de l'année. et chaude tout au long de l'année. 
Le paysage de désert montagneux Le paysage de désert montagneux 
qui l'entoure est lui aussi splendide. qui l'entoure est lui aussi splendide. 
Que demander de mieux ?  Que demander de mieux ?  

7- Croisière sur la péninsule de 7- Croisière sur la péninsule de 
Musandam et ses fjordsMusandam et ses fjords

Surnommée la Norvège d'Oman, Surnommée la Norvège d'Oman, 
le Musandam offre un paysage le Musandam offre un paysage 
inattendu. Cette péninsule, séparée inattendu. Cette péninsule, séparée 
du reste du sultanat par la côte est du reste du sultanat par la côte est 
des Émirats, abrite sur sa côte sud des Émirats, abrite sur sa côte sud 
de somptueux fjords d'Arabie. de somptueux fjords d'Arabie. 
Ils sont le repaire d'une faune Ils sont le repaire d'une faune 
exceptionnelle composée de raies exceptionnelle composée de raies 
Manta, de requins des récifs et Manta, de requins des récifs et 
même de dauphins ! Vous pourrez même de dauphins ! Vous pourrez 
admirer tout ce petit monde lors admirer tout ce petit monde lors 
d'une croisière en dhow, un voilier d'une croisière en dhow, un voilier 
typiquement omanais. Une région typiquement omanais. Une région 
au charme unique, assurément. au charme unique, assurément. 
Réservez dès maintenant une Réservez dès maintenant une 
croisière en boutre avec observation croisière en boutre avec observation 
des dauphins ! Le sultanat d'Oman des dauphins ! Le sultanat d'Oman 
fait par ailleurs partie du top 10 des fait par ailleurs partie du top 10 des 
endroits dans le monde où nager endroits dans le monde où nager 
avec des requins-baleines ! avec des requins-baleines ! 

8- Le Bimmah Sink hole, un 8- Le Bimmah Sink hole, un 
gouffre féeriquegouffre féerique

Le Bimmah Sink Hole, littéralement Le Bimmah Sink Hole, littéralement 
" trou de l'évier " est beaucoup plus " trou de l'évier " est beaucoup plus 
poétique que ce nom ne l'indique. poétique que ce nom ne l'indique. 
Situé dans le Najm Park Hawijat, Situé dans le Najm Park Hawijat, 
au nord de l'Oman, c'est ce que l'on au nord de l'Oman, c'est ce que l'on 
appelle une " doline " : une sorte appelle une " doline " : une sorte 
d'oasis dans un désert de calcaire. d'oasis dans un désert de calcaire. 
Véritable piscine naturelle, on y Véritable piscine naturelle, on y 
accède grâce à un petit escalier accède grâce à un petit escalier 
qui longe les parois. Une fois dans qui longe les parois. Une fois dans 
l'eau, vous serez encerclé d'une l'eau, vous serez encerclé d'une 
végétation florissante et de petits végétation florissante et de petits 
poissons bienveillants... Un paradis poissons bienveillants... Un paradis 
! Facilitez votre séjour avec une ! Facilitez votre séjour avec une 
excursion d'une journée complète excursion d'une journée complète 
dans le Wadi Shab avec le gouffre dans le Wadi Shab avec le gouffre 
de Bimmah !de Bimmah !

9- Admirer les tortues sur la 9- Admirer les tortues sur la 
plage de Ras al Jinzplage de Ras al Jinz

Au bord de l'Océan Indien, à la Au bord de l'Océan Indien, à la 
limite de la mer d'Arabie, la plage de limite de la mer d'Arabie, la plage de 
Ras al Jinz est l'une des merveilles Ras al Jinz est l'une des merveilles 
du sultanat d'Oman. En plus d'être du sultanat d'Oman. En plus d'être 
un endroit splendide, entouré de un endroit splendide, entouré de 
falaises, c'est l'un des principaux falaises, c'est l'un des principaux 
sites de ponte des tortues de mer. sites de ponte des tortues de mer. 
Au total, elles sont plus de 30 000 Au total, elles sont plus de 30 000 
à venir y faire leur nid chaque à venir y faire leur nid chaque 
année ! Au petit matin, le spectacle année ! Au petit matin, le spectacle 
est inoubliable... Petite précision, est inoubliable... Petite précision, 
vous ne pourrez pas accéder à la vous ne pourrez pas accéder à la 
plage sans guide : pour le bien-être plage sans guide : pour le bien-être 
des tortues, l'accès est limité à 60 des tortues, l'accès est limité à 60 
visiteurs par jour - par groupe de 20 visiteurs par jour - par groupe de 20 
personnes. Un bien bel exemple de personnes. Un bien bel exemple de 
tourisme écologique !  tourisme écologique !  

10- Partir en excursion dans le 10- Partir en excursion dans le 
désert rouge de Wahibadésert rouge de Wahiba

C'est l'expérience incontournable C'est l'expérience incontournable 
lors d'un séjour en Oman ! Bordé lors d'un séjour en Oman ! Bordé 
par les montagnes du Hajar et la par les montagnes du Hajar et la 
mer d'Arabie, ces dunes de sable mer d'Arabie, ces dunes de sable 
rouge sont d'une incroyable beauté. rouge sont d'une incroyable beauté. 
Façonnées par les vents, elles sont Façonnées par les vents, elles sont 
perpétuellement en mouvement... Il perpétuellement en mouvement... Il 
est donc impossible de s'y repérer est donc impossible de s'y repérer 
sans l'aide précieuse d'un guide ! sans l'aide précieuse d'un guide ! 
Celui-ci vous fera, par la même Celui-ci vous fera, par la même 
occasion, découvrir la façon de occasion, découvrir la façon de 
vivre des populations locales dans vivre des populations locales dans 
cet environnement si aride. Le cet environnement si aride. Le 
désert est ici resté intact, loin de désert est ici resté intact, loin de 
la modernisation et du business la modernisation et du business 
comme on peut le voir dans les comme on peut le voir dans les 
autres pays du golfe : c'est l'un des autres pays du golfe : c'est l'un des 
joyaux les plus précieux du sultanat joyaux les plus précieux du sultanat 
d'Oman. d'Oman. 
11- Visiter les Grottes d’Al Hoota11- Visiter les Grottes d’Al Hoota
Les grottes d'Al Hoota, situées au Les grottes d'Al Hoota, situées au 
pied du mont Jebel Shams en Oman, pied du mont Jebel Shams en Oman, 
sont un monde souterrain fascinant à sont un monde souterrain fascinant à 
explorer. Elles forment un labyrinthe explorer. Elles forment un labyrinthe 
de stalactites et stalagmites formées de stalactites et stalagmites formées 
au fil des millénaires, créant au fil des millénaires, créant 
aujourd'hui un spectacle naturel aujourd'hui un spectacle naturel 
éblouissant. Pour les visiter, vous éblouissant. Pour les visiter, vous 
devrez embarquer sur un petit train devrez embarquer sur un petit train 
qui vous mènera à l'entrée de la qui vous mènera à l'entrée de la 
grottes. À l'intérieur, un parcours grottes. À l'intérieur, un parcours 
aménagé vous guidera à travers les aménagé vous guidera à travers les 
salles et les lacs souterrains peuplés salles et les lacs souterrains peuplés 
de poissons aveugles, uniques à cet de poissons aveugles, uniques à cet 
écosystème. C'est une expérience à écosystème. C'est une expérience à 
ne pas manquer pour les curieux de ne pas manquer pour les curieux de 
nature et les familles en quête d'une nature et les familles en quête d'une 
aventure douce et reposante.aventure douce et reposante.

12- Profiter des Plages de 12- Profiter des Plages de 
FazayatFazayat

La plage de Fazayat, située à moins La plage de Fazayat, située à moins 
de deux heures de Salalah, vous de deux heures de Salalah, vous 
plongeront dans un cadre naturel plongeront dans un cadre naturel 
préservé, face à la mer d'Arabie. préservé, face à la mer d'Arabie. 
Sans équipements touristiques Sans équipements touristiques 
traditionnels, elle promet une traditionnels, elle promet une 
expérience authentique et sauvage. expérience authentique et sauvage. 
Les visiteurs sont encouragés à Les visiteurs sont encouragés à 
venir préparés, en apportant tout venir préparés, en apportant tout 
ce dont ils pourraient avoir besoin, ce dont ils pourraient avoir besoin, 
et surtout à ne laisser derrière et surtout à ne laisser derrière 
eux que des empreintes dans le eux que des empreintes dans le 
sable. L'accès en 4x4 est conseillé, sable. L'accès en 4x4 est conseillé, 
ajoutant une touche aventureuse à la ajoutant une touche aventureuse à la 
visite. C'est un petit coin de paradis visite. C'est un petit coin de paradis 
pour les amateurs de plages vierges pour les amateurs de plages vierges 
et d'horizons infinis.et d'horizons infinis.
13- Découvrir les îles Daymaniyat13- Découvrir les îles Daymaniyat
Situées au large des côtes d'Oman, Situées au large des côtes d'Oman, 
ces îles forment un archipel protégé, ces îles forment un archipel protégé, 
réputé pour ses eaux cristallines et réputé pour ses eaux cristallines et 
sa vie marine abondante. L'aventure sa vie marine abondante. L'aventure 
commence par une courte traversée commence par une courte traversée 
en bateau, promettant déjà une en bateau, promettant déjà une 
évasion loin du quotidien. Une évasion loin du quotidien. Une 

fois arrivé, le monde sous-marin fois arrivé, le monde sous-marin 
s'offre à vous : des récifs coralliens s'offre à vous : des récifs coralliens 
colorés, des poissons tropicaux par colorés, des poissons tropicaux par 
milliers, et avec un peu de chance, milliers, et avec un peu de chance, 
des tortues et des dauphins. Les îles des tortues et des dauphins. Les îles 
sont également un lieu de choix sont également un lieu de choix 
pour le snorkeling, permettant pour le snorkeling, permettant 
à tous de profiter de la beauté à tous de profiter de la beauté 
sous-marine sans équipement sous-marine sans équipement 
lourd. C'est une escapade idéale lourd. C'est une escapade idéale 
pour se déconnecter, explorer et pour se déconnecter, explorer et 
s'émerveiller devant la richesse de s'émerveiller devant la richesse de 
la nature. Optez pour une excursion la nature. Optez pour une excursion 
de plongée en apnée dans les îles de plongée en apnée dans les îles 
Dimaniat !Dimaniat !

14- Le fort de Bahla14- Le fort de Bahla
Le fort de Bahla, inscrit au Le fort de Bahla, inscrit au 
patrimoine mondial de l'UNESCO, patrimoine mondial de l'UNESCO, 
est une étape incontournable pour est une étape incontournable pour 
quiconque souhaitant explorer quiconque souhaitant explorer 
le riche patrimoine d'Oman. Ce le riche patrimoine d'Oman. Ce 
gigantesque édifice en terre cuite gigantesque édifice en terre cuite 
témoigne de l'ingéniosité défensive témoigne de l'ingéniosité défensive 
des siècles passés. Entouré par une des siècles passés. Entouré par une 
imposante muraille, le fort est un imposante muraille, le fort est un 
véritable voyage dans le temps, où véritable voyage dans le temps, où 
l'on peut facilement imaginer la vie l'on peut facilement imaginer la vie 
des anciens habitants. Sa restauration des anciens habitants. Sa restauration 
méticuleuse permet aujourd'hui de méticuleuse permet aujourd'hui de 
déambuler dans ses cours, ses tours déambuler dans ses cours, ses tours 
et le long de ses remparts, offrant et le long de ses remparts, offrant 
des vues imprenables sur l'oasis des vues imprenables sur l'oasis 
environnante de Bahla. Ce lieu environnante de Bahla. Ce lieu 
historique raconte aussi l'histoire historique raconte aussi l'histoire 
des tribus locales et leur maîtrise des tribus locales et leur maîtrise 
de l'irrigation, essentielle dans de l'irrigation, essentielle dans 
cette région désertique. Visiter le cette région désertique. Visiter le 
fort de Bahla, c'est donc découvrir fort de Bahla, c'est donc découvrir 
un chapitre fascinant de l'histoire un chapitre fascinant de l'histoire 
omanaise, où architecture et nature omanaise, où architecture et nature 
se rencontrent.se rencontrent.

15- La cité ancienne de Qalhât15- La cité ancienne de Qalhât
La cité ancienne de Qalhât, située La cité ancienne de Qalhât, située 
sur la côte d'Oman, est une fenêtre sur la côte d'Oman, est une fenêtre 
sur le passé glorieux du pays. sur le passé glorieux du pays. 
Jadis, cette ville était un carrefour Jadis, cette ville était un carrefour 
commercial florissant, reliant commercial florissant, reliant 
l'Orient à l'Occident. Aujourd'hui, l'Orient à l'Occident. Aujourd'hui, 
ce qui reste de Qalhât éveille ce qui reste de Qalhât éveille 
la curiosité et l'imagination. En la curiosité et l'imagination. En 
déambulant parmi les ruines, on déambulant parmi les ruines, on 
peut presque entendre les échos des peut presque entendre les échos des 
marchands et des voyageurs qui marchands et des voyageurs qui 
ont parcouru ses rues. Le site est ont parcouru ses rues. Le site est 
surtout connu pour le mausolée de surtout connu pour le mausolée de 
Bibi Maryam, un monument qui, Bibi Maryam, un monument qui, 
malgré les siècles, témoigne encore malgré les siècles, témoigne encore 
de la richesse et de l'importance de de la richesse et de l'importance de 
Qalhât. C'est une expérience à ne Qalhât. C'est une expérience à ne 
pas manquer pour ceux comprendre pas manquer pour ceux comprendre 
les racines profondes de cette région les racines profondes de cette région 
captivante.captivante.

16- Seeb Beach16- Seeb Beach
Seeb Beach, près de Mascate, est Seeb Beach, près de Mascate, est 
l'endroit parfait pour se détendre l'endroit parfait pour se détendre 
au bord de l'eau. Cette plage s'étire au bord de l'eau. Cette plage s'étire 
le long de la côte, offrant un vaste le long de la côte, offrant un vaste 
espace de sable fin pour les jeux, espace de sable fin pour les jeux, 
les promenades au soleil couchant, les promenades au soleil couchant, 

ou tout simplement pour s'allonger ou tout simplement pour s'allonger 
et écouter le bruit des vagues. C'est et écouter le bruit des vagues. C'est 
un lieu de vie, où familles et amis un lieu de vie, où familles et amis 
se retrouvent pour profiter de l'air se retrouvent pour profiter de l'air 
marin. En plus de la baignade, vous marin. En plus de la baignade, vous 
pouvez y pratiquer diverses activités pouvez y pratiquer diverses activités 
nautiques ou explorer les petits nautiques ou explorer les petits 
restaurants et cafés qui jalonnent la restaurants et cafés qui jalonnent la 
promenade. Seeb Beach est aussi un promenade. Seeb Beach est aussi un 
spot magnifique pour observer les spot magnifique pour observer les 
avions atterrir et décoller, grâce à avions atterrir et décoller, grâce à 
sa proximité avec l'aéroport. Facile sa proximité avec l'aéroport. Facile 
d'accès, elle est une escapade idéale d'accès, elle est une escapade idéale 
pour tous ceux qui veulent échapper pour tous ceux qui veulent échapper 
à l'agitation de la ville sans aller à l'agitation de la ville sans aller 
trop loin.trop loin.

17- Wadi Shab17- Wadi Shab
Wadi Shab est un canyon Wadi Shab est un canyon 
magnifique, avec des eaux magnifique, avec des eaux 
cristallines qui serpentent à travers cristallines qui serpentent à travers 
les falaises et les rochers. La les falaises et les rochers. La 
randonnée pour y arriver fait partie randonnée pour y arriver fait partie 
de l'expérience, offrant des vues de l'expérience, offrant des vues 
spectaculaires et la promesse d'une spectaculaires et la promesse d'une 
baignade rafraîchissante. Une fois baignade rafraîchissante. Une fois 
à l'intérieur, vous découvrirez des à l'intérieur, vous découvrirez des 
piscines naturelles d'un bleu éclatant piscines naturelles d'un bleu éclatant 
où vous pourrez nager et même où vous pourrez nager et même 
plonger depuis les rochers. Le clou plonger depuis les rochers. Le clou 
du spectacle est une grotte cachée, du spectacle est une grotte cachée, 
accessible après une courte nage, où accessible après une courte nage, où 
une cascade intérieure crée un décor une cascade intérieure crée un décor 
de rêve. Wadi Shab est l'escapade de rêve. Wadi Shab est l'escapade 
parfaite pour s'évader dans la parfaite pour s'évader dans la 
beauté sauvage d'Oman, loin des beauté sauvage d'Oman, loin des 
sentiers battus. C'est une expérience sentiers battus. C'est une expérience 
inoubliable, alliant exploration, inoubliable, alliant exploration, 
baignade et émerveillement naturel.baignade et émerveillement naturel.

Quel est le meilleur mois pour Quel est le meilleur mois pour 
aller à Oman ?aller à Oman ?

La meilleure période pour visiter La meilleure période pour visiter 
Oman s'étend d'août à mai, offrant Oman s'étend d'août à mai, offrant 
ainsi une large fenêtre pour ainsi une large fenêtre pour 
découvrir les merveilles de ce découvrir les merveilles de ce 
pays. Cependant, pour éviter les pays. Cependant, pour éviter les 
températures les plus élevées et températures les plus élevées et 
profiter d'un climat plus clément, il profiter d'un climat plus clément, il 
est conseillé de visiter Oman entre est conseillé de visiter Oman entre 
novembre et avril. Durant cette novembre et avril. Durant cette 
période, les températures avoisinent période, les températures avoisinent 
les 30 °C, que ce soit dans le les 30 °C, que ce soit dans le 
nord ou le sud du pays, rendant la nord ou le sud du pays, rendant la 
découverte des paysages omanais à découverte des paysages omanais à 
la fois agréable et confortable.la fois agréable et confortable.

Quelle est la plus belle ville Quelle est la plus belle ville 
d'Oman ?d'Oman ?

Parmi les villes les plus prisées pour Parmi les villes les plus prisées pour 
leur beauté et leur richesse culturelle, leur beauté et leur richesse culturelle, 
Mascate, la capitale, est souvent Mascate, la capitale, est souvent 
citée. Mascate se distingue par son citée. Mascate se distingue par son 
mélange harmonieux de modernité mélange harmonieux de modernité 
et de traditions, nichée entre des et de traditions, nichée entre des 
montagnes impressionnantes et le montagnes impressionnantes et le 
golfe d'Oman. La ville abrite des golfe d'Oman. La ville abrite des 
sites emblématiques tels que la sites emblématiques tels que la 
Grande Mosquée du Sultan Qaboos, Grande Mosquée du Sultan Qaboos, 
le Palais Al Alam entouré de forts le Palais Al Alam entouré de forts 
historiques, et le quartier animé de historiques, et le quartier animé de 
Muttrah avec son célèbre souk.Muttrah avec son célèbre souk.
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SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

MERCATO:
coup de tonnerre pour Endrick

BARÇA:

Lamine Yamal défendu par Laporta après les polémiques

Le groupe du Barça avec Marcus Rashford pour la tournée 
asiatique

CHAN 2024:
 Bougherra et ses hommes poursuivent leur préparation

OLYMPIQUE DE MARSEILLE OU AL ITTIHAD:
Le point sur la situation de Bennacer

MCA:
Mais où est passé Andy Delort ?

La sélection algérienne 
des joueurs locaux 
(A’), drivée par Madjid 

Bougherra, entame, ce jeudi, 
son 5ᵉ jour de préparation au 
Centre technique national de 
Sidi Moussa, dans le cadre de 
son stage de préparation en vue 
du Championnat d’Afrique des 
Nations (CHAN) 2024.
Si la journée de mardi a été 
caractérisée par deux séances 
d’entraînement, celle effectuée 
mercredi n’a enregistré qu’une 
seule séance d’entraînement 
dans l’après-midi, alors que pour 
la journée de ce jeudi, l’instance 
fédérale algérienne n’a pas 

précisé le nombre de séances 

du 24 avril. En tous les cas, 

pour la séance d’hier, mercredi, 

dans l’après-midi, les joueurs 

ont entamé leur journée par des 

examens médicaux complets afin 

de s’assurer de leur état de santé, 
à l’approche du coup d’envoi de 
la compétition continentale.
La même source a précisé que 
le nombre de joueurs présents à 
la séance du jour est passé à 25, 
avec l’arrivée d’Abderrahmane 
Meziane, qui avait manqué les 
premiers jours du stage. Ainsi, 
le joueur du CR Belouizdad 
s’est contenté d’un travail 
individuel, à l’instar d’Aymen 
Mahious, arrivé la veille. 
Par ailleurs, Ayoub Ghezala 
et Mohamed Benkhemassa 
suivent toujours un programme 
spécifique, dans l’attente de 
retrouver leur pleine forme 

physique avant de réintégrer les 
séances collectives, comme l’a 
bien précisé la FAF sur son site 
officiel. Enfin, à rappeler que 
dans son groupe « C », l’Algérie 
débutera cette compétition 
continentale pour les joueurs 
locaux face à l’Ouganda, le lundi 
4 août prochain au Mandela 
National Stadium à Kampala 
(18h00, heure algérienne), avant 
d’affronter l’Afrique du Sud, 
le vendredi 8 août, toujours à 
Kampala (15h00), la Guinée, le 
vendredi 15 août (15h00), puis le 
Niger, le lundi 18 août au Nyayo 
Stadium à Nairobi (18h00), en 
clôture de la phase de groupes.

Donné tout proche de 
signer à Al Itiihad Club 
en Arabie saoudite par la 

presse italienne, Ismaël Bennacer 
a vu l’Olympique de Marseille 
tenter une ultime manœuvre 
pour le garder, au moins pour 
une autre saison, auprès de l’AC 
Milan. Une démarche qui a peu 
de chance d’aboutir.
Le départ de Valentin Rongier 
vers le Stade Rennais FC 
représente un choix de moins 
pour Roberto De Zerbi dans 
l’entre-jeu. C’est pourquoi le 
technicien italien continue à 
espérer que sa direction valide le 
retour de Bennacer qui a fait une 
pige de 6 mois à l’OM lors de 
la deuxième partie de la saison 
dernière faisant 12 apparitions 
(8 titularisations) pour 2 passes 
décisives.
Globalement, le prêt n’était pas 

un fiasco. Mais le Fennec n’a 
pas franchement crever l’écran à 
cause d’une condition physique 
sensiblement affectée par un 
retour de blessure. Malgré cela, 
De Zerbi reste persuadé que 
l’Algérien peut apporter quelque 
chose dans le secteur médian. 
Le problème est que l’entraîneur 
se heurte à un plan financier 
spécifique de sa direction qui ne 
s’estime pas capable d’assumer 
le salaire actuel (4.2 millions 
d’euros) de Bennacer ni de lever 
automatiquement son option 
d’achat.
L’AC Milan veut un transfert 
sec de Bennacer…
En effet, il y a la somme que 
réclame les Milanais (12 millions 
d’euros) que les Phocéens 
trouvent beaucoup trop élevée. 
Le plan qui les arrangerait serait 
d’avoir le Dz pour un autre prêt 

d’une année avec une salaire 
revu à la baisse. Sauf que l’écueil 
principal reste les Rossoneri qui 
veulent un transfert sec. Et c’est 
ce que propose parallèlement Al 
Ittihad.
Le champion sortant de la Saudi 
Pro League (SPL) serait disposé 
à mettre 10 millions d’euros 
sur la table. Pour ce qui est des 
émoluments, on peut se douter 
qu’ils pourraient largement 
les satisfaire et s’aligner sur 
la mensualité actuelle du Vert. 
Maintenant, il reste à Isma de 
choisir entre le challenge sportif 
et les avantages financiers sur 
une année qui sera cruciale pour 
la sélection avec la CAN 2025 
(21 décembre 2025 – 18 janvier 
2026 au Maroc) et la Coupe du 
Monde 2026. Il ne faudra pas se 
tromper de choix.

Dans une interview 
accordée à Mundo 
Deportivo, le 

président du Barça, Joan 
Laporta, a tenu à défendre sa 
pépite, Lamine Yamal, face 
aux critiques suscitées par la 
fête organisée pour son 18e 
anniversaire. Le président 
du FC Barcelone a rappelé 
que cette célébration, bien 
que très médiatisée, relevait 
strictement de la sphère 
privée. «C’était une fête 
extraordinaire, ils étaient 
très élégants et se sont bien 
amusés», a-t-il déclaré, 
ajoutant qu’il regrettait de 
ne pas y avoir assisté lui-
même. Pour Laporta, la 
présence d’influenceurs, 
artistes et célébrités du 
monde numérique n’a rien 
de condamnable : «il s’agit 
simplement de la jeunesse 
actuelle».

Au-delà de l’événement 

en lui-même, l’homme 

de 63 ans a salué le 

comportement professionnel 

du nouveau numéro 10 

blaugrana, qui s’est présenté 

à l’entraînement dès le 

lendemain, prêt à entamer 

la préparation estivale. Le 

dirigeant catalan a tenu à 

souligner l’engagement et 

la rigueur de Lamine Yamal 

au quotidien, assurant qu’il 

n’avait rien à lui reprocher, 

bien au contraire. Une 

manière claire de soutenir 

publiquement son jeune 

prodige, déjà très exposé 

médiatiquement malgré 

son jeune âge. Yamal, lui, 

semble déjà prêt à démarrer 

l’exercice 2025-2026.

Le Barça vient de 
dévoiler le groupe 
de joueurs retenus 

pour la tournée du club en 
Asie. Hansi Flick aura à 
sa disposition un groupe 
au complet, marqué par 
la présence de la nouvelle 
recrue Marcus Rashford. Le 
Suédois Roony Bardghji fait 
également partie du voyage. 
On notera en revanche les 
absences de Marc-André 
ter Stegen, blessé et engagé 

dans un bras de fer avec le 

Barça, Oriol Romeu, invité 

à trouver expressément un 

nouveau club, ou encore Pau 

Victor, qui devrait rejoindre 

Braga. Andreas Christensen 

est, lui, bien présent.

Le programme du Barça :

27 juillet : Barça - Vissel 

Kobe

31 juillet : Barça - FC Séoul

4 août : Barça - Daegu FC

Présent depuis un an dans 
la capitale espagnole, 
Endrick prend ses marques 

dans l’ombre des superstars du 
Real Madrid. Fermé à un départ 
de son joueur, le club espagnol 
pousse pour qu’il soit prêté, 
tout comme Carlo Ancelotti, 
le sélectionneur du Brésil. La 
semaine dernière, Endrick, qui 
vient de fêter ses 19 ans, s’est 
marié avec sa compagne Gabriely 
Miranda. Le couple s’était déjà 
uni civilement en septembre 

dernier avant de remettre ça 
cet été lors d’une cérémonie 
religieuse somptueuse. Ensuite, 
les deux jeunes mariés se sont 
envolés pour le Japon où ils 
passent leur lune de miel. Un 
temps calme pour l’attaquant 
avant de revenir à Madrid pour 
reprendre le travail le 4 août 
prochain. Mais il ne sera pas avec 
le groupe dirigé par Xabi Alonso 
puisqu’il est actuellement blessé.
Un nouveau concurrent dans 
les pattes

Touché aux ischio-jambiers à 
la fin du mois de mai, il n’avait 
pas pu participer à la Coupe du 
Monde des Clubs de la FIFA. Il 
avait malgré tout fait le voyage 
aux Etats-Unis afin d’être avec 
le groupe et pour poursuivre sa 
rééducation. Mais ses efforts 
n’ont pas été payants puisqu’il 
a rechuté après avoir repris 
l’entraînement. Lance! évoquait 
une absence de 6 semaines. Il 
y a quelques jours, la presse 
ibérique, elle, a parlé de 8 à 10 
semaines d’absence. Un terrible 
contre-temps pour Endrick, qui 
ne peut pas lancer son aventure 
sous les ordres de Xabi Alonso 
comme il le souhaite.
Déjà privé de Mondial des Clubs, 
il va aussi manquer une partie du 
début de la saison. Pour ne rien 
arranger, Gonzalo Garcia (21 
ans) a profité de son absence et de 
celle de Kylian Mbappé (forfait 
lors des premières rencontres) 

pour marquer des buts (4 buts et 
1 assist en 6 apparitions, ndlr) et 
des points lors de ce tournoi. La 
Cadena SER a d’ailleurs révélé 
cette semaine que «Golzalo» va 
poursuivre au moins jusqu’à la 
trêve avec les Merengues. Ce 
sera une occasion en or pour lui 
d’éclipser le jeune international 
auriverde en cas de bonnes 
performances.
Les Merengues et le Brésil 
poussent pour un prêt
Pour ne rien arranger, ESPN 
annonce ce vendredi que le staff 
actuel estime que «Golzalo» 
possède un profil qui sera plus 
utile. Xabi Alonso a demandé 
un joueur à la «Joselu» et le 
Madrilène de 21 ans semble 
cocher toutes les cases pour 
répondre à ses attentes. De plus, 
on apprend que le club présidé 
par Florentino Pérez a changé 
d’avis et est totalement ouvert 
à l’idée de prêter Endrick en 

Liga. Ce serait l’occasion pour 
lui d’enchaîner les matches afin 
de ne pas freiner sa progression. 
Une idée qui est aussi celle 
de Carlo Ancelotti, l’ancien 
entraîneur du Real Madrid et le 
nouveau sélectionneur du Brésil.
ESPN explique que le Mister 
veut que le jeune attaquant 
participe au Mondial 2026 avec 
la Seleção. Mais il estime qu’il 
doit faire un choix cohérent cet 
été afin de ne pas entraver son 
évolution. Seul problème, le 
joueur de 19 ans, dont le retour est 
prévu pour le mois de septembre, 
n’est pas séduit par cette option 
et souhaite rester. Il a d’ailleurs 
pris en exemple Vinicius Jr, qui 
s’est accroché et s’est fait une 
place dans l’équipe. Il ne veut 
pas partir en prêt comme Reinier, 
qui ne s’en est pas sorti derrière. 
A Madrid, on tente de le rassurer 
en lui disant qu’il ne s’en ira 
qu’une saison. Affaire à suivre…

Toujours sous contrat 
avec le Mouloudia 
d’Alger, l’attaquant 

Andy Delort n’est pas 
réapparu lors de la reprise des 
entrainement.
Prêté pour six mois au club de 
Montpellier l’hiver dernier, 
l’international algérien a 
échoué à sauver le club 
français de la relégation, 
étant même écarté lors des six 
derniers matchs de la saison, 
lui qui n’a marqué le moindre 
but en huit titularisation en 
Ligue 1 française.
Andy Delort, 33 ans, a signé 
en septembre dernier, un 
contrat de trois ans avec le 
Mouloudia, soit jusqu’en 
2027 pour un montant d’1,5 
million d’euro en provenance 

d’Umm Salal au Qatar. En 14 
matchs en Ligue 1 Mobilis, il 
a marqué trois buts.
Il a donc rejoint Montpellier 
pour un prêt payant de 500 
000 euros avec une option 
d’achat non levée. Ainsi 
donc Delort devrait en toute 
logique revenir au MC Alger 
qui a repris les entraînements 
cette semaine mais jusqu’ici 
il n’y a aucune nouvelle. Soit 
le joueur trouve une porte de 
sortie, soit il doit rentrer à 
Alger.
Non seulement le Mouloudia 
doit encore payer 500 000 
euros à Umm Salal mais 
surtout le club qui se prépare 
a retrouver la Champions 
League africaine est 
actuellement privé de deux 

buteurs.
Soufiane Bayazid 
actuellement avec les A’ 
et qui devrait rater toute la 
préparation d’avant saison 
à cause de sa participation 
au CHAN, puis Saliou 
Bangoura qui s’est blessé à 
l’entraînement et qui devrait 
s’absenter pour trois mois.
La direction qui a laissé 
aussi partir le jeune attaquant 
ivoirien Romaric (20 ans) 
longtemps blessé, ne compte 
plus que le jeune Moslem 
Anatouf (19 ans) comme 
véritable avant-centre mais 
ce dernier n’a toujours pas 
effectué ses débuts en sénior.
DZfoot
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Guerre en uKraine : 
enquête sur les tortures russes, anticorruption, échecs…

Tandis que Kiev annonce andis que Kiev annonce 
une réforme urgente pour une réforme urgente pour 
restaurer l’indépendance restaurer l’indépendance 

de ses agences anticorruption, de ses agences anticorruption, 
plus de 40 pays de l’OSCE plus de 40 pays de l’OSCE 
réclament une enquête sur réclament une enquête sur 
la torture des prisonniers de la torture des prisonniers de 
guerre ukrainiens détenus en guerre ukrainiens détenus en 
Russie. Voici ce qu’il faut Russie. Voici ce qu’il faut 
retenir de l’actualité liée à retenir de l’actualité liée à 
la guerre en Ukraine en ce la guerre en Ukraine en ce 
vendredi 25 juillet 2025.vendredi 25 juillet 2025.
Tandis que Kiev tente de Tandis que Kiev tente de 
restaurer la confiance de ses restaurer la confiance de ses 
partenaires occidentaux en partenaires occidentaux en 
corrigeant une loi controversée corrigeant une loi controversée 
sur l’indépendance de ses sur l’indépendance de ses 
structures anticorruption, structures anticorruption, 
plus de 40 pays de l’OSCE plus de 40 pays de l’OSCE 
réclament une enquête sur réclament une enquête sur 
les actes de torture subis par les actes de torture subis par 
des prisonniers de guerre des prisonniers de guerre 
ukrainiens en Russie.ukrainiens en Russie.
Sur le plan sportif, la Sur le plan sportif, la 
participation annoncée d’une participation annoncée d’une 
équipe féminine russe aux équipe féminine russe aux 
prochains Mondiaux d’échecs prochains Mondiaux d’échecs 
sous bannière neutre provoque sous bannière neutre provoque 
la colère de l’Ukraine, qui y la colère de l’Ukraine, qui y 
voit une nouvelle concession voit une nouvelle concession 
intolérable aux agresseurs.intolérable aux agresseurs.
Voici ce qu’il faut retenir de la Voici ce qu’il faut retenir de la 
nuit du jeudi 24 au vendredi 25 nuit du jeudi 24 au vendredi 25 
juillet 2025.juillet 2025.
Kiev revoit sa copie sur la loi Kiev revoit sa copie sur la loi 
anticorruption après le tolléanticorruption après le tollé

Face à la pression populaire Face à la pression populaire 
et aux critiques de ses alliés et aux critiques de ses alliés 
occidentaux, le président occidentaux, le président 
ukrainien Volodymyr Zelensky ukrainien Volodymyr Zelensky 

a annoncé jeudi avoir approuvé a annoncé jeudi avoir approuvé 
un nouveau projet de loi un nouveau projet de loi 
destiné à restaurer pleinement destiné à restaurer pleinement 
l’indépendance du Bureau l’indépendance du Bureau 
national anticorruption national anticorruption 
(NABU) et du parquet (NABU) et du parquet 
spécialisé anticorruption spécialisé anticorruption 
(SAP).(SAP).
Le texte, immédiatement Le texte, immédiatement 
transmis au Parlement, vise transmis au Parlement, vise 
à annuler les effets d’une à annuler les effets d’une 
précédente loi controversée, précédente loi controversée, 
votée en début de semaine, votée en début de semaine, 
qui avait placé les deux qui avait placé les deux 
institutions sous la supervision institutions sous la supervision 
du procureur général, lui-même du procureur général, lui-même 
nommé par le président.nommé par le président.
Zelensky a affirmé sur X que Zelensky a affirmé sur X que 
cette réforme permettrait cette réforme permettrait 
de « garantir un véritable de « garantir un véritable 
renforcement » de la justice et de renforcement » de la justice et de 
la protéger de « toute influence la protéger de « toute influence 
ou ingérence russe », tout en ou ingérence russe », tout en 
assurant « l’indépendance des assurant « l’indépendance des 
agences anticorruption ».agences anticorruption ».
Le projet de loi a été discuté Le projet de loi a été discuté 
avec les dirigeants britannique avec les dirigeants britannique 
et allemand, Keir Starmer et et allemand, Keir Starmer et 
Friedrich Merz, qui ont promis Friedrich Merz, qui ont promis 
leur soutien technique. Le leur soutien technique. Le 
NABU s’est félicité de cette NABU s’est félicité de cette 
initiative, jugeant qu’elle initiative, jugeant qu’elle 
« rétablit tous les pouvoirs « rétablit tous les pouvoirs 
procéduraux et les garanties procéduraux et les garanties 
d’indépendance » nécessaires d’indépendance » nécessaires 
pour préserver l’efficacité des pour préserver l’efficacité des 
enquêtes en cours.enquêtes en cours.

Une quarantaine de pays Une quarantaine de pays 
exigent une enquête sur les exigent une enquête sur les 

actes de torture russesactes de torture russes

Sur le plan international, Sur le plan international, 
plus de 40 États membres de plus de 40 États membres de 
l’Organisation pour la sécurité l’Organisation pour la sécurité 
et la coopération en Europe et la coopération en Europe 
(OSCE) ont déclenché jeudi (OSCE) ont déclenché jeudi 
le « Mécanisme de Moscou le « Mécanisme de Moscou 
» afin d’exiger une enquête » afin d’exiger une enquête 
indépendante sur les actes de indépendante sur les actes de 
torture et mauvais traitements torture et mauvais traitements 
subis par des prisonniers de subis par des prisonniers de 
guerre ukrainiens en Russie. guerre ukrainiens en Russie. 
L’annonce a été faite par L’annonce a été faite par 
le ministre néerlandais des le ministre néerlandais des 
affaires étrangères, Caspar affaires étrangères, Caspar 
Veldkamp, dans un message Veldkamp, dans un message 
publié sur X.publié sur X.
« En invoquant ce mécanisme, « En invoquant ce mécanisme, 
les Pays-Bas et leurs partenaires les Pays-Bas et leurs partenaires 
contribuent à la recherche de la contribuent à la recherche de la 
vérité et à la responsabilisation vérité et à la responsabilisation 
pour les crimes de guerre pour les crimes de guerre 
russes en Ukraine », a déclaré russes en Ukraine », a déclaré 
Veldkamp.Veldkamp.
Ce mécanisme, activé à Ce mécanisme, activé à 
l’initiative d’au moins dix États l’initiative d’au moins dix États 
membres, vise à documenter membres, vise à documenter 
les violations graves des les violations graves des 
droits humains sur la base de droits humains sur la base de 
témoignages, d’enquêtes et de témoignages, d’enquêtes et de 
missions indépendantes.missions indépendantes.
Kiev dénonce la participation Kiev dénonce la participation 

de joueuses russes aux de joueuses russes aux 
Mondiaux d’échecsMondiaux d’échecs

Sur le front sportif, l’Ukraine Sur le front sportif, l’Ukraine 
s’insurge contre la décision de s’insurge contre la décision de 
la Fédération internationale la Fédération internationale 
d’échecs (FIDE) d’autoriser d’échecs (FIDE) d’autoriser 
une équipe féminine russe une équipe féminine russe 
à participer aux prochains à participer aux prochains 
Championnats du monde Championnats du monde 

par équipes féminines, en par équipes féminines, en 
novembre en Espagne.novembre en Espagne.
Le ministre ukrainien des Le ministre ukrainien des 
Sports, Matvy Bidny, a qualifié Sports, Matvy Bidny, a qualifié 
cette décision de « mépris cette décision de « mépris 
flagrant » pour les victimes flagrant » pour les victimes 
ukrainiennes de l’invasion ukrainiennes de l’invasion 
russe.russe.
« Les occupants russes ont « Les occupants russes ont 
déjà tué plus de 600 athlètes déjà tué plus de 600 athlètes 
et entraîneurs ukrainiens », et entraîneurs ukrainiens », 
a-t-il rappelé sur X, appelant à a-t-il rappelé sur X, appelant à 
l’annulation de la décision. Il l’annulation de la décision. Il 
estime par ailleurs que la FIDE estime par ailleurs que la FIDE 
« est sous l’influence de la « est sous l’influence de la 
Fédération russe des échecs ».Fédération russe des échecs ».
De son côté, la FIDE affirme De son côté, la FIDE affirme 
que cette participation reste que cette participation reste 
conditionnée à l’obtention conditionnée à l’obtention 
d’une lettre de non-objection d’une lettre de non-objection 
du Comité international du Comité international 
olympique (CIO) et se fera « olympique (CIO) et se fera « 
sous bannière neutre ».sous bannière neutre ».

Les négociateurs ont « Les négociateurs ont « 
commencé à discuter » d’une commencé à discuter » d’une 
rencontre Zelensky-Poutinerencontre Zelensky-Poutine

Une possible rencontre Une possible rencontre 
avec le président russe avec le président russe 
Vladimir Poutine a fait Vladimir Poutine a fait 
l’objet de discussions lors des l’objet de discussions lors des 
négociations cette semaine à négociations cette semaine à 
Istanbul entre Moscou et Kiev, Istanbul entre Moscou et Kiev, 
a affirmé le président ukrainien a affirmé le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky dans Volodymyr Zelensky dans 
des déclarations diffusées ce des déclarations diffusées ce 
vendredi 25 juillet 2025.vendredi 25 juillet 2025.
L’Ukraine a fait d’une telle L’Ukraine a fait d’une telle 
rencontre, à laquelle elle rencontre, à laquelle elle 
souhaiterait voir participer le souhaiterait voir participer le 
président américain Donald président américain Donald 

Trump, un objectif des Trump, un objectif des 
négociations pour mettre fin à négociations pour mettre fin à 
l’invasion russe qui dure depuis l’invasion russe qui dure depuis 
plus de trois ans, rappelle plus de trois ans, rappelle 
l’Agence France-Presse.l’Agence France-Presse.
Vladimir Poutine de son côté Vladimir Poutine de son côté 
a fait savoir qu’il ne serait a fait savoir qu’il ne serait 
prêt à cette réunion au sommet prêt à cette réunion au sommet 
que dans une « phase finale » que dans une « phase finale » 
des négociations, qui restent des négociations, qui restent 
jusqu’à présent peu fructueuses.jusqu’à présent peu fructueuses.

« Un progrès vers une « Un progrès vers une 
rencontre »rencontre »

« Nous devons mettre fin à « Nous devons mettre fin à 
cette guerre, ce qui commence cette guerre, ce qui commence 
probablement par une réunion probablement par une réunion 
des dirigeants », a déclaré des dirigeants », a déclaré 
Volodymyr Zelensky lors Volodymyr Zelensky lors 
d’une rencontre jeudi avec des d’une rencontre jeudi avec des 
journalistes, dont l’AFP.journalistes, dont l’AFP.
Les négociateurs russes ont « Les négociateurs russes ont « 
commencé à en discuter » avec commencé à en discuter » avec 
la partie ukrainienne a indiqué la partie ukrainienne a indiqué 
Volodymyr Zelensky, estimant Volodymyr Zelensky, estimant 
qu’il s’agissait d’un « progrès qu’il s’agissait d’un « progrès 
vers une sorte de format de vers une sorte de format de 
rencontre ».rencontre ».
Lors d’un troisième cycle Lors d’un troisième cycle 
de négociations à Istanbul de négociations à Istanbul 
mercredi, le chef de la mercredi, le chef de la 
délégation ukrainienne délégation ukrainienne 
Roustem Oumerov a proposé Roustem Oumerov a proposé 
que cette rencontre se tienne que cette rencontre se tienne 
d’ici la fin du mois d’août, d’ici la fin du mois d’août, 
en accord avec l’ultimatum en accord avec l’ultimatum 
de 50 jours posé par Donald de 50 jours posé par Donald 
Trump à Vladimir Poutine pour Trump à Vladimir Poutine pour 
résoudre le conflit sous peine résoudre le conflit sous peine 
de sanctions sévères.de sanctions sévères.

Que voir, que faire à Oman ? 
Les 17 lieux incontournables à visiter en 2025

Distingué par Le Monde istingué par Le Monde 
comme destination phare comme destination phare 
en 2017, le sultanat en 2017, le sultanat 

d'Oman, ce "tout petit pays" niché d'Oman, ce "tout petit pays" niché 
entre des géants comme le Qatar, entre des géants comme le Qatar, 
l'Arabie Saoudite, et l'Iran, est une l'Arabie Saoudite, et l'Iran, est une 
révélation. Longtemps sous-estimé, révélation. Longtemps sous-estimé, 
Oman dévoile une nature intacte Oman dévoile une nature intacte 
et un patrimoine précieusement et un patrimoine précieusement 
préservé, faisant de lui une perle préservé, faisant de lui une perle 
rare de la péninsule arabique. rare de la péninsule arabique. 
Entre déserts vastes, montagnes Entre déserts vastes, montagnes 
imposantes, et rivages immaculés, imposantes, et rivages immaculés, 
Oman est une invitation à l'évasion. Oman est une invitation à l'évasion. 
Le Petit Futé vous conseille de Le Petit Futé vous conseille de 
ne pas passer à côté de ses 17 ne pas passer à côté de ses 17 
incontournables, promettant des incontournables, promettant des 
découvertes variées et colorées. découvertes variées et colorées. 
Laissez-vous surprendre par la Laissez-vous surprendre par la 
richesse d'Oman, un pays où chaque richesse d'Oman, un pays où chaque 
paysage et chaque souk sent bon paysage et chaque souk sent bon 
l'aventure.l'aventure.

1- Découvrir Nizwa, fief des 1- Découvrir Nizwa, fief des 
poètespoètes

Ancienne capitale du pays, Nizwa Ancienne capitale du pays, Nizwa 
tient une place particulière dans tient une place particulière dans 
le coeur des Omanais car elle le coeur des Omanais car elle 
était le domaine des écrivains et était le domaine des écrivains et 
intellectuels nationaux. Il s'agit de intellectuels nationaux. Il s'agit de 
la première ville du sultanat à s'être la première ville du sultanat à s'être 
convertie à l'islam, on y trouve convertie à l'islam, on y trouve 
d'ailleurs deux des plus anciennes d'ailleurs deux des plus anciennes 
mosquées du monde, Shawadinah mosquées du monde, Shawadinah 
et Sa'al, bâties en 623 et 629. Nizwa et Sa'al, bâties en 623 et 629. Nizwa 
abrite aussi l'une des plus belles abrite aussi l'une des plus belles 
citadelles du pays, le souk fortifié citadelles du pays, le souk fortifié 
qui s'y trouve, où l'on vend poisson qui s'y trouve, où l'on vend poisson 
à la criée et bijoux en tout genre, à la criée et bijoux en tout genre, 
et certainement l'endroit le plus et certainement l'endroit le plus 
pittoresque de la ville ! Réservez pittoresque de la ville ! Réservez 
votre visite guidée audio d'une votre visite guidée audio d'une 
journée de Nizwa !journée de Nizwa !
2- Faire du trekking sur le djebel 2- Faire du trekking sur le djebel 

al Akhdar, la montagne verteal Akhdar, la montagne verte
Le djebel al Akhdar fait partie de Le djebel al Akhdar fait partie de 
la chaîne de montagne Al Hajar. la chaîne de montagne Al Hajar. 
Ici, il ne pleut pratiquement jamais, Ici, il ne pleut pratiquement jamais, 
pourtant, au fur et à mesure que pourtant, au fur et à mesure que 
l'on gravit cette montagne, les l'on gravit cette montagne, les 
cultures en terrasse se succèdent et cultures en terrasse se succèdent et 
les roses s'épanouissent. Ce petit les roses s'épanouissent. Ce petit 
miracle est dû à un savant système miracle est dû à un savant système 
d'irrigation classé au patrimoine d'irrigation classé au patrimoine 
mondial de l'UNESCO. Baptisé " mondial de l'UNESCO. Baptisé " 
falaj ", il s'agit d'un réseau ancestral falaj ", il s'agit d'un réseau ancestral 
de rigoles amenant l'eau des sources de rigoles amenant l'eau des sources 
jusqu'aux zones arides. Un trekking jusqu'aux zones arides. Un trekking 
au printemps, lorsque fleurissent au printemps, lorsque fleurissent 
les rosiers, est une expérience les rosiers, est une expérience 
inoubliable.  inoubliable.  

3- Salalah, sur la route de 3- Salalah, sur la route de 
l'encensl'encens

Salalah est la capitale du Dhofar, Salalah est la capitale du Dhofar, 
tout près de la frontière du Yémen. tout près de la frontière du Yémen. 
Déjà au XIIIe siècle, le commerce Déjà au XIIIe siècle, le commerce 
de l'encens faisait recette sur cette de l'encens faisait recette sur cette 
terre, en témoignent les écrits terre, en témoignent les écrits 
de Marco Polo. Le chemin de de Marco Polo. Le chemin de 
l'encens est aujourd'hui classé au l'encens est aujourd'hui classé au 
patrimoine mondial de l'Unesco. patrimoine mondial de l'Unesco. 
Vous découvrirez, dans les environs Vous découvrirez, dans les environs 
de Salalah, des sites retraçant cette de Salalah, des sites retraçant cette 
longue histoire comme le wadi longue histoire comme le wadi 
Dawkah et ses arbres qui produisent Dawkah et ses arbres qui produisent 
la précieuse résine.  Attention, la précieuse résine.  Attention, 
Salalah est le seul endroit d'Arabie à Salalah est le seul endroit d'Arabie à 
être frappé par la mousson indienne être frappé par la mousson indienne 
estivale. Choisissez bien vos dates estivale. Choisissez bien vos dates 
de voyage ! Rendez votre séjour de voyage ! Rendez votre séjour 
inoubliable en optant pour un safari inoubliable en optant pour un safari 
de luxe dans le désert avec nuitée à de luxe dans le désert avec nuitée à 
Salalah !Salalah !

4- Rejoindre Mascate, une 4- Rejoindre Mascate, une 
capitale authentiquecapitale authentique

Divisée en trois quartiers bien Divisée en trois quartiers bien 
distincts : Mascate, Mutrah et Ruwi, distincts : Mascate, Mutrah et Ruwi, 

la capitale du sultanat d'Oman la capitale du sultanat d'Oman 
est bien différente de ses voisines est bien différente de ses voisines 
du golfe. Ici, pas de buildings du golfe. Ici, pas de buildings 
flamboyants mais des espaces verts flamboyants mais des espaces verts 
et un authenticité préservée. Le et un authenticité préservée. Le 
palais de réception du Sultan, avec palais de réception du Sultan, avec 
ses grands balcons et ses façades ses grands balcons et ses façades 
immaculées, est une bâtisse superbe immaculées, est une bâtisse superbe 
tout comme la grande mosquée tout comme la grande mosquée 
du Sultan Qaboos. Le quartier de du Sultan Qaboos. Le quartier de 
Mutra vaut, quant lui, le détour Mutra vaut, quant lui, le détour 
pour son marché aux poissons, son pour son marché aux poissons, son 
souk et son fort dressé sur la colline. souk et son fort dressé sur la colline. 
Ouverte sur la mer, entre tradition et Ouverte sur la mer, entre tradition et 
modernité, Mascate est une capitale modernité, Mascate est une capitale 
où il fait bon vivre. Ne ratez rien de où il fait bon vivre. Ne ratez rien de 
Mascare en profitant d'une visite Mascare en profitant d'une visite 
guidée des sites touristiques !guidée des sites touristiques !

5- Wadi Ghul, le grand canyon 5- Wadi Ghul, le grand canyon 
omanaisomanais

Avec ses 3 000 m d'altitude, le Avec ses 3 000 m d'altitude, le 
djebel Shams est le point culminant djebel Shams est le point culminant 
du sultanat d'Oman. Cette du sultanat d'Oman. Cette 
montagne s'ouvre sur le Wadi Ghul, montagne s'ouvre sur le Wadi Ghul, 
un canyon de plus de 1 000 m de un canyon de plus de 1 000 m de 
profondeur qui n'a rien à envier profondeur qui n'a rien à envier 
à son homologue arizonien. Une à son homologue arizonien. Une 
petite randonnée dans la paroi de ce petite randonnée dans la paroi de ce 
monstre naturel vous fera accéder à monstre naturel vous fera accéder à 
des villages isolés et pittoresques à des villages isolés et pittoresques à 
souhait. De nombreuses possibilités souhait. De nombreuses possibilités 
de camping y sont offertes, avant de camping y sont offertes, avant 
d'entamer l'ascension de Shams. d'entamer l'ascension de Shams. 
Une étape inoubliable ! Une étape inoubliable ! 

6- Se baigner dans les eaux 6- Se baigner dans les eaux 
émeraude du Wadi Bani Khalidémeraude du Wadi Bani Khalid

Situé dans le massif du Hajar, le Situé dans le massif du Hajar, le 
Wadi Bani Khalid est un endroit Wadi Bani Khalid est un endroit 
idyllique... Ce bassin naturel situé idyllique... Ce bassin naturel situé 
dans une vallée étroite à 600 m dans une vallée étroite à 600 m 
d'altitude contient une eau turquoise d'altitude contient une eau turquoise 
et chaude tout au long de l'année. et chaude tout au long de l'année. 
Le paysage de désert montagneux Le paysage de désert montagneux 
qui l'entoure est lui aussi splendide. qui l'entoure est lui aussi splendide. 
Que demander de mieux ?  Que demander de mieux ?  

7- Croisière sur la péninsule de 7- Croisière sur la péninsule de 
Musandam et ses fjordsMusandam et ses fjords

Surnommée la Norvège d'Oman, Surnommée la Norvège d'Oman, 
le Musandam offre un paysage le Musandam offre un paysage 
inattendu. Cette péninsule, séparée inattendu. Cette péninsule, séparée 
du reste du sultanat par la côte est du reste du sultanat par la côte est 
des Émirats, abrite sur sa côte sud des Émirats, abrite sur sa côte sud 
de somptueux fjords d'Arabie. de somptueux fjords d'Arabie. 
Ils sont le repaire d'une faune Ils sont le repaire d'une faune 
exceptionnelle composée de raies exceptionnelle composée de raies 
Manta, de requins des récifs et Manta, de requins des récifs et 
même de dauphins ! Vous pourrez même de dauphins ! Vous pourrez 
admirer tout ce petit monde lors admirer tout ce petit monde lors 
d'une croisière en dhow, un voilier d'une croisière en dhow, un voilier 
typiquement omanais. Une région typiquement omanais. Une région 
au charme unique, assurément. au charme unique, assurément. 
Réservez dès maintenant une Réservez dès maintenant une 
croisière en boutre avec observation croisière en boutre avec observation 
des dauphins ! Le sultanat d'Oman des dauphins ! Le sultanat d'Oman 
fait par ailleurs partie du top 10 des fait par ailleurs partie du top 10 des 
endroits dans le monde où nager endroits dans le monde où nager 
avec des requins-baleines ! avec des requins-baleines ! 

8- Le Bimmah Sink hole, un 8- Le Bimmah Sink hole, un 
gouffre féeriquegouffre féerique

Le Bimmah Sink Hole, littéralement Le Bimmah Sink Hole, littéralement 
" trou de l'évier " est beaucoup plus " trou de l'évier " est beaucoup plus 
poétique que ce nom ne l'indique. poétique que ce nom ne l'indique. 
Situé dans le Najm Park Hawijat, Situé dans le Najm Park Hawijat, 
au nord de l'Oman, c'est ce que l'on au nord de l'Oman, c'est ce que l'on 
appelle une " doline " : une sorte appelle une " doline " : une sorte 
d'oasis dans un désert de calcaire. d'oasis dans un désert de calcaire. 
Véritable piscine naturelle, on y Véritable piscine naturelle, on y 
accède grâce à un petit escalier accède grâce à un petit escalier 
qui longe les parois. Une fois dans qui longe les parois. Une fois dans 
l'eau, vous serez encerclé d'une l'eau, vous serez encerclé d'une 
végétation florissante et de petits végétation florissante et de petits 
poissons bienveillants... Un paradis poissons bienveillants... Un paradis 
! Facilitez votre séjour avec une ! Facilitez votre séjour avec une 
excursion d'une journée complète excursion d'une journée complète 
dans le Wadi Shab avec le gouffre dans le Wadi Shab avec le gouffre 
de Bimmah !de Bimmah !

9- Admirer les tortues sur la 9- Admirer les tortues sur la 
plage de Ras al Jinzplage de Ras al Jinz

Au bord de l'Océan Indien, à la Au bord de l'Océan Indien, à la 
limite de la mer d'Arabie, la plage de limite de la mer d'Arabie, la plage de 
Ras al Jinz est l'une des merveilles Ras al Jinz est l'une des merveilles 
du sultanat d'Oman. En plus d'être du sultanat d'Oman. En plus d'être 
un endroit splendide, entouré de un endroit splendide, entouré de 
falaises, c'est l'un des principaux falaises, c'est l'un des principaux 
sites de ponte des tortues de mer. sites de ponte des tortues de mer. 
Au total, elles sont plus de 30 000 Au total, elles sont plus de 30 000 
à venir y faire leur nid chaque à venir y faire leur nid chaque 
année ! Au petit matin, le spectacle année ! Au petit matin, le spectacle 
est inoubliable... Petite précision, est inoubliable... Petite précision, 
vous ne pourrez pas accéder à la vous ne pourrez pas accéder à la 
plage sans guide : pour le bien-être plage sans guide : pour le bien-être 
des tortues, l'accès est limité à 60 des tortues, l'accès est limité à 60 
visiteurs par jour - par groupe de 20 visiteurs par jour - par groupe de 20 
personnes. Un bien bel exemple de personnes. Un bien bel exemple de 
tourisme écologique !  tourisme écologique !  

10- Partir en excursion dans le 10- Partir en excursion dans le 
désert rouge de Wahibadésert rouge de Wahiba

C'est l'expérience incontournable C'est l'expérience incontournable 
lors d'un séjour en Oman ! Bordé lors d'un séjour en Oman ! Bordé 
par les montagnes du Hajar et la par les montagnes du Hajar et la 
mer d'Arabie, ces dunes de sable mer d'Arabie, ces dunes de sable 
rouge sont d'une incroyable beauté. rouge sont d'une incroyable beauté. 
Façonnées par les vents, elles sont Façonnées par les vents, elles sont 
perpétuellement en mouvement... Il perpétuellement en mouvement... Il 
est donc impossible de s'y repérer est donc impossible de s'y repérer 
sans l'aide précieuse d'un guide ! sans l'aide précieuse d'un guide ! 
Celui-ci vous fera, par la même Celui-ci vous fera, par la même 
occasion, découvrir la façon de occasion, découvrir la façon de 
vivre des populations locales dans vivre des populations locales dans 
cet environnement si aride. Le cet environnement si aride. Le 
désert est ici resté intact, loin de désert est ici resté intact, loin de 
la modernisation et du business la modernisation et du business 
comme on peut le voir dans les comme on peut le voir dans les 
autres pays du golfe : c'est l'un des autres pays du golfe : c'est l'un des 
joyaux les plus précieux du sultanat joyaux les plus précieux du sultanat 
d'Oman. d'Oman. 
11- Visiter les Grottes d’Al Hoota11- Visiter les Grottes d’Al Hoota
Les grottes d'Al Hoota, situées au Les grottes d'Al Hoota, situées au 
pied du mont Jebel Shams en Oman, pied du mont Jebel Shams en Oman, 
sont un monde souterrain fascinant à sont un monde souterrain fascinant à 
explorer. Elles forment un labyrinthe explorer. Elles forment un labyrinthe 
de stalactites et stalagmites formées de stalactites et stalagmites formées 
au fil des millénaires, créant au fil des millénaires, créant 
aujourd'hui un spectacle naturel aujourd'hui un spectacle naturel 
éblouissant. Pour les visiter, vous éblouissant. Pour les visiter, vous 
devrez embarquer sur un petit train devrez embarquer sur un petit train 
qui vous mènera à l'entrée de la qui vous mènera à l'entrée de la 
grottes. À l'intérieur, un parcours grottes. À l'intérieur, un parcours 
aménagé vous guidera à travers les aménagé vous guidera à travers les 
salles et les lacs souterrains peuplés salles et les lacs souterrains peuplés 
de poissons aveugles, uniques à cet de poissons aveugles, uniques à cet 
écosystème. C'est une expérience à écosystème. C'est une expérience à 
ne pas manquer pour les curieux de ne pas manquer pour les curieux de 
nature et les familles en quête d'une nature et les familles en quête d'une 
aventure douce et reposante.aventure douce et reposante.

12- Profiter des Plages de 12- Profiter des Plages de 
FazayatFazayat

La plage de Fazayat, située à moins La plage de Fazayat, située à moins 
de deux heures de Salalah, vous de deux heures de Salalah, vous 
plongeront dans un cadre naturel plongeront dans un cadre naturel 
préservé, face à la mer d'Arabie. préservé, face à la mer d'Arabie. 
Sans équipements touristiques Sans équipements touristiques 
traditionnels, elle promet une traditionnels, elle promet une 
expérience authentique et sauvage. expérience authentique et sauvage. 
Les visiteurs sont encouragés à Les visiteurs sont encouragés à 
venir préparés, en apportant tout venir préparés, en apportant tout 
ce dont ils pourraient avoir besoin, ce dont ils pourraient avoir besoin, 
et surtout à ne laisser derrière et surtout à ne laisser derrière 
eux que des empreintes dans le eux que des empreintes dans le 
sable. L'accès en 4x4 est conseillé, sable. L'accès en 4x4 est conseillé, 
ajoutant une touche aventureuse à la ajoutant une touche aventureuse à la 
visite. C'est un petit coin de paradis visite. C'est un petit coin de paradis 
pour les amateurs de plages vierges pour les amateurs de plages vierges 
et d'horizons infinis.et d'horizons infinis.
13- Découvrir les îles Daymaniyat13- Découvrir les îles Daymaniyat
Situées au large des côtes d'Oman, Situées au large des côtes d'Oman, 
ces îles forment un archipel protégé, ces îles forment un archipel protégé, 
réputé pour ses eaux cristallines et réputé pour ses eaux cristallines et 
sa vie marine abondante. L'aventure sa vie marine abondante. L'aventure 
commence par une courte traversée commence par une courte traversée 
en bateau, promettant déjà une en bateau, promettant déjà une 
évasion loin du quotidien. Une évasion loin du quotidien. Une 

fois arrivé, le monde sous-marin fois arrivé, le monde sous-marin 
s'offre à vous : des récifs coralliens s'offre à vous : des récifs coralliens 
colorés, des poissons tropicaux par colorés, des poissons tropicaux par 
milliers, et avec un peu de chance, milliers, et avec un peu de chance, 
des tortues et des dauphins. Les îles des tortues et des dauphins. Les îles 
sont également un lieu de choix sont également un lieu de choix 
pour le snorkeling, permettant pour le snorkeling, permettant 
à tous de profiter de la beauté à tous de profiter de la beauté 
sous-marine sans équipement sous-marine sans équipement 
lourd. C'est une escapade idéale lourd. C'est une escapade idéale 
pour se déconnecter, explorer et pour se déconnecter, explorer et 
s'émerveiller devant la richesse de s'émerveiller devant la richesse de 
la nature. Optez pour une excursion la nature. Optez pour une excursion 
de plongée en apnée dans les îles de plongée en apnée dans les îles 
Dimaniat !Dimaniat !

14- Le fort de Bahla14- Le fort de Bahla
Le fort de Bahla, inscrit au Le fort de Bahla, inscrit au 
patrimoine mondial de l'UNESCO, patrimoine mondial de l'UNESCO, 
est une étape incontournable pour est une étape incontournable pour 
quiconque souhaitant explorer quiconque souhaitant explorer 
le riche patrimoine d'Oman. Ce le riche patrimoine d'Oman. Ce 
gigantesque édifice en terre cuite gigantesque édifice en terre cuite 
témoigne de l'ingéniosité défensive témoigne de l'ingéniosité défensive 
des siècles passés. Entouré par une des siècles passés. Entouré par une 
imposante muraille, le fort est un imposante muraille, le fort est un 
véritable voyage dans le temps, où véritable voyage dans le temps, où 
l'on peut facilement imaginer la vie l'on peut facilement imaginer la vie 
des anciens habitants. Sa restauration des anciens habitants. Sa restauration 
méticuleuse permet aujourd'hui de méticuleuse permet aujourd'hui de 
déambuler dans ses cours, ses tours déambuler dans ses cours, ses tours 
et le long de ses remparts, offrant et le long de ses remparts, offrant 
des vues imprenables sur l'oasis des vues imprenables sur l'oasis 
environnante de Bahla. Ce lieu environnante de Bahla. Ce lieu 
historique raconte aussi l'histoire historique raconte aussi l'histoire 
des tribus locales et leur maîtrise des tribus locales et leur maîtrise 
de l'irrigation, essentielle dans de l'irrigation, essentielle dans 
cette région désertique. Visiter le cette région désertique. Visiter le 
fort de Bahla, c'est donc découvrir fort de Bahla, c'est donc découvrir 
un chapitre fascinant de l'histoire un chapitre fascinant de l'histoire 
omanaise, où architecture et nature omanaise, où architecture et nature 
se rencontrent.se rencontrent.

15- La cité ancienne de Qalhât15- La cité ancienne de Qalhât
La cité ancienne de Qalhât, située La cité ancienne de Qalhât, située 
sur la côte d'Oman, est une fenêtre sur la côte d'Oman, est une fenêtre 
sur le passé glorieux du pays. sur le passé glorieux du pays. 
Jadis, cette ville était un carrefour Jadis, cette ville était un carrefour 
commercial florissant, reliant commercial florissant, reliant 
l'Orient à l'Occident. Aujourd'hui, l'Orient à l'Occident. Aujourd'hui, 
ce qui reste de Qalhât éveille ce qui reste de Qalhât éveille 
la curiosité et l'imagination. En la curiosité et l'imagination. En 
déambulant parmi les ruines, on déambulant parmi les ruines, on 
peut presque entendre les échos des peut presque entendre les échos des 
marchands et des voyageurs qui marchands et des voyageurs qui 
ont parcouru ses rues. Le site est ont parcouru ses rues. Le site est 
surtout connu pour le mausolée de surtout connu pour le mausolée de 
Bibi Maryam, un monument qui, Bibi Maryam, un monument qui, 
malgré les siècles, témoigne encore malgré les siècles, témoigne encore 
de la richesse et de l'importance de de la richesse et de l'importance de 
Qalhât. C'est une expérience à ne Qalhât. C'est une expérience à ne 
pas manquer pour ceux comprendre pas manquer pour ceux comprendre 
les racines profondes de cette région les racines profondes de cette région 
captivante.captivante.

16- Seeb Beach16- Seeb Beach
Seeb Beach, près de Mascate, est Seeb Beach, près de Mascate, est 
l'endroit parfait pour se détendre l'endroit parfait pour se détendre 
au bord de l'eau. Cette plage s'étire au bord de l'eau. Cette plage s'étire 
le long de la côte, offrant un vaste le long de la côte, offrant un vaste 
espace de sable fin pour les jeux, espace de sable fin pour les jeux, 
les promenades au soleil couchant, les promenades au soleil couchant, 

ou tout simplement pour s'allonger ou tout simplement pour s'allonger 
et écouter le bruit des vagues. C'est et écouter le bruit des vagues. C'est 
un lieu de vie, où familles et amis un lieu de vie, où familles et amis 
se retrouvent pour profiter de l'air se retrouvent pour profiter de l'air 
marin. En plus de la baignade, vous marin. En plus de la baignade, vous 
pouvez y pratiquer diverses activités pouvez y pratiquer diverses activités 
nautiques ou explorer les petits nautiques ou explorer les petits 
restaurants et cafés qui jalonnent la restaurants et cafés qui jalonnent la 
promenade. Seeb Beach est aussi un promenade. Seeb Beach est aussi un 
spot magnifique pour observer les spot magnifique pour observer les 
avions atterrir et décoller, grâce à avions atterrir et décoller, grâce à 
sa proximité avec l'aéroport. Facile sa proximité avec l'aéroport. Facile 
d'accès, elle est une escapade idéale d'accès, elle est une escapade idéale 
pour tous ceux qui veulent échapper pour tous ceux qui veulent échapper 
à l'agitation de la ville sans aller à l'agitation de la ville sans aller 
trop loin.trop loin.

17- Wadi Shab17- Wadi Shab
Wadi Shab est un canyon Wadi Shab est un canyon 
magnifique, avec des eaux magnifique, avec des eaux 
cristallines qui serpentent à travers cristallines qui serpentent à travers 
les falaises et les rochers. La les falaises et les rochers. La 
randonnée pour y arriver fait partie randonnée pour y arriver fait partie 
de l'expérience, offrant des vues de l'expérience, offrant des vues 
spectaculaires et la promesse d'une spectaculaires et la promesse d'une 
baignade rafraîchissante. Une fois baignade rafraîchissante. Une fois 
à l'intérieur, vous découvrirez des à l'intérieur, vous découvrirez des 
piscines naturelles d'un bleu éclatant piscines naturelles d'un bleu éclatant 
où vous pourrez nager et même où vous pourrez nager et même 
plonger depuis les rochers. Le clou plonger depuis les rochers. Le clou 
du spectacle est une grotte cachée, du spectacle est une grotte cachée, 
accessible après une courte nage, où accessible après une courte nage, où 
une cascade intérieure crée un décor une cascade intérieure crée un décor 
de rêve. Wadi Shab est l'escapade de rêve. Wadi Shab est l'escapade 
parfaite pour s'évader dans la parfaite pour s'évader dans la 
beauté sauvage d'Oman, loin des beauté sauvage d'Oman, loin des 
sentiers battus. C'est une expérience sentiers battus. C'est une expérience 
inoubliable, alliant exploration, inoubliable, alliant exploration, 
baignade et émerveillement naturel.baignade et émerveillement naturel.

Quel est le meilleur mois pour Quel est le meilleur mois pour 
aller à Oman ?aller à Oman ?

La meilleure période pour visiter La meilleure période pour visiter 
Oman s'étend d'août à mai, offrant Oman s'étend d'août à mai, offrant 
ainsi une large fenêtre pour ainsi une large fenêtre pour 
découvrir les merveilles de ce découvrir les merveilles de ce 
pays. Cependant, pour éviter les pays. Cependant, pour éviter les 
températures les plus élevées et températures les plus élevées et 
profiter d'un climat plus clément, il profiter d'un climat plus clément, il 
est conseillé de visiter Oman entre est conseillé de visiter Oman entre 
novembre et avril. Durant cette novembre et avril. Durant cette 
période, les températures avoisinent période, les températures avoisinent 
les 30 °C, que ce soit dans le les 30 °C, que ce soit dans le 
nord ou le sud du pays, rendant la nord ou le sud du pays, rendant la 
découverte des paysages omanais à découverte des paysages omanais à 
la fois agréable et confortable.la fois agréable et confortable.

Quelle est la plus belle ville Quelle est la plus belle ville 
d'Oman ?d'Oman ?

Parmi les villes les plus prisées pour Parmi les villes les plus prisées pour 
leur beauté et leur richesse culturelle, leur beauté et leur richesse culturelle, 
Mascate, la capitale, est souvent Mascate, la capitale, est souvent 
citée. Mascate se distingue par son citée. Mascate se distingue par son 
mélange harmonieux de modernité mélange harmonieux de modernité 
et de traditions, nichée entre des et de traditions, nichée entre des 
montagnes impressionnantes et le montagnes impressionnantes et le 
golfe d'Oman. La ville abrite des golfe d'Oman. La ville abrite des 
sites emblématiques tels que la sites emblématiques tels que la 
Grande Mosquée du Sultan Qaboos, Grande Mosquée du Sultan Qaboos, 
le Palais Al Alam entouré de forts le Palais Al Alam entouré de forts 
historiques, et le quartier animé de historiques, et le quartier animé de 
Muttrah avec son célèbre souk.Muttrah avec son célèbre souk.
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En Bref...

DJI Romo 
 le géant des drones se lance dans 

les aspirateurs robot

Zapata revient avec un scooter volant… 
Ils l’accusent d’avoir utilisé 

le contenu de leurs livres pour 

alimenter le robot conversationnel. 

Trois auteurs ont assigné en justice 

OpenAI, créateur de l’interface 

d’intelligence (IA) artificielle 

générative ChatGPT, a appris l’AFP 

ce lundi de source judiciaire. Ils ont 

également intenté une action contre 

Meta, auquel il est reproché d’avoir 

fait de même pour son propre 

logiciel d’IA générative, LLaMA.

L’humoriste Sarah Silverman, 

auteure de l’autobiographie The 

Bedwetter, ainsi que Christopher 

Golden et Richard Kadrey, deux 

écrivains connus aux Etats-Unis 

notamment pour leurs ouvrages 

de fantasy, ont demandé à un juge 

fédéral de San Francisco de qualifier 

cette procédure en action de groupe, 

ce qui permettrait à d’autres de s’y 

joindre.

Un contenu « très juste »

Les trois auteurs n’ont pas de 

preuve directe qu’OpenAI ait bien 

utilisé leurs livres pour alimenter 

son modèle de langage, c’est-à-dire 

pour créer un logiciel, ChatGPT, 

capable de répondre à des demandes 

en langage courant et de générer 

du texte. Mais ils indiquent, selon 

le document d’assignation vu par 

l’AFP, avoir demandé à ChatGPT de 

proposer un résumé des ouvrages et 

avoir obtenu, en retour, un contenu 

« très juste » et conforme au récit 

de chaque livre, même si « certains 

détails sont faux ». ChatGPT 

n’étant pas alimenté en temps 

réel directement pas des sources 

Internet et s’appuyant sur une 

quantité limitée d’informations, à 

la différence de Bard, l’interface de 

Google, ces résumés signifieraient 

que des éléments relatifs à ces livres 

ont été entrés dans le logiciel.

DJI, spécialiste mondial des 
drones, annonce l’arrivée de son 
premier aspirateur robot, baptisé 
Romo, dont le lancement officiel 
est prévu le 6 août en Chine.

Un nouvel entrant fait son 
apparition dans l’univers des 
aspirateurs robot. Dominée par 
Roborock, Ecovacs ou encore 
Dreame, la catégorie du nettoyage 
intelligent aiguise les appétits 
de nombreuses marques. Si de 
nouveaux acteurs spécialisés dans 
la maison connectée sont déjà 
en place, d’autres constructeurs 
veulent aussi leur part du gâteau 
et cette année c’est DJI qui se 
lance à l’assaut de nos maisons 
avec son premier aspirateur 
robot. Son nom ? Le DJI Romo.

Un premier robot aspirateur 
qui s›est déjà montré ces 

derniers mois

L›existance du Romo n›est pas 
une totale surprise. Dès 2024 
déjà, de nombreuses rumeurs 
faisaient état du développement 
d›une nouvelle catégorie de 
produit, et plus précisément d›un 
aspirateur robot. Sur les réseaux 
sociaux, on a pu voir également 
des photos de palettes avec sur 
ces dernières des boites marquées 
du logo de la marque et de 

dessins représentant l›aspirateur. 
Bref, le secret était éventé et il 
ne manquait qu›un évènement en 
bonne et due forme.

Aujourd›hui, DJI vient 
confirmer ces informations en 
annonçant la présentation de 
son premier nettoyeur, Romo, 
le 6 août prochain en Chine. Le 

constructeur a mis en ligne une 
très courte vidéo et un site web 
dédié qui permet de voir plus 
précisément ce nouvel aspirateur 
robot, et d›en deviner les 
capacités et la capteurs utilisés.

DJI opterait pour un aspirateur 
classique, dont la vraie plus-value 
pourrait être logicielle

À première vue, le DJI Romo 
ne se distingue pas vraiment 
des autres aspirateurs robot du 
genre. On peut apercevoir un 
design assez rond, proche des 
Roborock Qrevo Curv, pour la 
station de charge et d›entretien. 
Elle comprendra un sac pour la 
collecte des poussières, et peut-
être deux cartouches de produit 
nettoyant, mais rien de sûr pour 
le moment.

Le robot a l›air assez simple et 
plutôt épais avec son imposant 
pare-chocs qui renferme deux 
caméras. Nul doute que la vraie 
différenciation de ce produit 
par rapport aux autres résidera 
dans le système de navigation 
et d›identification des objets, 
domaine parfaitement maitrisé 
par DJI avec ses drones.

Pour le moment, le DJI Romo 
ne sera proposé qu›en Chine. 
La marque doit vouloir réaliser 
un test grandeur nature avant 
d›opérer un déploiement à 
l›international. On vous tient au 
courant quand c›est le cas ! Si 
vous avez besoin dès maintenant 
d›un aspirateur robot pas trop 
cher, ces options pourraient aussi 
vous intéresser.

Après un premier vol habité 
réussi le mois dernier, 

l’AirScooter s’attaque à un 
défi de taille : traverser la 
Manche. Franky Zapata, 

surnommé « l’homme volant 
», tentera aujourd’hui 

l’exploit à bord de son aéronef 
personnel.

C’est reparti ! Franky 
Zapata va de nouveau 
tenter de traverser la 

Manche dans les airs à bord d’un 
appareil volant qu’il a lui-même 
conçu. Sa première traversée date 
de 2019 à bord de son Flyboard, 
une sorte de skateboard volant 
propulsé par cinq mini-turbines 
à jet, alimentées au kérosène. 
Surnommé « l’homme volant 
», il avait réussi la traversée au 
bout de sa seconde tentative.

Ce vendredi 25 juillet 2025, il 
s›apprête à tenter une nouvelle 
traversée. Cette fois, pas de 
Flyboard, mais un engin bien 
plus confortable : l’AirScooter. 
Il s›agit du premier aéronef 

électrique à décollage et 
atterrissage verticaux (eVTOL 
ou Adav) français. Franky 
Zapata avait initialement 
présenté sa machine en 2023, et 
avait annoncé le 7 juin dernier 
avoir accompli son premier vol. 
Moins de deux mois plus tard, il 
s›apprête à traverser la Manche à 
bord de son AirScooter.

L’AirScooter, une première 
française dans les airs

À mi-chemin entre la voiture 
volante et l›hélicoptère, 
l›AirScooter ressemble à 
un drone XXL, capable de 
transporter une personne, avec 
une charge maximale de 120 kg. 
Construit par Zapata, l›entreprise 
de Franky Zapata, l›engin peut 
atteindre une vitesse de croisière 
de 80 km/h, et une vitesse de 
pointe de 100 km/h. Grâce à une 
propulsion hybride électrique/
thermique et un réservoir de 18,9 
L, l›AirScooter dispose d›une 
autonomie de deux heures.

Franky Zapata a prévu de 
décoller à Sangatte dans le Pas-
de-Calais entre 13 et 14 heures, 
puis de parcourir environ 35 
kilomètres pour rejoindre les 
côtes britanniques. Il sera seul 

dans les airs, mais une trentaine 
de personnes sera présente en 
mer pour l›épauler en cas de 
problème. Cela comprend des 
plongeurs, des caméramans, et 
jusqu›à huit bateaux.



Un concert exceptionnel 
de musique 
symphonique, intitulé, 

«Piotr Tchaïkovski, une musique 
au-delà des frontières», dédié à 
l’œuvre prolifique de ce grand 
compositeur russe, a été animé, 
jeudi à Alger, par une sélection 
de musiciens et de vocalistes 
russes, devant un public 
nombreux.

Accueilli à l’Opéra d’Alger 
Boualem-Bessaïh, ce grand 
moment de musique universelle, 
a été organisé en célébration du 
185e anniversaire de la naissance 
du grand compositeur russe Piotr 
Ilitch Tchaïkovski (1840-1893).

En présence du Chargé d’affaires 
auprès de l’ambassade de la 
Fédération de Russie en Algérie, 
M. Alekseï Kocheshkov, de 
l’ambassadeur de la République 
populaire de Chine en Algérie, 
M. Dong Guangli, de la 
directrice de la Culture de la 
wilaya d’Alger, Mme Yamina 
Bendaoud et du directeur 
général de l’Opéra d’Alger, 
M. Abdelkader Bouazzara, ce 
spectacle d’exception, s’inscrit 
dans le cadre d’un programme 
culturel international de 
coopération entre l’Algérie et la 
Russie.

Animé par une fusion synergique 
qui a réuni des musiciens et des 
vocalistes issus des plus grands 
instituts de musique russes, le 
programme de cette soirée a 
consisté en une quinzaine de 
pièces rendues essentiellement 
en solo ou en duo.

Dans des atmosphères 
solennelles, le nombreux public a 
pu ainsi apprécier le génie créatif 
de Tchaïkovski et autres grands 

compositeurs, brillamment 
restitués par les instrumentistes 
solistes et virtuoses, Alexander 
Poltoratsky au violon et Rozalina 
Husseinzade au violoncelle, 
soutenus par Daniil Borzenko au 
piano.

Également accompagnés par le 
même pianiste sous un éclairage 
de grands soirs, les vocalistes 
solistes aux tessitures larges, 
Askar Abdrazakov (basse), 

Valery Makarov (ténor), Lada 
Merculeva (soprano) et Emira 
Dakhlia (Mezzo-soprano) se 
sont succédés pour rendre dans 
des pupitres différents, plusieurs 
extraits d’Opéras célèbres.

Parmi les pièces que le public a 
apprécié et longtemps applaudi, 
les extraits d’opéras composés 
par Piotr Ilitch Tchaîkovski, 
«la dame de pique», «Eugène 
Onéguine» «Nocturne» et 
«Mélodie», ainsi que, «Vocalise» 
et «Romance» de Sergeï 
Rachmaninov (1873-1943) et 
«La fille de neige», de Nicolaï 
Rimski Korsakov (1844-1908) 
et «Carmen» de Georges Bizet 
(1838-1875).

D’autres extraits d’opéras ont 
également été rendues par les 
voix puissantes des solistes 
dont, «Rigoletto» de Giuseppe 
Verdi (1813-1901), «Bohème» 
de Giacomo Puccini (1858-
1924), «O Sole mio» d’Eduardo 
Di Capua (1867-1917) et 
de conclure en apothéose, 
impliquant l’assistance avec la 
célèbre chanson populaire russe 
«Kalinka-Malinka».

Dans des atmosphères relevées, 
le public a savouré tous les 
moments de cette soirée 
commémorative, applaudissant 

longtemps les prestataires de ce 
bel hommage rendu à l’Opéra 
d’Alger à un compositeur de 
référence qui aura laissé un 
legs inestimable à la musique 
symphonique universelle.

Le 185e anniversaire de la 
naissance de Piotr Ilitch 
Tchaïkovski, a également été 
célébré les 22 et 23 juillet 
à l’Opéra d’Alger, avec 
l’organisation d’une exposition 
et d’une conférence présentées 
par des experts russes, qui sont 
revenus sur la vie et l’œuvre de 
ce génie de la musique, ainsi 
que la tenue de quatre ateliers 
artistiques spécialisés dans les 
domaines du, violon et piano 
classiques, ainsi que le chant 
lyrique d’Opéra et la direction 
artistique d’orchestre.

Sous l’égide du ministère de la 
Culture et des Arts, le concert 
«Piotr Tchaïkovski, une musique 
au-delà des frontières» a été 
organisé par l’Opéra d’Alger 
en partenariat avec la Fondation 
caritative internationale 
«Nadejda von Meck» et le 
soutien du Fonds présidentiel 
russe pour les initiatives 
culturelles.

Jamie Lee Curtis est de 
nouveau sur le grand écran 
dans le second volet de 

«Freaky Friday». Pour sa grande 
première à Los Angeles, une ville 
dont de larges pans sont partis 
en fumée en janvier dernier, 
l’actrice et productrice, n’ as pas 
pu retenir ses larmes.

Pour Jamie Lee Curtis, tourner 
dans cette ville était plus qu’une 
évidence, et symbolisera le rappel 
permanent de la grande beauté 
de Los Angeles : le film est une 
lettre d’amour à Los Angeles. Le 
premier film l’était et je savais 
que la suite devait être tournée à 

Los Angeles.

L’incendie a rasé des zones 
visibles dans le film, notamment 
la maison utilisée lors de la 
saison une de cette comédie à 
succès Freaky Friday : Dans la 
peau de ma mère sorti en 2003, et 
dans le second volet également. 
Lindsay Lohan, fille de Jamie 
Lee Curtis dans le film, est tout 
aussi dévastée par les dégâts 
causés par l’incendie. Le fait que 
cette villa restera gravée sur petit 
écran un grand soulagement.

Freakier Friday 2 suit Jamie Lee 
Curtis dans le rôle de Tess et sa 
fille Anna , 22 ans dans une crise 

identitaire née de leur différente 

unions. Mais alors qu’elles font 

face à une myriade de défis, 
des phénomènes surnaturels se 

produisent à nouveau et elles 

se retrouvent dans des corps 

différents.

Le film, réalisé par Nisha 
Ganatra, met également en 
scène Julia Bitters, Sophia 

Hammons, Manny Jacinto, Chad 

Michael Murray, Rosalind Chao 

et Vanessa Bayer. «Freakier 

Friday» sortira aux États-Unis le 

8 août.

Un «Panorama sur le 
théâtre à Boumerdès», 
une manifestation 

présentée dans un format 
artistique inédit dédié au «Théâtre 
In Situ», (représentations dans des 
lieux naturels) est prévu du 24 au 
30 juillet en cours dans l’ensemble 
des localités de cette ville côtière, 

avec la participation d’une 
cinquantaine de troupes locales, 
ont annoncé les organisateurs.

Présentée lors d’une rencontre 
avec la presse tenue au Théâtre 
national Mahieddine-Bachtarzi 
(TNA), cette manifestation, 
«parrainée par le ministre de 

la Culture et des Arts, Zouhir 
Ballalou, est conjointement 
organisée par la direction de la 
culture et des arts de la wilaya de 
Boumerdès et le TNA», a déclaré 
le directeur du TNA, Mohamed 
Yahiaoui.

De son côté, la directrice de la 

culture et des arts de la wilaya de 
Boumerdès, Mme Dalila Aouas, a 
souligné le «caractère singulier» 
de cette manifestation dédiée, a-t-
elle précisé, «aux enfants comme 
aux adultes, dans des spectacles de 
différents disciplines des Arts de la 
scène qui seront présentés par les 
artistes de plusieurs associations 

et coopératives locales» Les 

spectacles se dérouleront, a 

poursuivi Mme Aouas, dans «les 

salles de différents établissements 

culturels, ainsi qu’aux places 

publiques et lieux d’histoire et de 

mémoire de toutes les localités de 

la wilaya.

Alger célèbre en musique le 185ème anniversaire de la 
naissance du grand compositeur russe Tchaïkovski

«Freakier Friday» en ode à Los Angeles avant les 
incendies

‘’Théâtre in situ’’, à Boumerdès 
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Le collectif Artists4Ceasefire 
est une nouvelle fois monté 

au créneau alors que les 
organisations humanitaires 

dénoncent la famine, devenue 
plus létale que les armes et 
les bombes dans l’enclave 

palestinienne.

«Exprimez-vous 
maintenant, 
Gaza est en train 

d’être affamée», a appelé 
mercredi 23 juillet le collectif 
Artists4Ceasefire(Nouvelle 
fenêtre) réunissant des 
personnalités culturelles, 
américaines en majorité mais 
également issues du monde 
entier. Une série de messages 
ont été postés sur les réseaux 
sociaux et relayés notamment 
par les comédiens Mark Ruffalo, 
Nicola Coughlan, Natasha 
Rothwell ou encore Mo Amer, 
humoriste américain d’origine 
palestinienne.

«Deux millions de Palestiniens 
à Gaza sont confrontés à 
des niveaux de famine sans 
précédent, non pas en raison 
d’une catastrophe humanitaire, 
mais à cause du blocus imposé 
par Israël sur la nourriture, l’eau, 
le carburant et les médicaments, 
souligne Artists4Ceasefire. Des 
enfants commencent à mourir 
de faim», peut-on lire sur la 
page Instagram du collectif 
qui lance un appel «à tous les 
artistes». «Il n’est pas trop 
tard pour s’exprimer», invite 
Artists4Ceasefire, «collectif 
d’artistes et de militants qui se 
sont réunis en réponse à la crise 
humanitaire qui se déroule en 
Israël et en Palestine».

«Au nom de notre humanité 
commune»

Parmi eux, les acteurs Cate 
Blanchett, Richard Gere, Juliette 
Binoche, Omar Sy, Tahar Rahim, 
Ella Rumpf, Joaquin Phoenix, 
Pedro Pascal, Susan Sarandon, 
Bradley Cooper, Brian Cox, 
Alyssa Milano, Ayo Edebiri, 
Jeremy Allen White, Jeremy 
Strong, Jessica Chastain, Kristen 
Stewart, Lily Gladstone, Lupita 
Nyong’o, Milla Jovovich, Marcia 
Cross, Priyanka Chopra Jonas, 
Sandra Oh ou encore Hend Sabry. 
Les musiciens et comédiens 
Jennifer Lopez, Janelle Monáe, 
Selena Gomez, Billie Eilish, 
Cynthia Erivo, Ariana Grande 
et Mandy Patinkin, la sitariste 
Anoushka Shankar, le rappeur 
Drake, les chanteuses Patti 
Smith, Nelly Furtado et Dua Lipa 
font aussi partie du collectif. 
Tout comme les cinéastes Ryan 
Coogler, Alfonso Cuarón, Jim 
Jarmusch, Yorgos Lanthimos, 
Zoe Chao, Michael Moore, Payal 
Kapadia, Mira Nair, Guy Pearce 
et Jordan Peele. La mannequin 
Bella Hadid, l’artiste Ai Weiwei 
ainsi que la militante et écrivaine 
MalalaYousafzai ont rejoint 
Artists4Ceasefire.  

«Nous appelons nos collègues 
artistes à s›exprimer au nom de 
notre humanité commune, pour 
mettre fin à la souffrance et aux 
tueries sans fin, exhorte encore 
le collectif. Nous devons dire 
haut et fort que nous ne sommes 
pas d›accord avec nos dirigeants 
et nos gouvernements qui se 
rendent complices de ces actes 
horribles».

Depuis le début du conflit à 

Gaza, les artistes appellent à un 
cessez-le-feu et à la fin du blocus 
humanitaire dont fait l’objet 
l’enclave palestinienne. En 
octobre 2023, Artists4Ceasefire 
«s’est fait l’écho de l’appel de 
millions de personnes à travers le 
monde, exigeant de nos dirigeants 
qu’ils agissent pour obtenir 
un cessez-le-feu permanent, la 
libération de tous les otages et 
l’acheminement d’une aide vitale 
pour les civils de Gaza», rappelle 
le collectif sur son site. La lettre 
ouverte adressée à l’origine à 
l’ancien président américain Joe 
Biden n’a cessé depuis d’être 
d’actualité et les pins rouges 
d’Artists4Ceasefire essaiment 
depuis des mois sur les tapis 
rouges.

Le cri d’alarme du collectif fait 
suite à bien d’autres depuis ces 
dernières heures. Mercredi, plus 
d’une centaine d’organisations 
alertait sur la propagation d’une 
«famine de masse» dans la 
bande de Gaza. «Les habitants 
de Gaza, qui ont survécu aux 
bombes et aux balles meurent de 
faim», notait le 21 juillet sur X 
(ex-Twitter) Jonathan Whittall, 
chef du bureau humanitaire de 
l’ONU (OCHA) pour le territoire 
palestinien occupé.

«Hier, les forces israéliennes ont 
de nouveau tiré sur des foules qui 
attendaient des camions d’aide. 
Les hôpitaux font état de plus 
de 80 morts. Les affamés sont 
arrivés en même temps que les 
blessés. Il semble qu’il n’y ait 
pas de limites à cette cruauté».

Une cruauté illustrée le 21 juillet 
par la Société des journalistes de 
l’Agence France Presse (AFP) 
qui a alerté sur le sort de ses rares 

correspondants à Gaza, qui ne 
pouvaient plus travailler parce 
qu’affamés. ‘Depuis que l’AFP 
a été fondée en août 1944, nous 
avons perdu des journalistes 
dans des conflits, nous avons eu 
des blessés et des prisonniers 
dans nos rangs, mais aucun de 
nous n’a le souvenir d’avoir 
vu un collaborateur mourir 
de faim. Nous refusons de les 
voir mourir’’. L’AFP, la BBC, 
Reuters et Associated Press (AP) 
ont demandé jeudi 24 juillet aux 
autorités israéliennes de laisser 
la presse accéder à l’enclave 
palestinienne. Depuis le début de 
la guerre, seuls les journalistes 
palestiniens sont en position de 
couvrir le conflit. 

Prise de risque

Artists4Ceasefire n’est pas 
le seul collectif d’artistes qui 
réclame la fin du conflit. En 
Grande-Bretagne, Artists for 
Palestine est aussi monté au 
créneau pour demander la fin 
de la guerre. «Plus de 2 190 
artistes, travailleurs culturels 
et organisations culturelles 
britanniques issus de tous les 
domaines artistiques ont ajouté 
leur nom à la ‘Déclaration des 
artistes pour la Palestine’ afin 
de mettre fin à la complicité 
avec l’injustice, l’apartheid et le 
génocide.»

Les prises de position des artistes 
sont aussi individuelles comme 
celle du chanteur et comédien 
Eric Cantona. De même, en juin 
dernier, le collectif d’artistes 
français (La) Horde s›était retiré, 
à l›instar d›autres interprètes, 
de la programmation du festival 
Sónar, en Espagne. «Comment 
cela a-t-il (ce qui arrive aux 

enfants et aux civils à Gaza) 

pu vous arriver, à vous et à vos 

ancêtres, et (...) vous faites la 
même chose à quelqu›un d›autre 
?», s›est indigné récemment 

l›acteur et chanteur juif américain 
Mandy Patinkin à propos de la 

guerre menée par Israël à Gaza. Il 

a estimé que le Premier ministre 

israélien Benjamin Netanyahu 
«mettait en danger» Israël mais 

surtout les Juifs du monde entier

Cependant, les prises de position 

contre Israël et sa politique 

à Gaza ont un coût pour les 

artistes. Au début du conflit, la 
comédienne Susan Sarandon 
avait été évincée de son agence 

United Taent Agency pour avoir 
tenu des propos controversés 

lors de manifestations pro-

palestiniennes aux Etats-Unis. 

Le mois dernier, Mo Chara, l’un 
des membres du groupe Kneecap, 
a été accusé pour «infraction 

terroriste» par les autorités 

britanniques pour s’être couvert 

d’un drapeau du Hezbollah lors 
d’un concert à Londres. En avril 
dernier, le groupe irlandais de rap 

Kneecap avait appelé au festival 
Coachella à une Palestine libre et 
proclamé qu’Israël commettait un 

génocide à Gaza avec le soutien 

des États-Unis. En amont de 

leur participation au prestigieux 

festival de Glastonbury, le 

Premier ministre britannique Keir 
Starmer, rapporte The Guardian 
avait estimé que leur apparition 

«inappropriée». En parallèle, 
ils avaient reçu le soutien d’une 

centaine de musiciens pour leur 

future performance. 

Les groupes Massive Attack, 
Fontaines DC et Kneecap ainsi 
que le musicien Brian Eno ont 

ainsi annoncé, rapporte le journal 

britannique, la création d’un 

syndicat d’artistes qui dénoncent 

l’offensive militaire israélienne 

sur Gaza. Objectif : protéger 
ceux qui sont victimes, comme 

eux, de «menaces visant à les 

réduire au silence ou à mettre fin 
à leur carrière». 

«Gaza est en train d’être affamée»
Mark Ruffalo, Nicola Coughlan, Jim Jarmusch, Ai Weiwei, 

Juliette Binoche... les artistes sonnent de nouveau la 
mobilisation
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Chaque été, les 
vacanciers redoutent 
l’apparition des 

méduses sur les plages. 
Les piqûres, non mortelles, 
restent néanmoins 
douloureuses et peuvent 
provoquer brûlures et 
démangeaisons. Que faire 
quand on se fait piquer 
par une méduse ? Quels 
sont les bons réflexes ? 
Voici ce qu’il faut savoir.
Au grand dam des 
vacanciers, les méduses 
s’invitent de plus en plus 
souvent sur nos plages, et 
logiquement la fréquence 
de leurs piqûres augmente. 
Si les méduses présentes 
en France restent toutefois 
bien moins dangereuses que 
celles que l’on peut trouver 
dans d’autres parties du 
monde (la méduse la plus 
venimeuse au monde se 
trouve en Australie), il est 
important de savoir réagir 
vite et bien en cas de piqûre 
pour éviter les complications.
Qu’est-ce qu’une méduse 
? Pourquoi pique-t-elle ?

Constituée à 97 % d’eau 
et à 3 % de matière sèche, 
la méduse appartient à la 
catégorie planctonique. 
Dépourvue de squelette, de 
cerveau, de poumons et de 
sang, elle possède un aspect 
gélatineux et transparent. 
Elle se compose d’une 
calotte appelée « ombrelle 
» et de tentacules, garnis 
de mini-ventouses qui, au 
contact d’un corps, libèrent 
une toxine très irritante. La 
méduse vit au fond de l’eau. 
Pour se nourrir, elle remonte 
à la surface, propulsée par 
ses tentacules. Là, elle se 
trouve emportée au gré 
des courants marins pour 
échouer sur nos plages.

Symptômes : à quoi 
ressemble la douleur après 
s’être fait piquer par une 

méduse dans la mer ?
La méduse possède des 
cellules urticantes, appelées 
cnidocytes, présents sur 
les tentacules, mais aussi 
parfois sur l’ensemble de 
la méduse, qui envoient 
un liquide venimeux au 
contact d’un « prédateur ».

La douleur provoquée 
par la piqûre de méduse 
est semblable à une 
décharge électrique. 
Elle s’accompagne 
immédiatement d’une 
sensation de brûlure, 
d’intensité variable selon 
la personne et l’espèce, 
suivie de démangeaisons. 
Si vous réunissez tous 
ces symptômes, c’est que 
vous avez probablement 
été piqué par une méduse.
Brûlure, démangeaisons… 
comment reconnaître une 

piqûre de méduse ?
Chez certaines personnes, 
la piqûre, notamment en 
cas de piqûre multiple, peut 
provoquer peut provoquer 
un choc anaphylactique, 
soit une grave réaction 
allergique. Celle-ci se 
manifeste par une gêne 
respiratoire, un malaise, des 
vertiges, des vomissements. 
Appelez immédiatement 
les secours pour une 
prise en charge médicale.
Consultez également 
un médecin en cas de 
piqûre sur le visage.
Comment réagir en cas de 
piqûre ? Comment calmer 

la douleur ?
Immédiatement, que faire ?
• Sortez tout de suite 
de l’eau : la douleur pourrait 
vous faire paniquer, et vous 
risqueriez de vous noyer ;
• Retirez avec 
précaution les fragments de 
tentacules restant sur la peau 
à l’aide d’un objet fin tel un 
couteau ou un bout de carton ;
• Vous pouvez 
aussi déposer du sable 
mouillé sur la zone, gratter 
légèrement, pour retirer plus 
facilement les filaments 
urticants sans les casser ;
• Rincez 
abondamment la plaie avec 
de l’eau de mer. Bannissez 
l’eau douce sous peine 
de raviver la douleur ;
• Vous pouvez 
également approcher de la 
plaie une source de chaleur 
tel un mégot de cigarette. 
En effet, le venin de la 
méduse est thermolabile : 
il se dissout à la chaleur ;
• Le vinaigre constitue 

aussi une solution, d’autant 
plus qu’on en trouve assez 
facilement dans les postes 
de secours des plages. 
Le vinaigre contient de 
l’acide acétique qui permet 
de décoller les filaments 
sans les faire éclater ;
• Informez les 
autorités de la présence de 
méduses. Ils se chargeront 
d’alerter les baigneurs ;
• Consultez un 
médecin en cas de 
piqûre sur le visage ou 
de réaction allergique 
sévère (gêne respiratoire 
notamment) évoquant 
un choc anaphylactique.
Par la suite, à la maison, 

quels traitements ?
• Une fois rentré à la 
maison, désinfectez la plaie 
avec une compresse stérile 
imbibée d’antiseptique ;
• En cas de réaction 
modérée, appliquez une 
pommade antihistaminique 
disponible sans 
ordonnance en pharmacie ;
• Si la sensation de 
brûlure persiste après 48 
heures, consultez un médecin 
qui pourra prescrire une 
crème à base de corticoïde ;
• Dans tous 
les cas, surveillez 
l’évolution de votre 
piqûre les jours suivants ;
• Chez les personnes 
à terrain allergique, la 
vigilance s’impose : une 
forte réaction allergique 
peut se produire après 
plusieurs piqûres.
Ce qu’il ne faut pas faire 
après une piqûre de méduse
• Ne rincez pas 
la piqûre avec de l’eau 
douce (inutile donc de 

vous précipiter sous la 
douche de la plage) car cela 
aurait pour effet d’éclater 
les cellules restantes 
et de libérer le venin ;
• Ne sucez pas 
la blessure pour aspirer 
le liquide urticant ;
• N’appliquez 
pas d’alcool ;
• N’incisez 
pas la blessure, ne la 
faites pas saigner ;
• Ne posez 
pas de garrot ;
• La plupart des 
médecins déconseillent 
d’uriner sur la plaie en raison 
des risques de surinfection ;
• Ne touchez 
pas une méduse morte 
échouée sur la plage car 
les cellules urticantes 
continuent de piquer.

Pourquoi une 
recrudescence des 

méduses ?
Des océans dépeuplés de 
poissons sous la déferlante 
de méduses, la prédiction 
de Jules Vernes dans « Vingt 
mille lieues sous les mers 
» serait-elle juste ? Les 
scientifiques ont tendance à 
le penser depuis ces dernières 
années, toutes décrétées 
« années des méduses ».
Cette prolifération relève 
d’une combinaison 
complexe et encore mal 
comprise de facteurs 
climatiques et d’actions 
d’origine humaine :
• La surpêche de 
thon, principal prédateur 
de la méduse, mais aussi 
surpêche de petits poissons 
comme la sardine et le 
hareng qui, en se nourrissant 
des œufs et des larves de 

méduses, contribuent à 
réguler leur développement ;
• La diminution de 
la présence des prédateurs 
naturels de la méduse : le 
thon, mais aussi la tortue de 
mer Luth (qui ne trouve plus 
d’endroits pour pondre), le 
poisson-lune (Mola-mola) ;
• Les 
dysfonctionnements 
écologiques dus au 
réchauffement climatique : 
les méduses se multiplient 
avec la pollution et 
l’augmentation de la 
température de l’eau. Comme 
l’explique Jacqueline Goy, 
attachée scientifique à 
l’Institut Océanographique 
de Paris, sur le site de La 
Chaîne Météo (source 1), « 
l’impact du réchauffement 
climatique se manifeste 
plutôt par une croissance 
plus rapide : les méduses 
vont arriver plus vite à 
maturité sexuelle, elles vont 
donc se reproduire plus. Au 
lieu d’attendre 1 an pour se 
reproduire, elles vont le faire 
au bout de 6 ou 8 mois. »
Autre constat : la précocité 
avec laquelle les méduses 
échouent sur les plages 
françaises. Cela est 
particulièrement vrai depuis 
2023, avec des méduses 
retrouvées échouées dès 
le mois janvier, alors 
que ce phénomène se 
manifestait jusqu’alors 
plutôt en avril-mai. La 
faute à un hiver très doux ?

Comment réagir en cas 
d’invasion de méduse sur 

la plage ?
En cas de forte prolifération 
de méduses sur nos 
côtes, l’accès des plages 
touchées est généralement 
interdit. On peut trouver 
également le drapeau rouge 
« baignade interdite » qui 
indique, entre autres, une 
pullulation de méduses.
Certaines villes de la Côte 
d’Azur installent chaque 
année des filets anti-
méduses. Par exemple, les 
plages de Cap-d’Ail en 
étaient équipées en 2022.

Méduse : 
que faire en cas de piqûre ?
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Hugo Riboulet, vainqueur 
de Top Chef 2023, a mis au 
point une sauce qui coche 

toutes les cases. Sur TikTok, sa 
création affole les vues et les 

commentaires : rapide, pleine 
de goût et surtout adaptable à 

n’importe quel plat.

Voilà le genre de sauce 
qu’on prépare une fois, 
qu’on goûte du bout de 

la cuillère et qu’on refait ensuite 
en triple dose. En effet, dans sa 
cuisine, le chef Hugo Riboulet a 
cherché une base simple, capable 
de s’inviter autant sur un dos de 
cabillaud que sur un poulet rôti 
ou des brocolis grillés : «J’ai 
réfléchi à une sauce qui, pour 
moi, peut s’adapter autant à un 
poisson, une viande ou un légume 
grillé», explique-t-il en légende 
de sa vidéo TikTok, qui cumule 

plusieurs centaines de milliers de 
vues. Un peu d’acidité, un peu 
de gras, beaucoup de parfum, 
une texture qui accroche bien les 
aliments et le tour est joué !
Pour commencer, il découpe 
un oignon rouge, puis la moitié 
d›un bouquet de coriandre, un 
morceau de gingembre qu›il vient 
peler et râper, une gousse d›ail 
ainsi que le jus et le zeste d›un 
citron vert. Viennent ensuite les 
liquides : cinq cuillères de sauce 
soja salée, trois de sauce soja 
sucrée, deux de vinaigre de riz, 
six d›huile d›olive, trois d›huile 
de sésame. Il ajoute quelques 
graines de sésame «pour la 
texture». Il assure : «À la maison, 
c›est fait en 10 minutes top 
chrono». Le résultat se présente 
comme un assaisonnement 
asiatique, mais qui, ici, se décline 

sur une multitude de plats. «On 
va pouvoir l›utiliser pour un 
poisson, pour une viande aussi, 
pour des légumes, moi je vois 
bien un chou-fleur aussi avec ça», 
confie-t-il. Bref, on l›imagine 
déjà sur des crevettes sautées, des 
aubergines grillées ou un bol de 
riz vapeur.
Vous l›aurez compris, le gras de 
l›huile d›olive adoucit l›acidité du 
citron et du vinaigre, pendant que 
les sauces soja viennent saler en 
profondeur. L›ail, le gingembre 
et la coriandre apportent le 
punch aromatique et même les 
sceptiques du sucré-salé s›y 
retrouvent. Elle sert autant de 
marinade que de vinaigrette 
express ou de touche finale juste 
avant de servir.
Dans les commentaires sous 
la vidéo, les internautes 

s›enflamment. Certains l›ont 
essayée sur des nouilles, d›autres 
sur une viande grillée, d›autres 
encore l›ont intégrée à leur meal 
prep hebdomadaire. Son nom ? 
Il n›en donne pas. Ce n›est pas 

une sauce vierge, ni une sauce 

yakitori, ni un classique revisité. 

C›est juste… sa sauce. Un 
mélange express, adaptable, et 

surtout terriblement efficace.

Oubliez la saumure ! Il existe 
une méthode ultra efficace 

pour conserver un bloc de feta 
entamé - et en prime, elle le 

rend encore plus savoureux…

En été, la feta laisse traîner 
ses miettes un peu partout 
dans vos assiettes. Et pas 

seulement dans la salade grecque. 
Avec sa texture friable et sa 
pointe de sel, elle sublime tous les 
légumes du soleil, des aubergines 
aux courgettes en passant par 
les poivrons grillés. Vous aimez 
aussi la manière dont elle tranche 
avec la douceur du melon, de la 
pastèque ou des figues, se plie en 
quatre dans vos feuilles de brick 
ou de pâte phyllo pour débarquer 
en chaussons à l’heure de l’apéro, 
ou roule dans des graines de 
sésame et du miel pour dorer à 

la poêle. Même écrabouillée à la 
fourchette dans un one pot pasta 
au four, elle garde la face.
Lorsque vous êtes plusieurs à 
table, tout le bloc de feta y passe. 
Mais les soirs où vous dînez en 
solo, il vous en reste à chaque fois 
sur les bras. Habituellement, vous 
anticipez l’affaire dès l’ouverture 

du sachet. Vous transvasez 
immédiatement la saumure dans 
un récipient hermétique en vue 
d’y replonger votre bout de 
fromage restant – enfin, lorsque 
vous n’êtes pas assez distrait 
pour la jeter dans l’évier. Les 
jours de grande étourderie (ou s’il 
en manque pour que la feta soit 

totalement immergée), vous en 
repréparez en comptant 1 cuillère 
à café de sel par tranche de 200 
ml d’eau.
Mais saviez-vous qu›il existe une 
autre technique pour conserver 
votre feta entamée ? Par rapport 
à la saumure, elle présente 
un avantage indéniable : elle 
transmet du goût ! Cette méthode, 
détaillée par @freethepickle_ 
sur son compte Instagram, 
est celle de la feta marinée : 
égouttez et séchez bien votre 
fromage, détaillez-le en dés, puis 
entreposez-les dans un bocal 
hermétique avec les aromates 
de votre choix – par exemple du 
romarin, des olives, des piments 
en flocons ou des oignons 
rouges – avant de recouvrir le 
tout d›huile d›olive. Avec cette 

méthode, vous garderez votre 
feta entre 3 semaines et un mois 
au frigo sans problème... et vous 
obtiendrez dans le même temps 
une huile parfumée pour relever 
vos vinaigrettes !
Si toutefois vous manquez de 
temps, vous pouvez simplement 
vous contenter de verser un filet 
d›huile d›olive sur votre bloc. 
Mais attention, il faut faudra 
alors le terminer sous 3 à 4 jours 
maximum.
Bref, la feta, c›est un peu comme 
l›été : elle déborde, elle s›invite 
partout, et elle en met plein la vue 
(et les papilles). Alors autant lui 
offrir un écrin à sa hauteur : un 
bocal, quelques aromates, un bain 
d›huile... pour qu›elle continue à 
briller même les jours de frigo à 
moitié vide.

Si vous aimez vous maquiller 
et que vous avez une peau 

mature, il suffit d’adapter vos 
produits et vos gestes. Pour un 
résultat naturel, le maquilleur 
Charly Salvator a partagé tous 

ses conseils sur son compte 
TikTo

Le maquillage du teint
«Premier conseil, utilise une base 
illuminatrice, avec l’âge, on perd 
en éclat. Ça va booster la lumière 
de ton teint, hydrater et fixer ton 
makeup», précise l’expert. Pour 
le fond de teint, le maquilleur 

poursuit en précisant qu’il faut 
appliquer peu de matière et 
procéder par zone, au pinceau 
ou au doigt. «Ça permet de faire 
fusionner la matière et d’obtenir 
un effet naturel, pour que ça fasse 
vraie peau. Plutôt que d’y aller 
d’un coup, j’estompe zone par 
zone».
Concernant l’anticernes, là 
encore, la clé est d’y aller avec 
parcimonie et de privilégier une 
application au doigt ou au pinceau 
«si tu tapotes», précise l’expert, 
avant de souligner : «plus la 

texture sera fine et moins ça va 
marquer». Si vous avez besoin 
de poudrer, faites-le uniquement 
sur les zones qui en ont besoin et 
avec un petit pinceau, cela évitera 
l’excédent de matière. Pour le 
bronzer, si vous êtes adepte des 
textures poudre, le maquilleur 
conseille de privilégier «une 
formule sans talc, moins sèche et 
plus facile à estomper». Il ajoute 
qu’il faut «y aller très légèrement 
aux endroits où le soleil frappe 
naturellement».
Le maquillage des yeux et des 

lèvres
Le maquilleur poursuit en 
conseillant d’utiliser des textures 
crème multi-usage que l’on peut 
appliquer «en blush, en fard à 
paupières et également sur les 
lèvres. Très facile, pratique, 
pas besoin de pinceau, tu peux 
estomper au doigt et pour un look 
de tous les jours minimaliste, 
c’est idéal».
Pour les personnes qui ne savent 
pas très bien maquiller le regard, 
l’expert recommande de faire 
simple, «un gel à sourcils avec 

un crayon qui va venir apporter 

un peu plus de volume et juste du 

mascara. Tu as mis un fard crème 

juste avant sur la paupière donc tu 

verras, c’est suffisant».

«Pour les peaux matures, je 

conseille souvent du gloss. Ça 

hydrate, ça donne de l›éclat, ça 

repulpe. Et prends une couleur 

naturelle, bois de rose, ça va avec 

tout», précise Charly Salvator.

Elle va avec tout 
cette sauce express accompagne aussi bien le poisson,

 la viande que les légumes

C’est la meilleure technique pour conserver une feta entamée 
on peut la garder encore 1 mois au frigo

comment maquiller ma peau mature pour un effet naturel
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Plusieurs salariés et presta-
taires ont dénoncé, ces der-
niers mois, la gestion finan-
cière et humaine de Franck 
Bondoux, délégué général du 
Festival d’Angoulême.

Le directeur général du 
festival international de 
la bande dessinée d’An-

goulême (FIBD), accusé de 
management toxique, quittera 
son poste à la fin de son man-
dat, fin 2027, annoncent jeudi 
24 juillet les financeurs publics 
du festival. Ces derniers mois, 
des salariés et des prestataires 
ont dénoncé à plusieurs reprises 
la gestion financière et humaine 
du délégué général, Franck Bon-
doux. Avec sa société 9Art+, il 
organise le festival depuis 2008.

«Monsieur Franck Bondoux 
a officiellement informé les 
membres de l’ADBDA [l’As-
sociation pour le développe-
ment de la bande dessinée 
d’Angoulême] de son retrait en 
qualité de délégué général du 
festival au terme du contrat qui 
lie sa société à l’association du 
FIBD, fin 2027», écrivent les 
financeurs publics du festival, à 
savoir la Ville d’Angoulême, la 
Communauté d’agglomération, 
le Département, la Région et le 

ministère de la Culture.

Va désormais s›engager «un 
processus de mise en concur-
rence pour la sélection du futur 
organisateur qui sera chargé du 
festival en janvier 2028», pour-
suit le communiqué.

Les accusations de management 
toxique ne sont pas mentionnées 
par les financeurs publics, qui 
tiennent à «remercier la société 
9Art+, qui aura œuvré pendant 
20 années à la réussite de cette 
manifestation et aura permis 
entre autres de lui conférer un 
rayonnement international».

Des critiques sur la gestion 
financière et humaine du 

festival 

En janvier dernier, la dernière 
édition du festival de la BD 
d’Angoulême s’était déroulée 
dans un climat particulièrement 
lourd. Des salariés et des pres-
tataires avaient dénoncé auprès 
de France Inter, sous couvert 
d’anonymat, la gestion finan-
cière et humaine du délégué 
général et s’inquiétaient de la 
mainmise de la famille Bondoux 
sur le festival, la fille du délégué 
général étant devenue en 2022 la 
«directrice du développement».

En avril, 400 auteurs et pro-
fessionnels du secteur avaient 
signé une pétition publiée dans 

le journal l’Humanité (Nouvelle 
fenêtre)dans laquelle ils deman-
daient à l’association proprié-
taire du festival de mettre un 
terme à son contrat avec 9Art+, 
sous peine de boycotter la pro-
chaine édition du festival, pré-
vue du 29 janvier au 1er février 
2026. Dans le texte, ils dénon-
çaient aussi le licenciement 
d’une salariée par Franck Bon-
doux alors qu’elle avait déposé 
plainte pour un viol subi lors de 
l’édition 2024 du festival [ce 
n’est pas une plainte contre F. 
Bondoux].

Cette annonce devrait un peu 
faire retomber la tension à l’ap-
proche de l’édition 2026, mena-
cée de boycott par les auteurs 
et les éditeurs, de plus en plus 
nombreux à protester contre 
la gestion et la personnalité 
de Franck Bondoux. Les prin-
cipales maisons d’édition ont 
par exemple jusqu’alors refusé 
d’envoyer leurs ouvrages pour 
briguer l’un des prestigieux prix 
de la compétition du festival 
d’Angoulême.

Dans un communiqué, 9eArt+ 
précise que ce départ fin 2027 
ne concerne que Franck Bon-
doux, sa société privée se lais-
sant la possibilité de «répondre 

à l’appel à projet» pour l’orga-

nisation du festival à compter de 

2028. «Il est essentiel de consi-
dérer que la société 9eArt+, dont 

l’objet unique est l’organisation 
du Festival International de la 

Bande Dessinée d’Angoulême, 

n’est pas liée à sa seule personne. 

Celle-ci se compose d’une 

équipe qui fédère de nombreuses 
compétences», est-il écrit dans 
le communiqué. «En toute lo-

gique et forte aujourd’hui de la 
reconnaissance de son action par 

les financeurs publics, 9eArt+, 
dispose de la possibilité de ré-

pondre à cet appel à projet. À 
cet égard, elle aura à prendre sa 

décision collectivement, en son 

sein et en consultant différents 

interlocuteurs.»

Sa fille, Johanna Bondoux, 
actuelle directrice du dévelop-

pement de 9eArt +, est depuis 

plusieurs années pressentie pour 

prendre la succession de son 

père.

Le réalisateur est attendu di-
manche 27 juillet pour présen-
ter, lors d’une table ronde avec 

Guillermo del Toro et Doug 
Chiang, le «Lucas Museum of 
Narrative Art», un musée en 

forme de vaisseau spatial.

Le Comic-Con revient jeu-
di 24 juillet à San Diego 
et sera marqué par la 

première apparition du créateur 
de Star Wars, George Lucas, 
au sein du plus gros festival au 
monde consacré à la pop culture.

Fondé en 1970, l’événement a 
grossi au point de devenir bien 
plus qu’une grand-messe de 
geeks et d’amateurs de bande 
dessinée: il attire aujourd’hui 
des foules immenses et des stars 
de premier plan, qui viennent 
promouvoir leurs nouveaux 
films et séries.

La venue de George Lucas, qui 
a marqué plusieurs générations 
avec les sagas Star Wars et In-
diana Jones, est donc un moment 
fort pour les fans.

Le réalisateur est attendu di-
manche pour présenter le Lucas 
Museum of Narrative Art, un 
musée en forme de vaisseau 

spatial dont la construction est 
en train de se terminer à Los 
Angeles.

Le bâtiment futuriste doit ou-
vrir ses portes l›an prochain et 
le cinéaste discutera de ce pro-
jet avec le réalisateur mexicain 
Guillermo del Toro et le designer 
Doug Chiang, qui a largement 
participé à façonner l›univers 
visuel de Star Wars.

«C›est vraiment la boucle qui se 
boucle», a estimé David Glan-

zer, responsable de la communi-
cation de Comic-Con, en rappe-
lant que l›opéra intergalactique 
de M. Lucas avait déjà fait sen-
sation lors de ce rassemblement 
il y a près de cinquante ans.

Marvel en retrait, «Alien» en 
vedette

Habitués à dominer le Comic-
Con avec des annonces concer-
nant les aventures de ses mul-
tiples super-héros, les studios 
Marvel auront cette année une 

présence plus discrète au Co-
mic-Con, sans assurer de pré-
sentation dans le plus grand hall 
du salon.

La suite de la saga Avengers est 
dans les tuyaux, mais sa date de 
sortie a été repoussée à décembre 
2026. Plutôt que d›interrompre 
le tournage actuellement en 
cours au Royaume-Uni pour 
faire parader ses acteurs, Marvel 
a donc fait le choix de se réser-
ver pour l›an prochain, selon le 
magazine Variety.

La saga Alien en profitera pour 
lui voler la vedette, en présen-
tant la série Alien : Earth, qui se 
déroule quelques années avant 
les événements dépeints dans le 
thriller spatial de Ridley Scott, 
sorti en 1979.

Réalisée par Noah Hawley, cette 
production FX - propriété de 
Disney - sortira progressivement 
en streaming à partir d›août.

Un autre monstre aura aussi son 
moment de gloire au Comic-Con 
cette année. Le long-métrage 
Predator : Badlands sera pré-
senté lors d›une table ronde ven-
dredi, en présence du réalisateur 
Dan Trachtenberg, et des acteurs 

Elle Fanning et Dimitrius Schus-
ter-Koloamatangi.

Dans ce nouveau volet de la 
franchise, l›intrigue habituelle 
est renversée: le prédateur se 
retrouve en territoire hostile et 
devient une proie, plutôt que 
d›être le chasseur.

Ryan Gosling en sauveur

Autre moment fort de cette édi-
tion, Ryan Gosling est attendu 
samedi 26 juillet pour présenter 
Projet dernière chance, film pré-
vu pour le printemps 2026, où il 
incarne un professeur de science 
se réveillant seul à bord d›un 
vaisseau spatial, qui doit empê-
cher l›extinction du Soleil.

Du côté de l’univers DC, grand 
rival de Marvel, le réalisateur 
James Gunn présentera la deu-
xième saison de l’antihéros Pea-
cemaker, introduit en 2021 dans 
le film The Suicide Squad.

Au-delà de tous ces événements 
promotionnels, des dizaines 
des milliers de visiteurs dégui-
sés en princesses, guerriers et 
autres extraterrestres sont atten-
dus comme chaque année à San 
Diego.

Festival d’Angoulême 
le directeur général, accusé de management toxique, 

quittera son poste à la fin de son mandat, fin 2027

le Comic-Con de San Diego attend George lucas 
avec impatience
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Un total de 1700 athlètes 
(1000 garçons et 700 
filles) sont attendus 

en Algérie pour prendre part 
à la première édition des Jeux 
Africains scolaires (JAS), 
prévue du 26 juillet au 5 
août 2025, dans les villes de 
Constantine, Annaba, Sétif 
et Skikda, selon le Comité 
d'organisation national.
En plus du nombre d'athlètes 
inscrits pour prendre part 
aux compétitions, les JAS 
enregistreront la présence de 
quelques 2500 délégués, les 27 
membres de l’Association des 
comités nationaux olympiques 
d’Afrique (ACNOA), les 
représentants des 50 Comités 
nationaux olympiques (CNO) 
et leurs secrétaires généraux, en 
plus des juges, arbitres et autres 
officiels, a ajouté la même 
source.
La commission technique, 
chargée de la programmation et 
de la gestion des compétitions, 
a décidé de retirer de la 
programmation générale des 
compétitions, quatre disciplines 
car le nombre d'athlètes 
ou disciplines inscrits est 
insuffisant pour garantir leur 
bon déroulement. Il s'agit 
des disciplines de volleyball, 
Breaking, skateboard ou 
Planche à roulettes et le BMX.
Le millier d'athlètes engagés 
- avec en tête l’Algérie, forte 
de plus de 400 athlètes (la 
plus grande délégation) - sont 
répartis sur 21 disciplines 
sportives: l'athlétisme (avec 
un total de 263 athlètes/129 
garçons et 134 filles), le Basket 
3x3 (115 joueurs dont 41 filles), 
le Beach canoë (19 joueurs dont 

6 filles), le beach Rowing (31 
athlètes dont 15 filles), la boxe 
(70 pugilistes dont 24 filles), le 
cyclisme (55 athlètes dont 21 
filles), l'éscrime (93 athlètes 
dont 43 filles), le judo (117 
athlètes dont 55 filles), le tennis 
(43 joueurs dont 20 filles) et la 
lutte (75 athlètes dont 23 filles) 
et le football (177 joueurs 
garçons). Les tournois de ses 
disciplines auront lieu dans des 
sites de compétition à Annaba.
Les compétitions de 
Gymnastique artistique (28 
athlètes dont 19 filles), Tennis 
de table (25 pongistes dont dix 
filles), Equestre (49 athlètes 
dont 21 filles), et une partie 
du tournoi de football, seront 
domiciliées à Constantine.
La ville de Skikda abritera les 
tournois de Beach volley (42 
joueurs dont 20 filles) et de 
Handball (97 joueurs dont 41 
filles), alors que les sites sportifs 
de la ville de Sétif abriteront 
les disciplines: Basketball 5x5 

(75 joueurs dont 21 filles), le 
Badminton (73 joueurs dont 
38 filles), le Kung Fu Wushu 
(44 combattants dont 16 filles), 
la Natation (115 athlètes dont 
58 filles), le Taekwondo (92 
athlètes dont 45 filles).
Concernant la présence des 
pays par discipline, l’athlétisme 
arrive en tête avec 38 nations 
représentées, suivi du judo (28 
pays), basket 3x3 (21 nations), 
natation et taekwondo (19 
nations chacun).
Viennent ensuite : le Tennis et 
le Tennis de Table (15 pays), la 
Boxe, Badminton et (14 pays), 
le Cyclisme, l'Escrime et le 
Beach Volley (11 pays), la Lutte 
(10 pays), le Football (9 pays), 
le Beach Canoë, l'Equitation 
et le Kung Fu Wushu (8 pays), 
la Gymnastique artistique (6 
nations), le Beach Rowling, le 
Handball et le Basket 5x5 (5 
nations).
Les premières délégations 
sont déjà à pied d'œuvre sur 

leur lieu d'hébergement de 
la compétition, en attendant 
l'arrivée des officiels et des 
personnalités sportives invitées 
pour honorer de leur présence 
ces joutes de la jeunesse 
africaine et voir de visu ses 
potentialités sportives et 
détecter les jeunes talents de 
demain.
Ces joutes de la jeunesse 
africaine devraient être 
largement couvertes par la 
presse nationale et continentale. 
La cérémonie d’ouverture est 
prévue le samedi 26 juillet en 
soirée à Annaba.
Selon les organisateurs, 303 
demandes d’accréditation de 
la presse nationale et 48 pour 
la presse étrangère ont été 
validées. Ce nombre pourrait 
augmenter à l’approche de 
l’événement.
Placés sous le haut patronage 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
ces Jeux sont une initiative 

conjointe de l’Association des 
comités nationaux olympiques 
d’Afrique (ACNOA) et de la 
Fédération internationale du 
sport scolaire (ISF), concrétisée 
suite à une convention signée 
lors des Jeux olympiques de 
Paris 2024.
Cette première édition des 
JAS vise à devenir un levier 
de promotion du sport 
scolaire en Afrique et une 
plateforme d’échange entre 
jeunes du continent. Selon 
l’ACNOA, ces Jeux incarnent 
une vision ambitieuse : offrir 
à la jeunesse africaine une 
vitrine d’excellence sportive 
et culturelle. Ils constituent 
un véritable tremplin pour les 
champions africains de demain.
Le choix de l’Algérie comme 
pays hôte repose sur son 
expérience dans l’organisation 
d’événements sportifs majeurs, 
ses infrastructures modernes 
et sa capacité d’accueil. Le 
haut patronage du président 
de la République illustre 
l’importance accordée par les 
autorités à cet événement et 
témoigne de l’engagement de 
l’Algérie pour le développement 
du sport en Afrique.
Enfin, cette édition a pour 
ambition d’ancrer une tradition 
pérenne et de laisser un héritage 
durable au profit du sport scolaire 
africain. Les jeunes athlètes 
deviendront les ambassadeurs 
de cette nouvelle dynamique 
dans leurs pays respectifs. 
L’événement vise également 
à stimuler l’investissement 
dans l’éducation physique et 
les infrastructures sportives à 
travers tout le continent.

Jeux Africains scolaires : 1700 athlètes, dont 700 filles, 
attendus en Algérie pour la 1e édition

La sélection algérienne 
masculine de basket-
ball s'est imposée devant 

son homologue tunisienne sur 
le score de 86 à 81 (mi-temps 
: 36-32), en match comptant 
pour la première journée du 
Championnat arabe des nations 
2025, disputé vendredi à 
Manama.
Les scores des quarts temps ont 
été comme suit : 23-20, 13-12, 
22-16, 28-33.
Les deux autres rencontres de 
cette première journée mettent 

aux prises le Koweït aux 
Emirats arabes unis (16h00) et 
Bahrein au Qatar (18h00), alors 
que l'Egypte est exempte.
Le Cinq national jouera son 
deuxième match face aux 
Emirats arabes unis, dimanche 
27 juillet (16h00), avant 
d'enchainer contre le Qatar, 
mardi 29 juillet (14h00), et le 
Koweït, mercredi 30 juillet 
(16h00).
Les joueurs d'Ali Bouziane 
joueront leurs deux derniers 
matchs de la première phase, 

respectivement, contre Bahreïn, 
vendredi 1er aout (18h00) 
et l'Egypte, samedi 2 août 
(16h00).
Placée sous l'égide de l'Union 
arabe de basket-ball, la 
compétition se jouera en 
formule de mini-championnat 
(7 journées) et dont le premier 
au classement sera sacré 
champion arabe 2025.
Toutes les rencontres de cette 
26e édition du Championnat 
arabe se joueront à la salle 
Khalifa Sports Hall de Manama.

Championnat arabe de basket-ball : 
Victoire de l’Algérie devant la Tunisie


